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AGRADECIMENTO

Agradecemos a todos os leitores que enviaram mensagens de 
felicitações ao Líder por estar entre os dez melhores do Estado de 
Santa Catarina. O prêmio, dividimos com todos vocês. O editorial 
da última edição retrata o que introduzimos na área jornalística 
da imprensa escrita, razão que creditamos do nosso sucesso.

Novo Código de 
Processo Civil (CPC)

O ministro Gilmar Mendes estaria articulando 
para esticar a vacatio legis do Novo CPC de três a 
cinco anos. Pior! Ele teria o apoio do presidente 
da Câmara dos Deputados, Eduardo Cunha. O 
ministro Marco Aurélio Mello também estaria 
apoiando essa iniciativa. O principal argumento 
do ministro está no fato das novas regras criarem 
mais trabalho, e uma consequente sobrecarga, ao 
trabalho do Supremo, pois hoje a admissibilidade 
dos recursos fica ao cargo das instâncias inferiores, 
e no Novo CPC passaria a ser do próprio STF. 

Devo, não nego
Se há empresas lucrando menos, há também 

famílias devendo mais. Dados fresquinhos do Banco 
Central mostram aumento da inadimplência 
em junho, tanto para pessoas jurídi-
cas quanto para pessoas físicas.

Por mais que os técnicos dos bancos 
se esforcem para passar uma imagem 
de “repique pontual” nos calotes, 
ninguém sabe exatamente o que 
esperar. Faz muito tempo que 
não temos uma deteriora-
ção tão rápida e intensa 
do mercado de trabalho, 
casada com inflação de 
8% ao ano. Alguém aí pre-
cisa falar a verdade: não há 
como prever o futuro da inadimplência.

JANTAR DA CODORNA
Não se esqueçam de participar, na noite de 

hoje (4), no Salão Paroquial Católico, da 10ª edi-
ção do Jantar da Codorna, promovido pelo Clu-
be de Lions Maravilha Oeste. É com finalidade 
filantrópica e seus lucros são destinados a pro-
jetos sociais da comunidade. Todos convidados!

CRÉDITO 
IMOBILIÁRIO

Financiamento imobiliário da Caixa Econô-
mica Federal registrou queda de 51% em relação 
ao mês anterior e ao mesmo período de 2014. 
O resultado é visível em diversas cidades, onde 
placas de vende-se imóveis dominam a pai-
sagem. Se foi o boom imobiliário. Preços des-
pencando e ofertas cada vez mais tentadoras!

FECIMAR
Recebemos a visita dos amigos Gelson 

Rosseto, secretário da Indústria e Co-
mércio de Maravilha, e Geovany Folle, 
presidente da Associação Empresarial 
do município, quando nos repassaram 
importantes informações relativas à 
Fecimar. Muito entusiasmados, mas com 
os pés no chão, sabendo das dificuldades 
econômicas que atravessamos. Embora 
com grandes feiras sendo canceladas, 
Maravilha desponta como um municí-
pio arrojado e com enorme potencial de 
superar as adversidades econômicas. 
Admirável o trabalho de ambos, coordena-
do pelo caro Sandro Donati, presidente da 
comissão. Observamos que existe conhe-
cimento de causa para sua organização e 
a grande preocupação na transparência 
dos atos da Comissão, evitando assim 
os dissabores da feira anterior quanto 
à prestação de contas. Sentem muita 
dificuldade em conseguir patrocinadores, 
o que é natural... Agradecemos a visita!

Iluminação pública
Continuamos a manter nossa cidade uma verdadeira penumbra. Não temos 

notícia nenhuma de sua melhora, infelizmente. Embora com tantos registros 
aqui escritos, não encontramos eco de nossa reivindicação. É uma obra que dará 
segurança ao povo e sem dúvida um aspecto de cidade nas suas ruas e avenidas.

Cartão de crédito
Segundo o BC, os juros do cartão 

de crédito rotativo, que incidem 
quando os clientes não pagam a 
totalidade de sua fatura, atingi-
ram expressivos 360,6% ao ano 
em maio – a mais 
alta de todas 
as moda-
lidades de 
crédito. Se 
está com dí-
vida, te des-
faça de algo 
e pague, pois 
a permanência do 
saldo devedor será o caos...

Carlos Wanzeler e a mulher, Katia, em foto 
publicada em rede social

Dono da Telexfree 
Brasileiro é considerado foragido 
pela Justiça dos EUA

 
O brasileiro Carlos Wanzeler, co-fundador 

da Telexfree, disse que vem negociando com au-
toridades norte-americanas nos últimos meses, 
mas que “atualmente não pode deixar o Brasil” 
porque seria preso se retornasse aos Estados 
Unidos. “Eles disseram que eu seria colocado na 
prisão. Portanto, seria impossível me defender”.

O brasileiro é considerado foragido pela 
Justiça dos EUA, onde é acusado de comandar 
uma pirâmide financeira que movimentou 
US$ 1 bilhão. Estando no Brasil, ele pode se 
beneficiar pelo código penal do país, que 
prevê o impedimento da extradição de brasi-
leiros para o exterior. A figura levantou muito 
dinheiro do povo da região, infelizmente.

Novo delegado
Tanto foi solicitado, e finalmente as reivindi-

cações da comunidade maravilhense foram aten-
didas. Na quarta-feira (1º) nos foi apresentado o 
delegado Joel Specht, pelo competente delegado 
Regional de São Miguel do Oeste, Henrique 
Muxfeldt. Specht passa a ser o responsável pela 
delegacia de Maravilha. Agora precisamos do 
engajamento de toda a comunidade, auxiliando 
nos trabalhos, denunciando e colaborando no 
que for necessário. Na certeza de que estamos 
muito bem servidos, desejamos ao prezado 
delegado Joel Specht as boas-vindas e deixamos 
nossos meios de comunicação à disposição.
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
Nos sensibiliza quando nos dizem 

que, de certa forma, participamos de 
momentos delicados de suas vidas, 

influenciando em algumas decisões, na 
mudança de comportamento. Ficamos 

impressionados como um colunista pode, 
à distância, interagir com a vida íntima 

de quem muitas vezes não conhece...

Até a próxima edição!

Serviço de sinalização em cima 
dos buracos revolta motoristas 
que seguem tendo prejuízos

Foto/Anderson Rodrigo - Rádio 103 FM

Após percorrer trechos da BR-282, a reportagem do Grupo WH 
Comunicações transitou pela BR-163, trecho entre os municípios de 
São Miguel do Oeste e Guaraciaba, ao receber diversas mensagens de 
ouvintes das emissoras de rádio e leitores do Jornal O Líder em rela-
ção às más condições de conservação da rodovia. O maior absurdo é 
que estão sinalizando com pintura as crateras na pista. Imperdoável!

O PODER DA MAQUIAGEM
Mulheres estão publicando imagens no Instagram com apenas meta-

de do rosto maquiado para mostrar o poder da transformação que som-
bras, blushes, cílios postiços e batons podem ter. A campanha pró-maquia-
gem bate de frente com o último desafio sobre cosméticos, em que garotas 
postavam suas fotos sem maquiagem. E põe mudança no visual...

EMPRESAS 
FAMILIARES EM 
MARAVILHA

Nossa região se identifica pelo 
grande número de empresas familiares. 
Concilia-se o bom trabalho, a confian-
ça e a convivência entre pais e filhos. 
Isso é privilégio, estar continuamente 
ao lado de quem queremos bem. Nesta 
semana estivemos na Mecânica Ce-
sar, utilizando seus serviços, e vimos a 
harmonia e pronto atendimento dessa 
querida família. Um abraço a todos!

PREFEITURA PAGA 
A MUDANÇA

Em Caxias do Sul, na serra gaúcha, um 
benefício oferecido para a população de baixa 
renda vem crescendo nos últimos meses. A 
procura pelo auxílio-mudança dobrou em 
2015. O projeto fornece de graça o transpor-
te de móveis e roupas para quem se muda 
da cidade para qualquer outro município do 
Estado. O motivo do aumento nos pedidos 
é a crise econômica. Para onde vamos?

CENTRO ESPÍRITA 
EMMANUEL

Brilhante o serviço prestado por seus 
membros. Abnegados na causa de seus irmãos. 
É o que mais necessitamos, força espiritual. 
Continuem com esse espírito de doação, 
e contem sempre conosco. Diariamente 
você pode ouvir, na Rádio Líder, às 7h30, o 
programa Momento Espírita. Vai te ajudar!

DEPUTADO MALDANER 
RECEBE VISITA DE LUCI

O deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB-SC) recebeu, em seu gabinete, em 
Brasília, a visita da ex-deputada Luci Choinaki 
(PT-SC), que acaba de ser nomeada delegada 
Regional do Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA) em Santa Catarina. Na pauta 
do encontro, a discussão de parcerias para 
beneficiar a agricultura familiar no Estado. 

JUROS
O juro do cheque especial subiu para 232% 

ao ano. Com isso, permaneceu no maior patamar 
desde dezembro de 1995 – ou seja, no maior nível 
em quase 20 anos. Os juros cobrados pelos ban-
cos nesta linha de crédito tiveram forte aumento 
nos últimos meses. No fim de 2013 estavam em 
148,1% ao ano. O crescimento, portanto, foi de 
83,9 pontos percentuais nos últimos 17 meses.
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Tapar buracos resolve?
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Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Há alguns dias, vi um desabafo assustador 
no Facebook. Uma pessoa criticava duramente 
um empresário da região. Mas não citava no-
mes: apenas críticas sobre uma suposta postura 
profissional antiética, além de ofensas pessoais 
fortes, dando a entender quem seria a pessoa. 

Lembrei de um tipo de jornalista: aquele 
colunista que critica alguém, mas para não se 
incomodar, não cita nomes. E o ofendido não 
pode reagir, pois, se contra-atacar, vai se en-
tregar – serviu o chapéu! E também não pode 
provar que o alvo das ofensas era ele, pois seu 
nome não foi escrito.

O que eu percebo nesses casos é que o 
único prejudicado é o autor do desabafo. 
Sempre. Essa exposição pública e agressi-
va mostra muito sobre a pessoa que pos-
tou. Eu, por exemplo, não acredito que seja 
um bom profissional – imagine o que pode 
acontecer no seu relacionamento com cole-
gas e clientes.

O problema é que o Facebook está ali, no 
bolso do revoltado, que quer contar ao mun-
do o que aconteceu. E a rede social gera uma 
falsa ilusão de proteção ao emissor da men-
sagem. Na verdade acontece o contrário: o 
alcance de algo polêmico é imprevisível. E o 
resultado é sempre o mesmo: a pessoa que 
xinga e ofende vai mostrar para muita gente 
como ela é, como ela atua nessas situações.

Mas vamos aprofundar a reflexão. A morte 
do cantor Cristiano Araújo me fez pensar na se-
guinte questão: será que o Facebook e o What-
sApp nos tornam pessoas más, ou eles apenas 
mostram quem realmente somos?

Fiz essa pergunta a algumas pessoas, e to-
dos ficaram na dúvida. Também fiquei.

Mas vamos ser mais específicos: a pes-
soa que tira fotos ou filma um cadáver, é uma 
pessoa má? Ou fez isso sem pensar, na ânsia 
de compartilhar com os amigos? Será que, 
hoje em dia, a vontade de mostrar para todo 
mundo o que a gente fez, ou o que a gente 
viu, simplesmente atropela noções básicas de 
educação, respeito, bom senso e compaixão?

E aqui, mais um tipo de jornalista: é como 
se hoje todos fôssemos jornalistas sensacio-
nalistas. No passado, era preciso comprar um 
jornal que mostrasse fotos bizarras, ou ligar 
a TV no fim da tarde para ver as últimas dos 
bandidos. Hoje todo mundo produz esse con-
teúdo em foto e vídeo. E todo mundo recebe.

Por isso me questiono: Somos maus, ou 
esse poder de falar o que queremos é que nos 
torna maus?

Eu não cheguei a uma conclusão, nem 
devo chegar. Mas não creio que somos maus. 
Acho que somos apenas sem noção.

Os jornalistas do mal

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

Apesar de nem todos os buracos estarem 
sendo fechados em nossas rodovias, pois a 
sinalização está sendo pintada nos próprios 
buracos, nos questionamos: será mesmo 
que essa operação tapa-buracos vai resol-
ver o problema? Se resolver, será por quanto 
tempo?

Vivemos sempre na esperança de um go-
verno que resolva o problema das rodovias, 
mas temos que levar em conta que, além do 
governo, precisamos que o material usa-
do neste tipo de operação [tapa-buracos], 
ou qualquer outra, até mesmo de recapea-
mento, a própria camada asfáltica, seja fei-
ta com materiais de qualidade. Além disso, 
temos o problema do excesso de peso dos 

caminhões, que é muito comum em nossas 
estradas.

Se todos colaborarem, com certeza, mui-
tos problemas poderiam ser evitados. Pre-
cisamos de mais conscientização, da parte 
de todos, menos burocracia, e mais respeito 
com o povo. Pintar buracos para sinalizar 
uma rodovia é uma vergonha. Deixar pane-
las se formarem por toda a rodovia, da mes-
ma forma.

Vamos ver quanto tempo conseguiremos 
trafegar nas rodovias até que novos, ou os 
antigos mesmo, buracos se formem. O que 
precisamos é recapeamento, mas enquanto 
isso não é feito, vamos mantendo (tentando, 
pelo menos) a calma.
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Polícias Civil e Federal: instituições cidadãs no 
combate ao crime

O direito é caracterizado como um conjunto 
de normas que regulamenta a vida em sociedade 
em determinado tempo e lugar. Segundo Bobbio, 
“toda nossa vida é repleta de placas indicativas, 
sendo que umas mandam e outras proíbem ter 
certo comportamento”.

Dessa forma, surge a conclusão de que o di-
reito nasce da sociedade, constando no parágrafo 
único, do art. 1º, da Constituição Federal, que todo 
poder emana do povo, direta ou indiretamen-
te, asseverando que a soberania, a cidadania e a 
dignidade da pessoa humana são fundamentos, 
jamais podendo ser retirados os direitos funda-
mentais dos cidadãos, dentre os quais o direito à 
liberdade, com respeito aos direitos de terceiros.

Caso o cidadão cometa uma infração penal, 

surge a Polícia Civil (PC), como órgão de investiga-
ção, que vai dar início à persecução criminal, iden-
tificando o autor e trazendo informações sobre as 
circunstâncias em que ocorreu, trazendo indícios 
de autoria e materialidade.

Assim, a PC, que tem essa missão, já caminha 
no sentido da 1ª Conferência Nacional de Segu-
rança (CNS), que estabeleceu como princípio a 
desmilitarização da atividade policial, sendo que 
a atividade deverá ser iminentemente civil, com 
hierarquia e disciplina, conforme a diretriz 2.19.A, 
no mesmo sentido dos EUA, onde a Polícia não é 
militarizada, mas civil, já que deve estar próxima 
do cidadão, restando consignado como princípio 
da Conferência que a segurança pública deve ser 
uma política de Estado que proporcione a auto-

nomia administrativa, financeira, orçamentária 
e funcional, sempre garantindo os direitos do ci-
dadão (acreditamos que deveria ser um Polícia 
única e estadual, com segmentos de investigação 
e ostensivo).

Com isso, as Polícias Civil e Federal, que já 
caminham no sentido da CNS, poderão dar uma 
pronta resposta para a população, garantindo jus-
tiça e liberdade, com ciclo completo que já pos-
suem, pois além de realizar investigações, podem 
prender quem quer que esteja em flagrante delito, 
durante ações ostensivas, o que implica conside-
rar que as Polícias, Civil ou Federal, que atuam 
em conjunto com o Poder Judiciário, são polícias 
completas e cidadãs, bastando apenas de boa 
estrutura, número mínimo de policiais, bem trei-

nados e devidamente remunerados, coordenados 
por delegados de Polícia (com formação jurídica 
qualificada) independentes, com a escolha das 
chefias por lista tríplice e independência funcio-
nal, conforme já dissemos em artigo recentemen-
te publicado.

Por fim, para ter-se uma ideia, a título de exem-
plo, que a resolução de crimes de homicídios por 
investigações da PCSC chegaram à marca de 69% 
em 2013, superando em 400% a média nacional, 
demonstrando que se o efetivo fosse o previsto em 
lei, esses números seriam muito mais expressivos. 

 
Ulisses Gabriel, delegado de Polícia Civil, 

presidente da Associação dos Delegados de 
Polícia de Santa Catarina (Adepol/SC)

Toda denúncia de abuso ou maus-tratos contra animais deve ser co-
municada à autoridade policial, que deverá apurar o caso. Na hipótese de 
a autoridade policial injustificadamente se recusar a registrar a ocorrên-
cia, o cidadão deverá procurar o Ministério Público para noticiar o fato. 
Aliás, o caso pode ser, de pronto, encaminhado ao promotor de Justiça, 
independentemente da parte ter comparecido ao Distrito Policial.

Na hipótese do munícipe presenciar uma situação emergencial, como 
por exemplo: animal trancado numa casa abandonada ou em que os propri-
etários tenham viajado sem deixar alguém cuidando do animal, o fato de-
verá ser comunicado imediatamente à autoridade policial ou ao Ministério 
Público, que poderão pleitear, perante o juízo competente, a concessão de 
medida cautelar de busca e apreensão do animal, para resgatá-lo da sit-
uação de risco que ele estiver passando, fornecendo-lhe o atendimento 
necessário. Após, deverão ser tomadas as providências necessárias para a 
responsabilização do autor dos maus-tratos praticados.

Os crimes de maus-tratos serão julgados pela justiça estadual ou 
federal, dependendo do caso. Exemplo: será julgado pela justiça feder-
al o caso de tráfico internacional de animais. Mas em regra, o crime de 
maus-tratos é julgado pela justiça estadual. 

A denúncia pode ser anônima. O único problema da denúncia anôn-
ima é que o cidadão nem sempre terá um retorno sobre as providências 
tomadas, ou ainda, por falta de alguma informação, o caso pode não ser 
elucidado. A denúncia também pode ser encaminhada por e-mail dire-
tamente à Promotoria de Justiça, já que todas detêm correio eletrônico. 
Da mesma forma, recomenda-se que no e-mail sejam fornecidas todas 
as informações do caso e também os dados do denunciante. Na hipótese 
da denúncia anônima por e-mail, valem as mesmas observações feitas 
anteriormente. Vale frisar que, dentre as atribuições do promotor de 
Justiça, inclui-se o atendimento ao público.

Há que se ressalvar o importante papel das ONGs em prol dos ani-
mais, já que elas se dedicam a exigir o efetivo cumprimento das leis ed-
itadas em defesa dos animais, não medindo esforços em levar ao con-
hecimento das autoridades os casos relativos a maus-tratos de animais, 
assim o fazendo com recursos próprios. E é sabido que tais entidades 
estão cada vez mais superlotadas de animais abrigados e com poucos 
recursos para bem desempenharem suas funções, daí a importância do 
munícipe não transferir às Ongs responsabilidades inerentes ao Poder 
Público. 

Assim, sugere-se que os munícipes, em parceria com tais entidades, 
pleiteiem, perante o Estado, a devida tutela aos animais, exigindo 
a elaboração e concretização de um programa público que inclua a 
castração permanente, a identificação do animal (se possível, por meio 
da chipagem), e a promoção da educação ambiental voltada à posse 
responsável. 

RESPEITAR OS ANIMAIS É 
UM DEVER DE TODOS

Opinião
a/05

ÚLTIMA
Fique poR dentRo

por Luciane Mozer

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais 
e de refletir as diversas tendências do pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

Hoje (4), às 15h, será inaugura-
da a ampliação e reforma do Centro 
de Educação Infantil Silvia Ebert. 
Foram construídas três salas de 
aula, lavanderia, cozinha e almoxa-
rifado para armazenamento de me-
renda escolar e efetuada a troca das 
janelas e pintura. Os investimentos 
da prefeitura, por meio da Secre-
taria de Educação, foram superio-
res a R$ 340 mil. O ato faz parte da 
programação oficial dos 57 anos de 
Maravilha.

A prefeita, Rosimar Maldaner, e 
a secretária de Educação, Roseméri 
Rodrigues da Silva, visitaram a es-
cola durante a semana para conferir 
os detalhes da obra. A prefeita des-
taca que a creche Silvia Ebert, cons-
truída em 2003, tinha condições de 
ampliação e que a rede municipal 
de ensino passará a oferecer mais 
vagas com as novas salas de aula, 
passando de 102 para 162 crianças. 
“Temos trabalhado muito com a Se-
cretaria de Educação para ampliar a 
oferta de vagas, principalmente nos 
berçários e maternal 1”, disse. 

Com a ampliação da escola, no-
vos profissionais foram contratados 
para atender as turmas. “Amplia-
mos também o nosso quadro para 
o atendimento e contratamos mais 
três pedagogos, seis estagiários 
para trabalhar meio período jun-
to aos professores em sala de aula, 
duas auxiliares de serviços gerais, 

Investimentos da prefeitura de Maravilha, por meio da 
Secretaria de Educação, foram superiores a R$ 340 mil

Ampliações e reformas da creche 
Silvia Ebert serão inauguradas hoje

MELHORIAS

um professor de linguagem musical 
e matemática e um professor de re-
creação”, relata a prefeita.

Como funcionam as vagas
As vagas são para o período 

integral. Havendo crianças ma-
triculadas apenas meio período, 
automaticamente abre vaga para 
outra criança em meio período. A 
chamada para o preenchimento 
das vagas obedece rigorosamente 

a lista do Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) entre a prefeitura e 
o Ministério Público. A lei que trata 
do sistema municipal de Educação 
também prevê um número máximo 
de crianças em cada sala de aula e 
um número mínimo de profissio-
nais para o atendimento.

As três turmas que abriram com 
a ampliação são das vagas mais pro-
curadas na rede municipal de ensi-
no: berçário, maternal 1 e maternal.

Ascom/Maravilha

Prefeita e secretária de Educação vistoriaram as ampliações e 
reformas da creche
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O governo do Estado enviou, 
nesta semana, para a Assembleia 
Legislativa, projeto de lei que propõe 
alterações na estrutura das secreta-
rias de Desenvolvimento Regional 
(SDRs). Serão extintos 217 cargos, 
dos quais 106 comissionados e 111 
funções gratificadas de integrador 
nas regionais. 

“São mudanças para aumentar 
nossa eficiência e manter nosso con-
trole financeiro. Não somos uma ilha 

e a crise econômica terá impactos 
em Santa Catarina, principalmente 
neste segundo semestre. Mas que-
remos ser um agente motivador, um 
agente positivo e não ficar apenas 
reclamando do cenário nacional. 
Vamos enfrentar essa crise tomando 
medidas, mantendo os investimen-
tos, atraindo novos e dando o máximo 
do governo para uma gestão cada vez 
mais eficiente e produtiva”, afirma o 
governador, Raimundo Colombo.

O governador lembrou que o 
governo do Estado, por meio da se-
cretaria de Estado da Fazenda, está 
promovendo uma ação de eficiência 
operacional em oito empresas da 
administração indireta: Bescor, Ce-
asa, Ciasc, Cidasc, Codesc, Cohab, 
Epagri e Santur. O objetivo central 
do plano é assegurar maior qualida-
de dos serviços prestados e promo-
ver melhores práticas de gestão nas 
instituições.

A ministra da Agricultura, 
Kátia Abreu, assinou na última 
semana instruções normativas 
para reduzir a burocracia e for-
talecer o comércio de produtos 
provenientes da agricultura fa-
miliar. Conforme explica o de-
putado federal Celso Maldaner 
(PMDB), antes as agroindústrias 
tinham que cumprir os mesmos 
requisitos das grandes indústrias 
de processamento de alimentos, 
o que levava grande parte desses 
estabelecimentos à informalida-
de. “Para atender a uma deman-
da recorrente dos pequenos pro-
dutores brasileiros, o Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa) flexibilizou as 
regras gerais para as pequenas 
agroindústrias, que tinham que 
cumprir normas incompatíveis 
com suas atividades e seu porte 
físico. Com a regulamentação do 
Artigo 7º do Sistema Unificado de 
Atenção à Sanidade Agropecuá-
ria (Suasa), o Mapa simplifica as 
exigências estruturais e burocrá-
ticas para o registro sanitário das 
pequenas agroindústrias”, explica 
Maldaner. 

Agora, estabelecimentos que 
produzem bebidas como vinho, 
cachaça e polpa de frutas também 
serão beneficiados e enfrentarão 
menos burocracia para registrar 
seus produtos junto ao ministério.

Já para reduzir a burocracia 
aos pequenos produtores que pre-
tendem vender seus produtos de 
origem animal a outros estados, 
o Mapa descentralizou as ações 

Uma das tecnologias com maior 
potencial do século XXI, o QR Code – 
código de barras em 2D que pode ser 
escaneado pela maioria dos aparelhos 
celulares que têm câmera fotográfica 
– vai ser utilizada pela Justiça Eleito-
ral nas eleições de 2016 para facilitar o 
acesso de qualquer cidadão às infor-
mações contidas nos boletins de urna 
(BU), que são impressos após o encer-
ramento da votação e afixados em qua-
dros de aviso nas seções eleitorais. A 
alteração não terá custos para a Justiça 
Eleitoral, já que o uso do Código QR é 
livre de qualquer licença.

Com a utilização do código de 
acesso rápido, eleitores e fiscais de 
partidos políticos poderão, de forma 
rápida, segura e simplificada, escanear 
e armazenar os dados em seus disposi-
tivos móveis (smartphones ou tablets). 
Como os dados do boletim são codifi-
cados, com a identificação numérica 
de candidatos, partidos e municípios, 
um aplicativo da Justiça Eleitoral vai ser 
desenvolvido para permitir a decodifi-
cação, facilitando o entendimento das 
informações. O Código QR permite o 
armazenamento de uma quantidade 
significativa de caracteres e o que será 
utilizado pelo TSE é o alfanumérico, 
com nível máximo de compressão de 
dados.

Este será um dos novos aplicativos 

para sistemas operacionais iOS e An-
droid, entre vários que serão oferecidos 
pela Justiça Eleitoral para as eleições 
de 2016. Atualmente é possível baixar 
aplicativos que permitem consultar in-
formações sobre candidatos, pesquisar 
locais de votação e pontos de entrega 
da justificativa eleitoral, além de acom-
panhar, em tempo real, a apuração dos 
votos. A inclusão do Código QR nos bo-
letins de urna foi aprovada pelo Grupo 
de Trabalho (GT) do Ecossistema da 
Urna Eletrônica, que se reuniu na sede 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE). O 
aplicativo será desenvolvido pelo TRE 
do Acre, em parceria com o Grupo de 
Trabalho (GT) Mobile.

Mais transparência e segurança
Para o secretário de Tecnologia da 

Informação do TSE, Giuseppe Janino, 
a utilização do Código QR vai permitir 
ao eleitor realizar sua própria auditoria 
após o encerramento da votação e a 
impressão do boletim de urna. O BU já 
é disponibilizado na internet após o re-
sultado da eleição, o que permite con-
ferir se a informação fornecida pela se-
ção eleitoral é a mesma consolidada na 
totalização do resultado pelo TSE. Mas, 
agora, com o recurso do Código QR, o 
eleitor poderá usar seu smartphone ou 
tablet para fazer a leitura do código que 
estará estampado no relatório.

Caberá ao Estado apresentar ao Mapa sua lista completa 
de estabelecimentos registrados e inspecionados

Mapa reduz burocracia 
para pequena agroindústria 

Governo do Estado finaliza projeto 
que propõe alterações na estrutura 
das SDRs

AVANÇO

Corte de gastos

Agroindústria terá menos burocracia

Arquivo

Arquivo

de adesão ao Sistema Brasileiro de 
Inspeção de Produtos de Origem 
Animal (Sisbi-POA) e reconheceu 
de forma mais efetiva o papel de 
inspeção dos estados, municí-
pios e consórcios de municípios. 
A medida foi tomada por meio de 
decreto presidencial, assinado em 
maio. “Isso significa que o agricul-
tor não precisará mais ter o selo do 
Sistema Federal de Inspeção (SIF) 
para vender seus produtos a ou-
tras unidades da Federação. Basta 
estar em dia com a documentação 
junto ao Estado, que por sua vez 
deve estar incluído no Sistema 
Unificado de Atenção à Sanidade 
Agropecuária (Suasa)”, explicou o 
deputado.  

Caberá ao Estado apresen-
tar ao Mapa sua lista completa 
de estabelecimentos registrados 

e inspecionados. O Mapa, então, 
incluirá toda a lista ao Suasa de 
forma automática. Para agilizar 
os processos, o Mapa simplificou 
a adesão dos estados ao Suasa. 
Outra novidade é que, para ven-
da direta de produtos vegetais por 
meio do Programa de Aquisição 
de Alimentos ou do Programa Na-
cional de Alimentação Escolar, era 
necessária a presença de um pro-
fissional para atestar os produtos, 
o chamado classificador. “Agora a 
classificação poderá ser feita pelo 
agente público da escola, que 
deverá, preferencialmente, estar 
habilitado como classificador de 
produtos vegetais. Trata-se de um 
grande passo no sentido de acabar 
com a burocracia e auxiliar no de-
senvolvimento da agricultura fa-
miliar”, finalizou.

Tecnologia
Eleitor poderá auditar 
resultado de seções eleitorais 
por meio de aplicativo móvel
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PESQUISAS, TROFÉUS & DESCRENÇAS
Caro leitor, eu venho por reiteradas vezes escrevendo neste espaço sobre a falta de 

credibilidade de pesquisas. É gente que contrata pesquisa e divulga com dez dias de 
antecedência, já sabendo o resultado de antemão, é instituto literalmente se “prostituin-
do” e atendendo este ou aquele conforme lhe convém, e por aí vai. Contudo, há uma 
modalidade que tenho um descrédito maior ainda. São as aludidas “pesquisas”, que, via 
de regra, para você ser premiado, tem que “comprar” um certificado ou um título, ou 
até mesmo uma pseudo conquista. Para esse tipo de situação, que para mim não vale de 
nada a não ser para encher o bolso de meia dúzia, vai não apenas meu descrédito, mas 
também meu desprezo. Tudo bem que cada um faz o que quer com seu dinheirinho, e 
também acredita naquilo que lhe convém, como já me reportei em outras ocasiões. Afinal, 
infelizmente sempre tem um ou outro “pato” que acaba pagando, caindo na conversa 
mole deste tipo de gente e nesta falcatrua de números, que via de regra não existe e sequer 
obedece algum critério. Dito isso, sabendo que esses eventos pagos 
estão por todo o lugar (destaques do ano, melhores do ano, mais lidos 
também mais ouvidos, que sempre são os mesmos), estes esperti-
nhos também passaram a mirar nas administrações públicas para 
vender seus títulos. E muitos prefeitos abraçam a ocasião, pois 
divulgar que seu município é melhor nisso ou naquilo rende bons 
dividendos, e onde existem os dividendos, entenda-se que existem 
os votos. Então, mais uma vez se desculpando pela descrença deste 
colunista, vi que dias atrás o município de Belmonte foi premiado 
por ter uma gestão de saúde entre as cinquenta melhores do país.

BELMONTE ENTRE OS 
MELHORES MUNICÍPIOS 
BRASILEIROS EM SAÚDE

Vejam só: o Brasil tinha em 2013 a quantia de 5 mil, 570 
municípios. Ora, ficar entre os cinquenta melhores seria uma 
grande lisonja, uma grande demonstração de competência e de 
bom trabalho. Até aí tudo bem. Não fosse por novamente esta 
titulação ensejar um pagamento, segundo informações que 
apuramos, e que não sei se foi dita para os munícipes. Vou mais 
adiante. Além de eu confiar tanto neste tipo de pesquisa quanto 
em nota de 30, se houve alguma “paga” para o recebimento 
de tal conquista, quem pagou? Sim, porque, como disse, nada 
impede o gestor de ostentar um título desta natureza, desde 
que às suas expensas, ou seja, que o gestor pague a conta, o 
título, a janta, e até o baile, se for o caso. Saindo do bolso dele, 
sendo dinheiro ganho com o suor de seu trabalho, que faça o 
que quiser. Todavia, se houve algum gasto público para isso, 
entendo que haja flagrante irregularidade. Afinal, seria um gasto 
incondizente para o município. Então, fica este questionamen-
to para os “laureados” do vizinho município. Como foi esta 
condecoração, esta festança? De que maneira? Quais os critérios 
adotados? Qual a metodologia adotada? Onde está o registro 
de todos estes dados? Como foi e quem pagou esta viagem 
a Gramado, na serra gaúcha? Esta coluna fica literalmente à 
disposição para que os gestores da saúde e/ou administradores 
belmontenses se manifestem, explicando esta conquista, que 
me perdoe o leitor, não me traz lá grande credibilidade, até 
porque o evento foi promovido por uma empresa particular, 
chamada LGO Multieventos. Basta procurar o site da empresa 
para ver que o evento promovido pela LGO teve forte apelo 
publicitário, inclusive, constando na página vistosa publicidade 
de tradicional hotel lá de Gramado. Ah, e vem aí mais um “mega 
evento” da empresa LGO. Será o 2º Fórum Brasileiro de Susten-
tabilidade Municipal, que será na Costa do Sauípe, conhecido 
polo turístico baiano, com vasta publicidade já estampada 
no site. Alguém se habilita? Afinal, Costa do Sauípe é, literal-
mente, um paraíso. Só que custa caro. Quem paga a conta?

POR FALAR EM GASTO DESNECESSÁRIO...
Não entendi o motivo que levou a empresa contratada a pintar faixas na BR-163 dentro dos buracos. Calma 

aí: não seria necessário fechar o buraco primeiro para pintar a faixa depois? Até que me provem o contrário, 
a gente começa a construir uma casa pelo alicerce, e não pelo telhado. Lá se vai o dinheiro público de novo. 

OUTRA LEI QUE NÃO 
TEM COMO VIGER

Do grande número de leis que são feitas, sem a menor 
preocupação de que possam viger ou ter eficácia, aqui mais 
uma: a lei que determina que vans de transporte escolar 
tenham cadeirinhas para as crianças. Criou-se a lei, e não 
estudaram se havia no mercado disponibilidade do material 
para ser colocado nos veículos. Não tem. A indústria nacional 
não tem como atender a necessidade do mercado. Sabe quando 
vai passar a valer a lei? Só Deus sabe. Ou melhor, nem Ele. 

CÍRCULO DE DEBATES PROMOVIDO 
PELA ESCOLA DE PAIS EM MARAVILHA

Elogiável. É esta expressão que faço questão de usar para todos os envolvidos neste tra-
balho. O encerramento foi semana passada, e esta matéria, quando publicada no site wh3.
com.br, me chamou a atenção. Principalmente porque vi que o trabalho foi feito para os 
pais com relação aos filhos, fortalecendo vínculos, preparando os filhos para as várias 
fases (e desafios) da existência. Espero que a escola continue desenvolvendo este traba-
lho, pois já tem cerca de 16 anos de atuação no município, e havia ficado algum período 
fechada, sem atividades. Como é trabalho importantíssimo, e tudo começa na família, 
no vínculo e nos bons exemplos que temos que trazer de dentro de nossas casas e repas-
sar para nossos filhos, este curso foi de relevante importância para seus participantes. 
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D
e acordo com o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), o Brasil descarta a cada dia 230.000 toneladas 
de detritos – e mais da metade disso corresponde a lixo do-
méstico.

Do total produzido nas casas, apenas 2% é destinado 
à coleta seletiva, o restante vai parar em lixões a céu aberto ou, na me-
lhor das hipóteses, em aterros sanitários cuja capacidade máxima já está 
próxima do limite. Para piorar o quadro, muitas vezes o cidadão toma o 
cuidado de separar metais, vidros, plásticos e papéis acreditando que 
esses materiais serão reciclados, mas as empresas de limpeza contrata-
das pela prefeitura acabam por misturá-los num mesmo caminhão. Em 
Maravilha são coletados e destinados ao aterro sanitário cerca de 350 
toneladas por mês, onde cada habitante do perímetro urbano gera, por 
dia, cerca de 800 gramas de resíduo, sendo cerca de 30% destes resídu-
os coletados e destinados ao aterro sanitário materiais reciclados. Em-
bora não seja feita a coleta seletiva no município, o aterro sanitário da 
empresa responsável pela coleta e destinação possui em sua unidade 
uma estação de reciclagem, chamada de CVR – Centro de Valorização 
de Resíduos, onde estes resíduos coletados no município são triados e 
devidamente segregados, e retornam para a indústria na forma de ma-
téria-prima.

O desempenho das administrações municipais costuma ser precário 
quanto à gestão de coleta de resíduos, porém, não faltam leis. A política 
Nacional de Resíduos Sólidos, lei 12.305/10, é um ótimo exemplo disso. 

É de extrema importância a necessidade de se ter uma consciência 
ambiental e buscar diariamente a redução, reutilização e reciclagem dos 
resíduos, sejam estes por meios de minimização na fonte ou redução 
do desperdício com consumo excessivo e desnecessário, tendo o ato de 
reutilização como bom exemplo. Ensinando os jovens, desde o ensino 
básico, de se ter consciência ambiental. 

SEPARAÇÃO E RECICLAGEM DE PAPÉIS, 
VIDROS, PLÁSTICOS E METAIS

Como fazer:  evidentemente, usando reci-
pientes diferentes para cada material. Papéis, 
em geral, são recicláveis, com exceção daqueles 
sujos. Não podem ser reciclados: fraldas des-
cartáveis, absorventes, papel higiênico, guar-
danapos de papel, papel-toalha e embalagens 
metalizadas de salgadinhos. O ideal é que você 
encontre tempo para verificar se o que separou 
em casa continuará separado no caminhão de 
lixo e depois encaminhado, de fato, a uma usina 
de reciclagem. No mínimo, para não fazer papel 
de trouxa – que, como todos sabemos, não é reci-
clável.

Vale a pena para a cidade?  E como! Os 
materiais recicláveis representam 70% do volume 
de lixo produzido numa cidade. Por isso, separá-
los dos outros detritos resulta em muito mais es-
paço nos aterros sanitários.

Em quanto reduz a poluição ambiental?  A 

reciclagem retira do lixo uma série 
de materiais que levariam um tempo assombroso 
para se decompor – como plástico (450 anos), 
latas de alumínio (200 anos) ou vidro (um milhão 
de anos). Além disso, ao ser reaproveitado, o lixo 
reciclável economiza recursos naturais. Uma to-
nelada de papel reciclado poupa 22 árvores, 75% 
de energia elétrica e polui o ar 74% menos do que 
a produção da mesma quantidade de papel com 
matéria-prima virgem.

COMPOSTAGEM DOMÉSTICA
Como fazer:  pode ser montada em um tambor de plástico. O 

tamanho da composteira de cascas de frutas, folhas e talos depende 
muito do espaço disponível para abrigá-la. Para uma família formada 
por um casal e dois filhos, um tambor de 50 litros é suficiente para 
comportar o lixo produzido em um mês. Para começar, é preciso fazer 
furos na lateral do recipiente, a fim de escoar o líquido que se forma 
com a decomposição dos restos. Ele pode ser recolhido em vasilhas. 
Não se preocupe: esse líquido não é tóxico, ao contrário do chorume 
dos aterros, que resulta da mistura de outros tipos de detritos.

Com o recipiente da composteira pronto, forre o fundo com pe-
drinhas e coloque a primeira camada de lixo orgânico. Em seguida, 
cubra-a com terra de jardim, folhas secas ou serragem. Vá intercalan-
do as camadas de detritos com esse tipo de cobertura. A cada dois ou 
três dias, revolva camadas e coberturas, para garantir a oxigenação do 
material e acelerar, assim, a decomposição.

Elaboração e colaboração:
Cleiber Marques de Oliveira, engenheiro químico

Jairo Moacir Berger, membro da Mader

Fotos: Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...
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Encontros eram voltados à educação preventiva para 
pais com relação aos filhos

Círculo de debates é 
concluído pela Escola de Pais 

ENCERRAMENTO 

A Escola de Pais de Maravilha 
reativou, no mês de maio, as ativi-
dades na Cidade das Crianças. Na 
noite do último dia 26 foi realiza-
do o encerramento dos círculos de 
debates, com entrega de certifica-
dos aos participantes dos sete en-
contros. A solenidade foi realizada 
na sede do Centro Cultural 25 de 
Julho. 

Os encontros eram realizados 
todas as segundas-feiras, na sala 
de reuniões do Centro de For-
mação da Paróquia, onde foram 
abordados assuntos relacionados 
à educação preventiva voltada 
para pais com relação aos filhos, 
sendo um curso preparatório para 
enfrentar as diversas fases da vida 
dos filhos.

Conforme o tesoureiro da Es-
cola de Pais de Maravilha, Neodir 
João Valgoi, a escola iniciou as ati-
vidades no município há cerca de 
18 anos. Por um período de dois 
anos ficou inativa e neste ano fo-
ram reativadas as atividades, com 
a certificação de 20 casais. “Agora 
estas pessoas estão aptas a se tor-
narem membros da Escola de Pais 
de Maravilha e esperamos que 
esses casais continuem esse tra-
balho para que consigamos con-
solidar e manter a Escola ativa no 
município”, afirma. 

De acordo com a represen-
tante nacional para Santa Cata-
rina da Escola de Pais do Brasil, 
Inês Baldissera, nos encontros 
foi abordado o temário geral da 
Escola de Pais, discutido em to-
das as seccionais. “Agora vamos 
reorganizar esse grupo da Escola 
de Maravilha, pois a escola está se 
reativando. Nós vamos ver quais 
são os casais que irão permanecer 
como membro da Escola e estar 
acompanhado o trabalho para 
fortalecer e dar continuidade na 
seccional de Maravilha”, destacou.

Inês salienta que o objetivo 
das escolas de Pais é levar para 
os pais informações que os cons-
cientizem de que eles precisam 

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Lideranças das escolas de Pais e a prefeita destacaram a importância da 
discussão sobre educação dos filhos

Certificados foram entregues aos casais que participaram de sete círculos 
de debates 

estar aprendendo a serem pais, 
a educar e se reeducar para edu-
car os filhos. “Com esse temário, 
através de dinâmicas, os pais pu-
deram colocar o que eles pensam, 
o que podem fazer de diferente. É 
um ganho gratuito que a Escola de 
Pais proporciona”, afirmou.     

Estiveram presentes os mem-
bros da escola, participantes do 
Círculo de Debates, a prefeita, Ro-
simar Maldaner; o casal presiden-
te de Maravilha, Celia Claci Brandt 
e Ilgo Wamescheer; o casal Inês e 
Antônio Baldissera, de Xanxerê, 
representante nacional para Santa 
Catarina da Escola de Pais do Bra-
sil; o casal dirigente regional Oes-
te, Gisela e Antônio Blanger; casal 
presidente da Escola de Pais de 
Chapecó, Elizane e Mauro Neuls.   

Na segunda-feira (6) será reali-
zado encontro para planejar as ati-
vidades de 2016. “Vamos nos reu-
nir com todos que participaram do 
Círculo de Debates e planejar as 
ações que serão desenvolvidas no 
próximo ano, para então dar con-
tinuidade aos trabalhos”, enfatiza 
o casal presidente da seccional de 
Maravilha.  

A escola iniciou as 
atividades no município 

há cerca de 
 

 18 anos

ANTES DE DESEJAR SER AMADO, TOME A INICIATIVA DE AMAR  

Do ponto de vista da Psicologia, doença é manifestação do anseio de ser amado, é o estado de 
buscar o amor. Por isso, se tratarmos a pessoa doente com amor verdadeiro, 

ela se curará. Contudo, é preciso também que o próprio doente tome a 
iniciativa de amar, pois a manifestação de amor conduz à cura. É fato 
que “Quem ama, é amado”.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-IE

Terças-feiras às 20 horas 
Quintas-feiras ás 15 horas
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Lo-
cal de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, nº 2081

Vergonha? O que é isso?
Meu amigo parou, protegeu o cigarro com a palma da mão e com a 

outra acendeu o isqueiro. Cigarro aceso, primeira baforada e seguimos 
em frente. Lá pelas tantas, falando de economia, ele me disse que sentia 
nojo desse tal de “mercado”. E tentou explicar:

- Veja bem, Prates, até agora, eles, os do “mercado”, só se preocupa-
vam em incensar os jovens, e pela simples razão de que eles são maioria 
mundial. Tudo passou a ser publicitado e vendido para os “novos”. Es-
queciam que quem lhes paga as contas são os “velhos”, os pais. Farsan-
tes, esses jovens. Posam com o chapéu alheio”...

Depois de outra baforada, meu enfurecido amigo continuou: - “Ago-
ra, Prates, os safados do mercado se voltam para os velhos, homens e 
mulheres de idade. Agora passam a fazer pesada publicidade para os 
“velhos”, visando a vender para eles. E sabes por quê? Claro que sabes. É 
que a população mundial está envelhecendo, os tais idosos já chegam à 
casa do 1,5 bilhão de pessoas. – Ah, agora os velhos passam a ser curti-
dos, respeitados, tudo para vender, tudo para fazer produtos circular no 
mercado deles. Quem não sabe que uma mulher de 70 anos hoje é uma 
“adolescente”? Uma adolescente nos usos, nos costumes, na vaidade... 

- Sim, foi o que pude dizer sem pensar muito!
- “E tem mais, Prates, prosseguiu o amigo, tu já notaste que agora 

passam a falar descaradamente sobre os gordos? Até há pouco eram 
tratados como fora da casinha, debochados, esquecidos, isso e aquilo, 
mas agora, como a população mundial passa a ser dominado pelos cha-
mados “plus size”, a publicidade se volta para eles com o maior descaro, 
chamando-os de “a beleza sem limites”... Espertalhões de uma figa! Que-
rem ganhar dinheiro, deram-se conta do novo mercado e, sem qualquer 
vergonha, esquecem o que diziam, tudo para vender”

- Bah, não tinha pensado nisso!
- “Então pensa, Prates, afinal, tu vives nessa área de “mercado/co-

municação, esse negócio sem qualquer compromisso com os bons cos-
tumes, ética ou o que for, só lucro. Deu grana, põe no ar, divulga, vende, 
o negócio é “arame”, isto é, dinheiro. 

- “De fato, acho que tens razão, foi o que pude dizer. Meu amigo me 
bateu no braço, disse tchau com a cabeça, jogou o cigarro fora e pulou 
para dentro de um ônibus. Com seus 68 anos e 130 quilos...

LÂMPADAS
Sentei-me para almoçar, liguei a luz da cozinha e, sem mais nem me-

nos, a lâmpada apagou-se, queimada. Tinha 15 dias de uso. Dessas lâm-
padas que jogaram no mercado, retirando as outras, as que iluminavam, 
as incandescentes. E dia destes um safado teve o descaro de dizer na 
tevê que essas lâmpadas podem durar 50 mil horas, quase duas décadas 
de uso sem forem usadas por 8 horas/dia. Quem foram os “propinados” 
nesse negócio? Ninguém explicou até agora o porquê da retirada das 
lâmpadas que iluminavam e jogaram em nossas casas essas “mentiras” 
que queimam fácil e custam 10 vezes mais, safados? Expliquem-se. Para 
o delegado...

LOTAÇÃO
Acabei de ver uma foto de uma sala de aula, ensino médio, da China. 

Contei 10 fileiras com 25 alunos cada uma, total de 250 alunos por aula. 
E as aulas funcionam, e como... Aqui os abobados dizem que uma sala 
com 40 alunos é demais. Querem conforto e folga? Procurem o Mara-
canã, vadios! 

FALTA DIZER
Há pouco na tevê um esperto pedia dinheiro em troca de orações. E 

dava o telefone para pedir orações. Não se pede oração, ora-se. E se exis-
te mesmo Deus, ele Ouve... Chega de intermediários inescrupulosos.
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O coordenador comercial da Fe-
deração das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas (FCDL/SC), Valdemir Mano-
el da Silva, estará na CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha, no dia 13 
de julho, para apresentar o workshop 
Venda mais e melhor com o SPC. Gra-
tuito para associados, o evento inicia 
às 19h e tem como público-alvo bal-
conistas, vendedores, empacotado-
res, crediaristas, analistas de crédito, 
administrativos, financeiros e entre-
gadores das empresas.

Durante sua explanação, o facili-
tador abordará as oportunidades do 
mercado atual; o que o SPC/SC tem 
para ajudar a vender mais; como ven-
der com segurança; como recuperar 
clientes inadimplentes; a postura do 

profissional; identificação e aborda-
gem do cliente; fechamento e pós-
venda. As vagas são limitadas e os in-
teressados já podem contatar a CDL/
Associação Empresarial para efetuar 
sua inscrição.

 
Explanação em Santa 

Terezinha do Progresso 
O mesmo workshop será ofereci-

do pelo Núcleo do Comércio de San-
ta Terezinha do Progresso, abrigado 
pela CDL/Associação Empresarial, 
no dia 14, às 19h, no auditório da 
escola daquele município. O evento 
será aberto gratuitamente a todos os 
empresários interessados. Outras in-
formações podem ser obtidas com os 
integrantes do núcleo.

Já as de 25 e 40 watts deixarão de ser vendidas em julho de 2016

Lâmpada incandescente de 
60 watts deixa de ser vendida 

ENERGIA

O consumidor não vai mais encon-
trar as lâmpadas com filamento incan-
descente de 60 watts para comprar no 
comércio. Isso porque desde esta quar-
ta-feira (1º) as lâmpadas deixaram de 
circular.

Já as de 25 e 40 watts deixarão de 
ser produzidas em 30 de junho, mas 
poderão ser comercializadas apenas 
por mais um ano. As lâmpadas incan-
descentes acima de 75W e 100W deixa-
ram de ser comercializadas em 30 de 
junho de 2014.

A mudança atende a cronograma 
estabelecido pela Portaria Interminis-
terial 1007 dos Ministérios de Minas e 
Energia, da Ciência, Tecnologia e Ino-
vação e do Desenvolvimento, Indústria 
e Comércio Exterior, de dezembro de 
2010, que fixou índices mínimos de 
eficiência luminosa para fabricação, 
importação e comercialização das lâm-
padas incandescentes de uso geral em 
território brasileiro.

O consumidor tem três opções de 

lâmpadas domésticas: lâmpadas fluores-
centes compactas, lâmpadas incandes-
centes halógenas e lâmpadas LED. Ape-
sar de mais caras que a incandescente, 
gastam menos energia e duram mais.

Segundo a Associação Brasileira da 
Indústria de Iluminação (Abilux), uma 
alternativa é substituir o soquete de 
rosca e instalar conjuntos (luminárias 
e fontes de luz) mais eficientes, como, 
por exemplo, luminárias com lâmpa-
das fluorescentes tubulares ou com-
pactas e luminárias com LEDs.

A mudança leva em conta a efici-
ência energética, principalmente no 
momento em que o Brasil atravessa 
uma escassez de chuvas que deixa os 
reservatórios das usinas hidrelétricas 
em níveis críticos. “O consumidor bra-
sileiro se adaptou na crise energética de 
2001, quando passou a consumir mais 
fluorescentes compactas do que incan-
descentes”, diz Isac Roizenblatt, diretor 
técnico da Abilux.

De acordo com a Abilux, as fluo-

rescentes compac-
tas são quatro 
a cinco vezes 
mais eficien-
tes do que as 
incandescen-
tes, economizam 
cerca de 70 a 80% 
de energia para pro-
duzir o mesmo volu-
me de luz e têm 
uma vida de seis a 
dez vezes maior. Já as lâmpadas LED 
têm uma eficiência de 80 a 90% supe-
rior às incandescentes e uma vida de 
25 a 30 vezes maior. As incandescentes 
halógenas têm uma eficiência cerca de 
20% maior e cerca do dobro de vida.

Lâmpadas fluorescentes compac-
tas têm uma vida mediana superior 
a seis mil horas, lâmpadas a vapor de 
sódio em alta pressão chegam a uma 
vida mediana de 32 mil horas e lâmpa-
das LED podem chegar a uma vida útil 
superior a 50 mil horas.

Divulgação

sicredi.com.br

@sicredi_oficial

/sicredi
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04/07 – Dia Internacional do Cooperativismo
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Você sabia que o cooperativismo já tem mais de 1 bilhão de associados no mundo todo? São empreendedores fazendo 
suas empresas crescerem, produtores rurais buscando o desenvolvimento do campo, jovens começando a vida de um jeito 
moderno. São homens e mulheres que escolheram este modelo coletivo e sustentável para suas vidas. Todos somam forças 
para crescer juntos, com participação e retorno financeiro compartilhado – inclusive com suas comunidades.
Venha cooperar e crescer com uma instituição financeira cooperativa. Venha para o Sicredi.

Workshop 

Reabertura

Associados serão orientados a 
vender mais e melhor com o SPC

Laticínios Mondaí retoma trabalhos 
Na noite da segunda-feira (29), 

durante a sessão do Legislativo de 
Mondaí, a vereadora Suzana Bor-
nholdt anunciou a reabertura para 
os trabalhos da Laticínios Mondaí, 
que ocorreu na quarta-feira (1º).

A vereadora, que é esposa de 
um dos sócios da laticínios, disse 

que durante os 11 meses em que a 
empresa esteve fechada foram bus-
cadas soluções para que se pudesse 
retomar as atividades. “Uma delas 
foi a contratação de uma empresa 
que está fazendo uma recuperação 
judicial e que vai acompanhar os tra-
balhos nessa reabertura”, destacou.
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

KARL VON CLAUSEWITz

Os Estados Unidos 
liberaram a importação de 
carne in natura de 14 estados 
do Brasil, segundo a ministra 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Kátia Abreu. De 
acordo com o comunicado do 
ministério, a decisão encerra 
uma restrição praticada há 15 
anos. A medida, diz o texto, 
favorece a 95% da agroindústria 
exportadora brasileira. Agora 
caberá aos estados brasileiros 
se habilitarem para a venda 
de carne in natura ao mercado 
norte-americano. Há 15 
anos os EUA não importam 
carne in natura do Brasil e 
o desfecho da negociação 
desta segunda-feira é uma 
sinalização importante para a 
abertura de novos mercados. 
Os EUA são reconhecidos 
pela severa restrição ao 
ingresso de produtos no 
seu mercado doméstico.

Conforme Marcus Almeida, gerente da 
Inside Sales & SMB da Intel Security, por falta de 
conhecimento ou por julgar que seus dados não 
são atraentes para os cibercriminosos, muitos 
pequenos empresários ignoram a necessidade de 
uma proteção adequada. O roubo de informações, 
a perda de arquivos importantes ou mesmo uma 
máquina parada podem causar grandes prejuízos 
e a prevenção ainda é a melhor solução. Os dados 
encontrados nas pequenas empresas, como 
cadastro de clientes e informações financeiras, 
podem ser alvo de ataques de hackers, pois têm 

um grande valor no mercado negro. Como nessas 
empresas o ambiente de TI costuma ser enxuto, as 
soluções também devem ser leves, rápidas e que 
não comprometam o desempenho das máquinas. 
As ferramentas recomendadas para este perfil 
devem conter pelo menos antivírus e antimalwares 
eficientes, proteção adequada para e-mails, 
desktops e servidores, além de firewall e filtro para 
navegação na web. Com a grande proliferação de 
golpes e ameaças on-line, todos correm riscos, seja 
grande ou pequena empresa ou mesmo o usuário 
doméstico. 

PEQUENAS EMPRESAS SÃO 
ALVO DE CIBERCRIMINOSOS

GRÉCIA IMPõE 
CONTROLE DE CAPITAIS 
E FECHA BANCOS

A Grécia fechou seu sistema bancário, 
ordenando os bancos a paralisar suas 
operações por seis dias, e o banco central 
começou a impor controles para evitar 
uma debandada de capital para fora do 
país. As medidas, um ápice inevitável de 
uma crise de dívida que já dura cinco anos, 
coloca a Grécia mais perto que nunca de 
uma saída do euro e leva a própria moeda 
que une o bloco de países europeus a águas 
desconhecidas. A decisão foi tomada depois 
que o Banco Central Europeu decidiu, em 
uma sessão de emergência, não expandir os 
fundos de emergência que vêm sustentando 
os bancos gregos, num momento em que 
clientes assustados sacam seu dinheiro do 
sistema bancário.

MEDO DE EMPRESAS 
DE FICAR PARA TRáS 
LEVA ONDA DE FUSõES 
A NÍVEIS RECORDE 

Empresas estão se fundindo num ritmo 
que não é visto em quase uma década. Um 
total perto de US$ 2,5 trilhões em fusões 
e aquisições já foi anunciado até agora no 
ano, segundo a firma de dados Dealogic para 
Kiyoshi Ota, da Bloomberg News. Isso pode 
fazer de 2015 o ano de maior volume desse 
tipo de negócios já registrado, ultrapassando 
2007, quando empresas fizeram acordos 
no total de US$ 4,3 trilhões. Em parte, essa 
tendência está sendo alimentada pelo temor 
dos executivos de ficar atrás de concorrentes 
que se tornam mais eficientes por meio 
desses acordos de fusão. Em muitos casos, 
as empresas receiam que, se não ganharem 
corpo com aquisições, elas mesmas podem 
acabar virando alvos de compradores. Tais 
surtos de aquisições foram raros nos cinco 
anos depois que a crise financeira de 2008 
jogou o mundo numa recessão profunda e 
fez as companhias se voltarem para si. Elas 
tentaram se fortalecer cortando custos e 
direcionando grande parte de seus gastos 
para recompra de ações e pagamentos de 
dividendos, numa maneira de recompensar 
os acionistas. O período atual de aquisições 
é uma boa notícia para os consultores, que 
estão abocanhando comissões consideráveis, 
e para muitos dos executivos das empresas 
envolvidas, que ganham ainda mais poder 
ou gordos pacotes de rescisões contratuais. 
Mas nem todo mundo é beneficiado. Quando 
as aquisições não têm o resultado esperado, 
os acionistas sofrem. Funcionários também 
geralmente são atingidos, já que cortes de 
pessoal são uma marca registrada das fusões 
e aquisições, especialmente quando houver 
compradores corporativos (empresas do 
mesmo setor que a adquirida), que tendem a 
pagar mais pelas fusões e aquisições porque 
podem cortar custos redundantes mais tarde.

PREFEITURA DE 
CHAPECó CORTA 242 
COMISSIONADOS, REDUz 
SALáRIOS E SUSPENDE 
HORAS EXTRAS

O prefeito de Chapecó, José Cláudio 
Caramori, confirmou nesta terça-feira al-
gumas medidas de contenção de despe-
sas na administração de Chapecó. Entre 
eles está o corte de 242 dos 420 comis-
sionados, o que representa até 60% a fol-
ha de pagamento dos comissionados. 
Contando a suspensão de horas-extra, a 
folha de pagamento será enxugada em 
R$ 1,59 milhão por mês. A redução foi 
sugerida pelo Comitê Gestor da Admin-
istração Municipal. Atualmente há pelo 
menos 100 servidores da prefeitura ce-
didos a outras entidades públicas. Com 
a redução na equipe atual da prefeitu-
ra, todos devem ser trazidos de volta às 
suas posições originais. Além do corte no 
número de comissionados, outras ações 
como a reavaliação dos contratos de alu-
gueis e serviços terceirizados devem aju-
dar a diminuir o fluxo negativo da prefei-
tura. A expectativa é economizar R$ 4,4 
milhões por mês, a fim de equilibrar as 
contas.

LATICÍNIOS MONDAÍ 
RETOMOU OS 
TRABALHOS NO DIA 1º

A vereadora de Mondaí Suzana 
Bornholdt, que é esposa de um dos 
sócios da Laticínios Mondaí, anunciou a 
reabertura dos trabalhos da empresa em 
sessão do Legislativo na segunda-feira 
(29). Ela salientou que durante esses 11 
meses em que a empresa esteve fechada 
foram buscadas soluções para que a 
mesma pudesse retomar as atividades, 
entre elas a contratação de uma empresa 
que está fazendo uma recuperação 
judicial e que vai acompanhar os 
trabalhos nessa reabertura.

ANTT AUTORIzA REAJUSTE 
DE 7,7% NAS TARIFAS DE 
ôNIBUS INTERESTADUAIS

A Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) autorizou reajuste 
de 7,708% do coeficiente tarifário dos 
serviços de transporte rodoviário in-
terestadual e internacional de passagei-
ros. A resolução foi publicada no Diário 
Oficial da União. “O reajuste não se apli-
ca ao transporte rodoviário semiurbano 
de passageiros e seus serviços diferencia-
dos, que será determinado em ato espe-
cífico”, ressalva o texto. Os novos valores 
entraram em vigor no dia 1º de julho.

EUA liberam importação de 
carne in natura do Brasil
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DESENVOLVIMENTO 
PESSOAL

Estamos vivendo a era do conhecimento. Nunca antes 
as instituições de ensino tiveram tanta importância e 
procura. O crescimento das universidades é constante e 
20% dos brasileiros estão atualmente matriculados em 
algum curso de graduação. Estamos evoluindo a passos 
largos no que tange a certificação de profissionais em ní-
vel superior. O tão desejado diploma parece ser a solução 
de todos os problemas sociais e econômicos do país.

Do outro lado, temos o mercado de trabalho, que é 
onde começa o verdadeiro problema. Este recebe diaria-
mente uma enxurrada de profissionais, onde muitos, inde-
pendentemente da instituição formadora, atuam, porém 
não aproveitam todo o seu potencial. Um estudo america-
no recente afirma que de cada 100 profissionais, apenas 
7% tornam-se brilhantes e contribuem de forma significa-
tiva para melhorar a qualidade de vida das pessoas. Ou-
tros 65% são medianos e 28% deles apenas fazem volume, 
passam pela vida sem deixar nada de útil. As organizações 
que retém estes profissionais enfatizam que a insatisfação 
com os 28% não está na falta de conhecimento teórico 
ou a falta de experiência, pois ambas são passíveis de 
aprendizagem, mas na falta do desenvolvimento pessoal. 

O desenvolvimento pessoal é o conceito das dife-
rentes áreas de conhecimento necessárias para maxi-
mizar o aproveitamento do potencial humano. A evolu-
ção neste quesito pressupõe um crescimento pessoal, 
emocional e cognitivo, capaz de ser observado através 
do comportamento social do indivíduo. Universida-
des americanas conscientes dessa realidade já inclu-
íram o desenvolvimento pessoal como componente 
da grade curricular nos mais diversos cursos de nível 
superior. As áreas que envolvem o desenvolvimento 
pessoal são: Autoconhecimento, Comunicação e Com-
portamento Organizacional, Educação Financeira, 
Empreendedorismo, Equilíbrio, Imagem pessoal/pro-
fissional, Liderança, Motivação, Planejamento, Poder 
Mental, Relacionamento e Resultado/produtividade. 

O desenvolvimento pessoal aliado às habilidades concei-
tuais (conhecimento teórico) e as habilidades técnicas (co-
nhecimento prático) eleva o ser humano ao estágio desejado, 
estando este preparado para transformar sua própria realidade 
e consequentemente a sociedade onde está inserido. Ainda, é 
um processo contínuo, pois quanto mais nos desenvolvemos, 
mais crescemos e contribuímos no âmbito social. Escolher 
entrar em um processo de desenvolvimento pessoal é per-
mitir-se analisar de forma sistêmica todas as partes que nos 
envolvem, ter uma percepção de quais estão com deficiência, 
onde estão os desafios, o que deve ser alterado e o que pode-
mos fazer para obter resultados diferentes e bem sucedidos. 

A maravilhense Luara Apa-
recida Pottratz Alves de Sousa, 
enfermeira graduada pela Uni-
versidade do Estado de Santa Ca-
tarina (Udesc), teve o seu artigo 
de trabalho de conclusão de cur-
so (TCC), apresentado em 2012, 
publicado na revista Cultura De 
Los Cuidados, da Universidad de 
Alicante, que fica na cidade de 
San Vicente del Raspeig, Provín-
cia de Alicante, na Espanha. A pu-
blicação foi na edição 41, de maio 
de 2015. A revista é conceituada 
como Qualis B2 pela Coordena-
ção de Aperfeiçoamento de Pes-
soal de Nível Superior (CAPES), 
que avalia periódicos científicos.

De acordo com Luara, o mes-
mo trabalho foi apresentado na 
74ª Semana Brasileira de Enfer-
magem, que ocorreu em maio 
de 2013, em Chapecó (SC), e 
no 17° Seminário Nacional de 
Pesquisa em Enfermagem, que 
ocorreu em junho de 2013, em 

“Obesidade infantil: o olhar dos enfermeiros inseridos na 
atenção básica” foi o assunto abordado   

Maravilhense tem 
artigo divulgado em 
revista da Espanha

DESTAQUE 

Maravilhense Luara, enfermeira 
graduada pela Udesc

Arquivo pessoal

Natal (RN). Juntamente com sua 
orientadora, enfermeira mestre 

Rosana Amora Ascari, buscou 
por revistas bem conceituadas 
pela Qualis-Capes e adequou o 
artigo para enviar para as revis-
tas escolhidas. Entre correções e 
adequações, o artigo foi publica-
do este ano.

A maravilhense desataca que 
a obesidade hoje é considerada 
um problema de saúde públi-
ca em muitos países, sendo que 
grande parcela dessa população 
obesa é composta por crianças. O 
que é muito preocupante, já que 
crianças obesas ou com sobrepe-
so tendem a ser adultos obesos 
e consequentemente doentes. 
“O profissional enfermeiro que 
atua na atenção básica tem aces-
so a essa população e com apoio 
e ferramentas necessárias pode 
fazer a diferença. Por isso o in-
teresse por esse tema, saber qual 
o conhecimento e ações desen-
volvidas por estes profissionais”, 
enfatiza.

Conselho diretor
Companheiros do Rotary prestigiam 
transmissão de cargos em Pinhalzinho

Os companheiros Dércio 
Menegassi e Celesio Colla re-
presentaram o Rotary Clube de 
Maravilha em reunião festiva de 
Pinhalzinho, no último dia 25. Na 
ocasião ocorreu a transmissão de 

cargos do conselho diretor da en-
tidade.

Algumas lideranças rotárias 
marcaram presença no evento: o 
governador do distrito 2015/2016, 
Nelson Junior Lovera, e o governa-

dor assistente, Cledimar De Carli. 
“Foi um encontro gratificante, no 
qual revemos companheiros de 
outros clubes e reforçamos os laços 
de amizade e companheirismo”, 
destacaram.

Divulgação
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No inverno as doenças res-
piratórias afetam prin-
cipalmente as crianças. 
Entretanto, com algumas 

dicas simples é possível evitar as 
doenças que se manifestam nesta 
época do ano por causa das baixas 
temperaturas, o tempo seco e o au-
mento da poluição na cidade.

CONFIRA AS DICAS 
DE PREVENÇãO:

1 - Não levar os filhos com 
resfriado para a escola ou creche, 
pois além do repouso necessário 
para a recuperação, será evitado 
que a criança transmita o vírus 
para as outras crianças.

2 - Evitar que pessoas com gri-
pe ou resfriado fiquem em contato 
direto com os seus filhos peque-
nos, dentro da sua própria casa. 
Caso os pais ou irmãos maiores 
estejam com resfriado, é reco-
mendado o uso de máscaras co-
muns (vendidas em farmácias) 
quando estão perto destas crian-
ças, especialmente se for um 

bebê.
3 - Evitar sair de casa com be-

bês com menos de quatro meses 
para lugares com aglomerações 
de pessoas. Nessa idade as defe-
sas do organismo ainda não estão 
desenvolvidas, sendo muito mais 
propenso a contrair doenças com 
mais complicações.

4 - Manter a vacinação ade-
quada e em dia.

5 - Fazer o aleitamento ma-
terno que, além de ser o alimen-
to ideal para os bebês até o sexto 
mês de vida, transmite anticor-
pos da mãe que os protegerão de 
grande número de doenças.

6 - Manter a casa e principal-
mente o quarto das crianças are-
jado e limpo. É importante não ter 
nada que possa acumular pó, pois 
os ácaros (grande causador de 
alergias respiratórias) costumam 
se fixar em objetos como bichi-
nhos de pelúcia, tapetes, cortinas, 
protetor de berço, mosquiteiro, 

almofadas, caixas de brinquedos, 
entre outros.

7 - Manter os animais de es-
timação no quintal.

8 - Não fumar e não permitir 
que fumem dentro da sua casa, 
em nenhum cômodo, pois a fu-
maça de cigarros irrita as vias 
respiratórias.

9 - Consultar sempre um 
pediatra e procurar evitar ir ao 
Pronto Socorro com o seu filho 
sem necessidade, pois neste lo-
cal ele poderá ficar ao lado de 
outras crianças que podem es-
tar com doenças contagiosas 
graves.

10 - Nesta época de clima 
mais seco deve-se umidificar os 
ambientes nos quais o seu filho 
passa  maior tempo, para ame-
nizar possíveis irritações de 
pele e mucosas.

Fonte: Guia do Bebê (UOL)

Dez dicas de como prevenir 
doenças respiratórias de 

crianças no inverno

Divulgação
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A BR-282 está sendo 
considerada uma das 
piores do Estado

BR-282

F
oi no dia 15 de junho, 
logo após o almoço, que 
o professor de Agrono-
mia Alceu Cericato pre-
senciou algo inusitado: 

cinco carros trocando pneus devi-
do aos buracos na BR-282, trajeto 
entre São Miguel do Oeste e Ma-
ravilha. “É de não acreditar. Hoje, 
fazendo o trajeto de São Miguel do 
Oeste a Maravilha, pasmem, regis-
trei essa imagem onde estão sendo 
trocados pneus de cinco carros”, 
escreveu Cericato, em uma rede 
social.

De acordo com ele, o seu carro 
também caiu em um buraco na úl-
tima semana. “Cortou o pneu, que 
não teve mais conserto. Seguida-
mente tem que se fazer geometria, 
balanceamento e endireitar as ro-
das. Penso que os danos materiais 
não são o maior problema. A pre-
ocupação está com a segurança. 
Estamos correndo risco de vida”, 
destaca.

Como cidadão, o professor 
afirma que há descaso com a po-

pulação que transita pela rodo-
via. “Resido no Oeste há 23 anos e 
nunca a situação das rodovias es-
teve tão ruim como agora. Há um 
total abandono”, reflete.

O depoimento de Cericato 
mostra a indignação da maioria 
da população, já que a BR-282 
está sendo considerada uma das 
piores do Estado.

Há cerca de três semanas o 
representante comercial Ademar 
Augustin também teve problemas 
causados por buracos na pista. 
“Eu estava vindo de São Miguel 
do Oeste, próximo ao trevo de 
acesso a Romelândia, quando pe-
guei uma ‘panela’ na BR. Acabou 
estourando o pneu e danificando 
a roda. O problema até não é a 
questão financeira, mas o perigo 
que se corre com as rodovias nes-
te estado”, acredita.

Segundo ele, tapar os buracos 
não resolverá o problema. “Acre-
dito que a operação tapa-bura-
cos não resolve, porque vai abrir 
outros buracos e nossas estradas 

estão detonadas. Percorro toda a 
região Extremo-Oeste, e agora co-
meçaram a tapar alguns buracos 
nas rodovias”, enaltece Augustin.

A opinião do representante 
comercial é a mesma de Cericato. 
“Trata-se de uma solução palia-
tiva, que ultimamente nem para 
isso há eficiência. Dias atrás ini-
ciaram a operação tapa-buracos e 
ainda não concluíram”, diz.

O professor pontua que o 
Brasil é o 14º país na cobrança 
de tributos. Em contrapartida, a 
prestação de serviços está entre 
os piores do mundo. “Se fosse 
aplicado corretamente os impos-
tos que são arrecadados com o 
pagamento do IPVA, com certeza 
teríamos rodovias em melhores 
condições. Penso que na hora de 
votar temos que realmente exer-
cer a cidadania, escolher repre-
sentantes políticos que realmente 
se preocupem com a sociedade”, 
esclarece.

No início do mês de junho, 
atendendo a uma solicitação da 

Câmara de Vereadores de Mara-
vilha e do vereador Janir Signor 
(PSDB), o Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de Trans-
portes (Dnit) enviou ofício à Casa 
sobre a manutenção da rodovia. 

“O contrato de manutenção 
rodoviária deste segmento (Cha-
pecó a São Miguel do Oeste), 
onde se inclui também a BR-158, 
foi assinado e a ordem de serviço 
emitida pela Superintendência 
Regional do Dnit do Estado. Des-

ta forma, a empresa contratada 
está em processo de mobilização 
de pessoal e equipamentos, com 
vistas ao início imediato dos ser-
viços contratados. Por outro lado, 
relatamos também que está em 
andamento a revisão do projeto 
de restauração destas rodovias, no 
qual as soluções de restauração e 
melhoramentos estão em fase de 
adequação. Concluída esta etapa, 
será dado início ao procedimento 
licitatório”, afirma o documento.

Na última semana, essa era 
a visão das BR 282

Foto cedida pelo professor Cericato, que mostra cinco transeuntes 
trocando pneus dos carros devido aos buracos na BR-282

Como cobrar os danos?
O Dnit é o responsável pela 

conservação das rodovias federais 
e pelos danos causados a terceiros, 
em razão de sua má conservação. “E 
manter as estradas em boas condi-
ções de segurança e trafegabilidade 
às pessoas e aos veículos que transi-
tam por ela é dever da administra-
ção. Quando há omissão por parte 
do Estado, e, sendo ela identificada 
como motivo do dano sofrido pelo 
particular, há, por conseguinte, res-
ponsabilidade indenizatória Esta-
tal”, explica o advogado e colabora-
dor da equipe WH3 Comunicações, 

Gilmar de Oliveira.
Em resumo, se o cidadão teve 

um dano material no veículo ao 
trafegar pelas BRs, em virtude de 
buracos pela má conservação, ou 
até mesmo dano moral decorrente 
desses fatos, pode pleitear a respec-
tiva indenização na Justiça Federal. 
“Lembre-se que vai precisar provar 
as alegações feitas e o nexo causal 
entre o dano sofrido e a má con-
servação das estradas. O pedido de 
indenização poderá ser feito pelo 
próprio prejudicado no Juizado Es-
pecial Federal sem pagamento de 

custas ou, se preferir, procure o ad-
vogado de sua confiança”, esclarece 
o advogado.

Na última semana iniciou uma 
operação tapa-buracos com o ob-
jetivo de minimizar o problema dos 
buracos nas BRs 282 e 163. De acor-
do com os órgãos responsáveis pela 
conservação das rodovias, a opera-
ção antecede ao trabalho de recu-
peração. A expectativa ainda gira 
em torno da retomada das obras de 
revitalização da BR-163, trecho en-
tre São Miguel do Oeste e Dionísio 
Cerqueira.
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Empresário 
observou 
grande 
potencial no 
município

NOVIDADES

A 
história do empresá-
rio Amauri Luís Hae-
fliger iniciou em 1986, 
em Quilombo, quando 
abriu uma barraquinha 

de frutas. Depois, em 1992, Amau-
ri se mudou para São Lourenço do 

Oeste, onde abriu uma fruteira. 
“Depois adquirimos o mercado, há 
cerca de 12 anos. Lá teremos uma 
loja de 7.132 m², que será inaugura-
da em novembro”, explica Amauri.

O empresário ressalta que sem-
pre teve interesse em abrir mais 

lojas e observou em Maravilha um 
grande potencial. “Sempre olhamos 
o município com muito carinho. 
Acabamos, então, fechando negócio 
com o Mercado Vitória e estamos o 
transformando em Amauri Super-
mercados”, frisa.

Ao lado da esposa e sócia, San-
dra Lang Haefliger, e do sócio Clau-
diomiro de Albuquerque, Amauri 
está preparando uma loja maior, 
mais moderna, com produtos di-
ferenciados. “Nós prezamos pelo 
cliente em primeiro lugar. Se não ti-
vermos cliente, não vivemos. Temos 
um ótimo preço, uma qualidade 
que não abrimos mão, ótimo aten-
dimento, mix de produtos, estacio-
namento. Enfim, o que estamos 
fazendo aqui é para que o cliente 
decida quem tem o melhor espaço, 
variedade e preço”, destaca.

O mercado vai contar com vá-
rios diferenciais. “Vamos fazer a 
montagem de pizza na hora; vai ter 
cooler para o cliente levar bebida 
gelada; produção de padaria com 
vitrine para que o cliente possa le-
var um produto com a qualidade 
que ele quer. Temos também um 
foco muito forte em frutas e verdu-
ras”, enfatiza Amauri.

O mercado ainda não tem data 

de abertura em Maravilha. “Ainda 
temos muito serviço para ser feito. 
Mas assim que tivermos uma data, 
vamos divulgar para a população”, 
justifica.

O empresário enaltece que agi-
lidade na entrega de produtos e for-
mação de equipe eram dificuldades 
que se tinham no início da loja, em 
São Lourenço do Oeste. “Melhora-
mos muito. Hoje estamos com 68 
funcionários lá. O ruim é formar 
uma equipe quando vai começar, 
pois você não tem onde se ampa-
rar. Agora, em Maravilha, temos o 
Amauri de São Lourenço que vai 
capacitar os nossos colaboradores. 
Sobre a agilidade na entrega dos 
produtos, hoje você encomenda e 
amanhã você já recebe”, pontua.

Amauri reflete que, nestes 12 
anos de trabalho, foi ganho mui-
ta bagagem. “Ainda temos muito 
a aprender. Você tem que trilhar o 
caminho e aprender para não cair 
na mesma coisa amanhã. O super-
mercado está vindo para conquistar 
o seu espaço e para ficar, sem esma-
gar ninguém. Venham conhecer a 
nova loja, a nova transformação. O 
cliente vai ter um mercado em nível 
do que já possui e que a população 
merece”, analisa.

Fotos: Cleiton Ferrasso/Jornal O Líder

Claudiomiro e Amauri, com os colaboradores, estão organizando o novo mercado

Mercado está localizado no 
antigo Vitória Alimentos e 
ainda não tem data de abertura
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A Informar/Unopar polo de 
Maravilha promoveu o Dia da Fa-
mília na Universidade, com a pri-
meira festa junina da instituição, 
o “Arraiá da Unopá”, no dia 25 de 
junho. O evento teve apresen-
tações de casais, com os acadê-
micos representando seu curso, 
além de comidas e bebidas típi-
cas. A animação não faltou, com 
a apresentação de Aury Pedroso 
e Magnos Drewlo, do trio Ivanor, 
Magnos & Maciel.

Além das músicas caipiras, 
comidas e bebidas típicas do São 
João, a festa tinha o tradicional 
correio do amor e a cadeia, cuja 
fiança era cantar uma música, 
imitar um animal ou comprar um 
pastel. A festa teve entrada fran-
ca e lotou o Lar de Convivência 
com os acadêmicos e familiares, 
colaboradores e a comunidade 
externa. 

É hoje o 10º 
Jantar da 
Codorna

Clube de Lions 
Maravilha 
Oeste

Hoje (4) será realizada a 10ª 
edição do tradicional Jantar da Co-
dorna, no Salão Paroquial Católico, 
com animação do Trio Maravilha. 
A promoção é do Clube de Lions 
Maravilha Oeste.

Conforme os organizadores, o 
cardápio será codorna assada, co-
dorna recheada, ovos de codorna 
em conserva, saladas, macarrão, 
pães e cucas. As fichas estão sendo 
comercializadas pelos integrantes 
do clube, no valor de R$ 25,00 por 
pessoa.

O lucro do jantar será em prol 
da Campanha da Visão, com a 
doação de óculos e realização de 
consultas, além de investir no novo 
projeto da entidade, com emprés-
timo de camas hospitalares a do-
micílio, que será apresentando no 
jantar. 

Evento teve apresentações de casais, comidas e bebidas típicas

Dia da Família na Universidade é 
promovido pela Unopar

“ARRAIá DA UNOPá”

Divulgação
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por Deny Alfano

Tiveram encontro na sede da 
Amerios, em Maravilha, na manhã 
da terça-feira (30), os integrantes 
nomeados em assembleia pelos 
prefeitos para analisar a viabilida-
de da “coleta seletiva de resíduos 
sólidos” por meio de consórcio 
público na região da Amerios. 
A comissão objetiva fazer estu-
dos apresentando as alternati-
vas, condicionantes ambientais, 
leis-incentivos, propondo ações 
conjuntas de forma  consorciada, 
ressaltando as vantagens, ou seja, 
o custo x benefício para implantar 
essa coleta via consórcio.

Os integrantes da comissão 
ressaltaram a complexidade dos 
trabalhos a serem desenvolvidos, 
bem como o compromisso a ser 
feito, relatando a necessidade de 
elaborar um cronograma de tra-
balho para estabelecer as metas e 
prazos para atingir os objetivos de 
forma clara e objetiva, além das 
visitas técnicas.

Logo após, foi eleita a dire-

Integrantes da comissão ressaltaram a complexidade dos trabalhos 
a serem desenvolvidos, bem como o compromisso a ser feito

Viabilidade da coleta seletiva de 
resíduos sólidos por meio de 
consórcio público é pauta de reunião

AMERIOS

Estudo de viabilidade será apresentado aos prefeitos em assembleia

Divulgação

toria, sendo assim constituída: 
primeiro-coordenador, Eloi José 
Líbano, secretário de Adminis-
tração e Planejamento de Caibi; 
segundo-coordenador, Paulino 
Parisotto, secretário de Adminis-
tração e Fazenda de Palmitos; 
primeiro-secretário, Walmor Er-
tel, técnico em Agropecuária de 
Palmitos; segundo-secretário, 
Eloi João Hoss, auditor de Con-
trole Interno de Saudades; te-
soureiro, Robson André Chiesa, 

controlador Interno de Cunha 
Porã; e como membro, Francisco 
Ferrari, engenheiro agrônomo de 
Tigrinhos.

Depois de concluído o es-
tudo de viabilidade, este será 
apresentado aos prefeitos em 
assembleia, para deliberação do 
mesmo, ressaltando que o obje-
tivo e ter um consórcio autossus-
tentável, reduzindo os custos dos 
municípios e por consequência 
de toda população.

Patinação 

Grupo Maravilhas Sobre Rodas 
participa de festival

O grupo de Patinação Mara-
vilhas Sobre Rodas, coordenado 
pela técnica Rosi Inácia Reichert, 
está participando do 8º Festival 
Interestadual de Patinação Artís-
tica e 1º Torneio Interestadual de 
Patinação Artística, em Pinhal-
zinho. O evento iniciou na noite 
de ontem (3), com a abertura ofi-
cial no Centreventos, seguindo a 
programação para todo o dia de 
hoje (4).

O objetivo do evento é am-
pliar o quadro de competições e 
incentivar a prática da patinação 
artística por meio de intercâmbio 
cultural, contribuindo para o de-
senvolvimento técnico e artístico 
dos participantes, bem como di-
vulgar o trabalho realizado pelo 
município na região.

Estão participando os municí-
pios de Saudades, Nova Erechim, 
Maravilha, Bom Jesus do Oeste, 
São Carlos, Caibí, Riqueza, Rea-
leza e Chapecó. O grupo Maravi-
lhas Sobre Rodas está participan-
do com 27 alunas, nas seguintes 
categorias e modalidades: con-
junto mirim, com a coreografia I 

Love IT; conjunto infantil, com a 
coreografia Let Me Thing About; 
quarteto infantil, com a coreogra-
fia Poderosas; e conjunto nova-
tos, com a coreografia Atravessar 
a Rua.

“Para nós está sendo um de-
safio essa participação, depois 
de muitos anos, agora estamos 
voltando. Esperamos poder trazer 

alguma premiação para motivar 
a nossa participação em outros 
eventos, bem como ampliar a 
quantidade de categorias e mo-
dalidades de participação. Não 
posso deixar de agradecer aos 
pais que me apoiaram e apoiam 
seus filhos. Obrigada, sem vocês 
esse grupo não existira mais”, afir-
ma Rosi.

Grupo de Patinação Maravilhas Sobre Rodas participa do festival com 
27 alunas

 Divulgação

As palavras são importantes, mas 
às vezes não são suficientes. 

Todos os dias a vida nos lembra de como é 
frágil e rápida, intensa e fugace, alegre e dramá-
tica. Todos os dias somos protagonistas, diretos 
ou indiretos, de conquistas e perdas, encon-
tros e desencontros, abraços e despedidas. 

As únicas experiências que permanecem, 
quando tudo passa, são o bem e o mal. 

E quando o bem é “bem feito”, nunca é sacrifício, 
esforço ou renúncia. Bem pelo contrário: é sem-
pre algo fácil, que preenche, que melhora. O bem é 
um presente: para os outros e para si mesmos. Algo 
que deixa tão plenos e leves que não foge muito do 
que somos acostumados chamar de divertimento. 

Então, sem muitas mais palavras, uma manei-
ra simples para fazer o bem, divertindo-se, é par-
ticipar hoje à noite do show “Rock do bem”: 

Ingressos antecipados são vendidos a R$ 
15,00 e na hora será R$ 25,00. Podem ser en-
contrados nos pontos de venda: Chaplin, Pos-
to Daltoe, Setessete, Cantina da Unoesc, Blue 
Note Studio e com os integrantes das bandas.

Todo o dinheiro arrecadado será doado para as 
curas e as esperanças de Elisa Cristina Fritzen. 

Uma maneira para nos divertir-
mos. Uma maneira para fazermos o bem. 
Uma maneira para sermos Rock! 

Até lá! 



 - MARAVILHA - S C, 4 de julho de 2015 - edição 336

Geral
a/18

Aniversariantes: 4/7: Amarildo Antônio Estefano (Erva Daninha) e Po-
liana de Oliveira (Concreoeste); 5/7: Marcus D’Agostini (Rede Líder Farma) 
e Rudi Osmar Nerling (END Instalações); 6/7: Neiva Rossa Schaefer (Tele 
Artes Gráfica); 7/7 Iliberto José Reckers (Mecânica Reckers); 8/7: Adalberto 
Anagir Breda (Farmácia Araucária), Ernomar Fedrezze (Mecânica Clinicar), 
Ledir Fátima Felichak (Mercado Cresfeli), Nelvi Inês Sebben (Refrigeração 
Maravilha), Rita Zanivan (Ousadia) e Rosani Helfer (Rosi Modas); 9/7: Eder-
val Pigatto (Autoescola Maravilha), Indianara Texeira da Silva (Jornal Novo-
este) e Luci Regina Pereira (Agropecuária Alba); 10/7: Ana Paula Belusso 
(Super Belusso), Ana Paula Huppes (Mercado Huppes), Elsio Berticelli (Su-
per Econômico) e Thiago Simon (JJ Equipamentos).

7/7: Reunião do Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos, às 7h, 
na CDL/Associação Empresarial.

Curso NR5, promovido pelo Núcleo Metalmecânico, às 19h, na CDL/
Associação Empresarial.

9/7: Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, às 13h, na CDL/
Associação Empresarial.

Reunião do Núcleo das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, às 13h, na 
CDL/Associação Empresarial.

10 e 11/7: Seminário Estadual do SPC, em Gaspar.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Maravilha, 203 – Centro
3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Transformação
Bom Jesus do Oeste tem limites 
territoriais definidos

Em 1995 Bom Jesus do Oeste foi 
emancipado. Houve algumas alte-
rações nos limites do então distrito, 
que até aquele momento pertencia a 
Modelo. Na emancipação foi anexada 
parte dos territórios dos municípios 
de Maravilha (Tigrinhos) e Campo Erê 
(Saltinho). A partir daquele momento, 
o município teve uma nova limitação 
geográfica e que em alguns locais nem 
sempre foi muito levada em conside-
ração pelos municípios emancipados 
e os existentes, pois prevaleceu a anti-
ga limitação. Mas com a legislação em 
vigor, esta exige dos administradores 
municipais o seu efetivo cumprimento 
legal para atendimento da população.

Por solicitação da administração de 
Bom Jesus do Oeste, durante esta sema-
na os geógrafos/técnicos da Secretaria 
de Estado do Planejamento, Fernando 
João da Silva e Eduardo Clarino, que 
atuam na Diretoria de Estatística e Car-
tografia, estiveram no município, para, 
junto com os prefeitos, administrado-

res, técnicos municipais e participação 
da população interessada, esclarecer 
os limites e as coordenadas geográficas 
dos municípios de Bom Jesus do Oeste, 
Saltinho, Serra Alta e Tigrinhos.

Participaram das reuniões os 
prefeitos de Saltinho, Luiz De Paris; 
Francisco Arthur Both, de Serra Alta; e 
Rudimar Guth, de Tigrinhos; e assesso-
res municipais destes municípios. Na 
quarta-feira (1º) foi realizada reunião 
na comunidade de Linha Lamb, com 
os moradores da comunidade de Linha 
Valério, que era atendida pelo municí-
pio de Saltinho e agora passa a perten-
cer legalmente a Bom Jesus do Oeste. 
Os técnicos esclarecerão a população 
sobre os limites legais dos dois muni-
cípios.

O prefeito de Bom Jesus do Oeste, 
Airton Antônio Reinehr, deu as boas-
vindas as cerca de 17 famílias e se co-
locou, junto com toda a equipe de go-
verno, à disposição da população para 
uma boa transição.

Divulgação 

Prefeitos e assessores realizaram diversas reuniões para debater os 
limites territoriais

“Antes eu votei contra porque deixava muitas dúvidas”, 
afirmou Maldaner

Celso Maldaner muda opinião 
e vota a favor da redução da 
maioridade penal

MUDANÇAS

Durante a segunda votação 
para a redução da maioridade 
penal nesta semana, o deputado 
federal Celso Maldaner (PMDB/
SC) mudou sua posição de con-
trariedade do projeto de emenda 
à Constituição para uma posição 
favorável ou de abstenção.

“Antes eu votei contra porque 
deixava muitas dúvidas. Era muito 
rigoroso o projeto de quarta-feira 
(1º). Por exemplo: ameaça. Mas 
que tipo de ameaça? Lesão cor-
poral sem morte. Mas que tipo de 
lesão? Então ia gerar muita dúvida 
até para o juiz interpretar. Agora 
ficou mais restritivo. A Emenda 
16 é só para crimes hediondos, 
homicídio doloso e lesão corporal 
seguida de morte”, explica o depu-
tado. 

Conforme Maldaner, agora o 
projeto vai para segunda votação, 
para, posteriormente, passar pelo 
Senado. “Lá no Senado há um 

projeto que muda o Estatuto da 
Criança e do Adolescente, que es-
tende até os nove anos. Eu acredi-
to mais nas medidas socioeduca-
tivas. Para mim, não foi uma noite 
de comemoração, porque vamos 
botar jovens de 16 anos na cadeia, 
e isso não é a solução. Solução é 
implantar o Plano Nacional de 
Educação e investir na educação. 
O que votamos vai mexer com os 
governos, pois vai ter que se cons-
truir estabelecimentos separados, 
já que esses jovens não poderão fi-
car presos com os menores de 12 a 
15 anos e nem com os maiores de 
18. Então, não sei se os governos 
terão condições para construir 
esta estrutura”, analisa.

A proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC) precisava de 308 
votos favoráveis para ser levada ao 
Senado e recebeu 323. Também 
foram registrados 155 votos con-
trários e duas abstenções.

Deputados que votaram 
contra a redução da 
maioridade penal:

Carmem Zanotto (PPS)
Décio Lima (PT) 
Pedro Uczai (PT)

Deputados que votaram 
a favor da redução da 

maioridade penal:
Celso Maldaner (PMDB)
César Souza (PSD)
Edinho Bez (PMDB)
Esperidião Amim (PP)
Geovânia de Sá (PSDB)
Jorge Boeira (PP)
Jorginho Mello (PR)
João Rodrigues (PSD)
Marco Tebaldi (PSDB)
Mauro Mariani (PMDB)
Rogério Peninha Mendon-
ça (PMDB)
Ronaldo Benedet (PMDB)
Valdir Colatto (PMDB)

Celso Maldaner (PMDB)

Divulgação

http://www.aemaravilha.com.br
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Amanhã (5) será realizada a 
tradicional Festa da Colheita, pro-
movida pela comunidade da Igreja 
Evangélica de Confissão Luterana 
no Brasil (IECLB) de Maravilha. Às 
9h será celebrado Culto de Ação de 

Graças e ao meio-dia será servido 
almoço, no salão da comunidade 
evangélica.

O cardápio é composto por ga-
leto, carne de gado, mandioca, ar-
roz, cuca feita pelas integrantes da 

Ordem Auxiliadora das Senhoras 
Evangélicas (Oase), pães e saladas 
diversas, sendo necessário levar 
pratos e talheres. O valor da ficha 
para o almoço é comercializado a 
R$ 17.

O próximo domingo (12) será 
de festa, organizada pelo Vokls-
tanzgruppe Wunderbar, do Centro 
Cultural 25 de Julho, objetivando a 
integração entre os dançarinos de 
grupos de dança das etnias alemã 
e italiana. O salão paroquial cató-
lico será palco da Festa da integra-
ção, com a presença de grupos de 
dança da região de Santa Catarina 
e do Rio Grande do Sul.

O início está marcado para as 
10h, com recepção dos grupos de 
danças, às 12h será servido almo-
ço, às 13h15 é a abertura do even-
to e às 13h30 iniciam as apresen-
tações, seguido de matinê. Neste 
ano o evento terá brinquedos dis-

poníveis para as crianças, de for-
ma gratuita.

As fichas para o almoço podem 
ser adquiridas com os integrantes 
do grupo de danças ou no Centro 
Cultural 25 de Julho. “Gostaríamos 
de convidar a comunidade de Ma-
ravilha para apoiar este grupo, que 
presa pela preservação da etnia 
alemã através da dança em nosso 
município”, frisam os organizado-
res.

Para mais informações, pode-
se entrar em contato com a coor-
denadora de Dança Ordete, pelo 
telefone 3664 1215 ou 8885 9260, 
ou a coordenadora geral Marli Fül-
ber, pelo 3664 4321.

O Coral “Immer Fröhlich”, da 
Associação Cultural Alemã de 
Maravilha (Acalmar), prepara o 
2º Encontro de Corais, no dia 25 
de julho, no Centro Comunitário 
da Cohab, na Rua Eduardo Gru-
ber, Novo Bairro. São esperados 
mais de dez corais do Oeste de 
Santa Catarina e do Rio Grande 
do Sul. Também haverá apre-
sentação artística dos alunos da 
“Oficina de Violão”, mantida pelo 

Departamento de Cultura de Ma-
ravilha.

A partir das 16h haverá a re-
cepção aos convidados, às 17h, 
breve cerimonial de abertura e 
na sequência, início das apresen-
tações. Às 20h será servido jantar 
típico, no valor de R$ 20,00 por 
pessoa. O 2º Encontro de Corais 
fará parte dos festejos alusivos 
aos 57 anos de emancipação polí-
tico-administrativa de Maravilha.

Cultura 

Etnias

Acalmar terá encontro de 
corais    

Festa da Integração será 
no próximo domingo

Cultura
Festa da Colheita será realizada amanhã

Participaram mais de 300 pessoas entre usuários do 
SUS, profissionais da saúde, prestadores de serviço, 
autoridades locais e comunidade em geral

Maravilha realiza 6ª Conferência 
Municipal de Saúde

PRIORIDADES

Com o tema “Saúde pública de 
qualidade para cuidar bem das pes-
soas”, foi realiza, na quinta-feira (2), a 
6ª Conferência Municipal de Saúde, 
no Lar de Convivência em Maravilha. 
Participaram mais de 300 pessoas 
entre usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS), profissionais da saúde, 
prestadores de serviço, autoridades 
locais e pessoas da comunidade.

Os eixos temáticos foram: direito 
à saúde, garantia de acesso e atenção 
de qualidade; participação social; va-
lorização do trabalho e da educação 
em saúde; financiamento do SUS e 
relação público-privado; gestão do 
SUS e modelos de atenção à saúde; 
informação, educação e política de 
comunicação do SUS; ciência, tecno-
logia e inovação do SUS e reformas 
democráticas e populares do Estado.

Na conferência foi elaborado 
um documento com as prioridades 
locais e definidos os delegados para 
a conferência estadual, nos dias 23 
a 25 de setembro, em Florianópolis. 
Divididos por grupos de trabalho, os 
participantes sugeriram estratégias 
para melhorar o atendimento SUS. 
Entre as prioridades locais, os usuá-
rios definiram que serão encaminha-
das para a conferência estadual pro-
postas como rever os protocolos dos 
medicamentos do Estado; aumentar 
a oferta de exames de média e alta 
complexidade; mais incentivos para 
as pesquisas em saúde pública, prin-
cipalmente nas universidades fede-
rais; que o governo federal repasse de 
forma gradativa os 10% do orçamento 
para a saúde; implantar disciplina de 
educação em saúde desde as séries 
iniciais até o ensino médio; valorizar 
o SUS como política de estado por 
meio de divulgação à sociedade dos 
diretos e obrigações dos usuários, 
gestores e prestadores de serviços 
ofertar e descentralizar os exames de 
imagem trazendo centros de exames 
mais próximos da nossa região; e que 
ações judiciais sejam vistas de forma 
coletiva; além de outras propostas 
oficializadas no documento.

A prefeita, Rosimar Maldaner, 
destacou a ampla participação da co-

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Grande público debateu as prioridades da saúde em conferência

Oito suplentes titulares participarão da conferência estadual, em 
Florianópolis 

munidade na discussão. “É muito im-
portante que as pessoas participem 
destes debates porque assim estão 
ajudando a construir uma propos-
ta democrática, baseada em ideias 
coletivas, que beneficiem todos os 
usuários do SUS”, disse. Enfatizou que 
apesar das dificuldades financeiras 
vividas pelos municípios, os investi-
mentos em saúde têm ultrapassado 
até mesmo o estabelecido pela le-
gislação, o que torna ainda mais im-
portante a participação popular para 
conhecer os direitos e os deveres dos 
usuários do SUS. 

O secretário de Saúde, Jonas 
Dall’Agnol, ressaltou a importância 
de parar para pensar nas estratégias 
em saúde, verificar o que está dando 
certo e o que precisa melhorar. Sa-
lientou também que as pessoas pre-
cisam saber como funciona o SUS, 

quais são os recursos da saúde, os 
profissionais e a estrutura física, para 
dentro desta realidade atender a po-
pulação.  

A conferência definiu quem serão 
os delegados representantes da re-
gião na conferência estadual. Repre-
sentantes dos usuários do SUS: Tânia 
da Silveira (titular), Joice Parcianello 
(suplente), Pâmela Koch (titular), Re-
jane Feyh (titular), Reimundo Uebel 
(suplente), Ito Lineburger (suplente), 
Maria Pinto (suplente), Claudemir 
Pinto (titular) e Nilse Berté (titular). 
Representantes dos profissionais de 
Saúde: Paulo Paloski (titular), Virnali-
se Simão (suplente), Cleber Pertussa-
tti (titular) e Lucila Pinto (suplente). 
Representantes do poder público: 
Miriane Sartori (titular), Valdelir Lo-
pes (suplente), Neiva Schefer (titular) 
e Marlice Rapke (suplente).
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POLÍCIA CIVIL

Delegado Joel Specht foi apresentado pelo delegado Regional de São Miguel do Oeste, Henrique 
Muxfeldt, aos órgãos públicos do município

Novo delegado começa a atuar 
em Maravilha

O delegado Joel Specht assumiu 
nesta semana a delegacia de Polícia 
Civil de Maravilha. Na quarta-feira 
(1º) esteve acompanhado do delega-
do regional de São Miguel do Oeste, 
Henrique Muxfeldt, na Rádio Líder 
FM, quando concedeu entrevista ex-
clusiva.

Specht já atuou em Pinhalzinho 
e Modelo e tem conhecimento 
da região. O delegado se colocou 
à disposição da comunidade 
destacando que atuará junto com 
a comunidade, principalmente na 
prevenção em segurança pública. 
“Espero manter essa parceira com 
a população e a delegacia estará 
sempre de portas abertas para melhor 
atender e receber o cidadão que nos 
procurar”, afirma.

Muxfeldt assumiu a Delegacia 
Regional de São Miguel do Oeste, que 
atende 27 municípios, onde Mara-
vilha se inclui. “Nós estamos dando 
continuidade aos trabalhos e fazendo 
algumas coisas novas que venham 
do meu perfil. Sempre buscando 
aperfeiçoar, buscando novos efetivos, 
e estamos disponíveis a todas as críti-
cas, elogios e sugestões que a socieda-
de queira. Nós estamos abertos para 
trabalhar em conjunto, somos pres-
tadores de serviço público e o nosso 
alvo é justamente a sociedade, prin-
cipalmente a de Maravilha”, salientou. 

Participação da comunidade 
Para Specht, a participação do ci-

dadão é considerada de extrema rele-
vância. “O cidadão é parte fundamen-
tal na questão da segurança pública. 
O cidadão que nos procurar para tra-
zer informações de crimes e situações 
que estão ocorrendo sempre terá sua 
identidade reservada, porque ele faz 
parte da preservação da ordem pú-
blica e de manter uma segurança de 
qualidade no município”, enfatiza.

Delegado de Maravilha, Joel 
Specht

Estrutura e 
demanda de serviço

“Pode haver um acúmulo de tra-
balho, talvez pela ausência de um de-
legado titular por alguns meses, mas 
eu entendo que métodos novos de 
trabalho colocarão em dia e resgata-
rão todo o trabalho que por ventura 
esteja acumulado. A equipe existente 
é suficiente para realizar um bom tra-
balho e dar a resposta que a popula-
ção de Maravilha e dos municípios da 
comarca merece”, ressalta o delegado.

Policiais civis
De acordo com Muxfeldt, a auto-

ridade policial é importante e essen-
cial nos municípios, porque é quem 
conduz as investigações. “Então, 
quando você tem uma cidade que ca-
rece desta autoridade policial dentro 
da estrutura da Polícia Civil, notamos 
a deficiência e falta de quem coman-
de as investigações. O delegado geral 
de Santa Catarina, Artur Nitz, tem 
buscado, em seu discurso, desburo-

cratizar a Polícia, aumentar o efetivo 
e priorizar investigações criminais. 
Neste sentido, estamos adotando 
estes critérios que o delegado geral 
mencionou. Portanto, quando fala-
mos em inovação, tentamos tratar 
os outros assuntos que a Polícia Civil 
desenvolve, como por exemplo, jogos 
de diversão com fiscalização de esta-
belecimentos comerciais, e o Depar-
tamento Estadual de Trânsito de San-
ta Catarina (Detran) tenta otimizar o 
nosso efetivo atual, que é reduzido”, 
ressalta. 

 Os policiais aguardam a liberação 
do Estado para que autorize o curso 
de formação dos selecionados em 
concurso, para que em breve possam 
ter incremento do efetivo. “Hoje nós 
só não conseguimos produzir mais 
por este empecilho, e não por falta de 
vontade e falta de qualificação des-
tes profissionais que atuam aqui. Os 
delegados Wagner Meirelles e Daniel 
Régis fizeram bons trabalhos na cida-

de, e o delegado Specht não deixa a 
desejar. Estamos recebendo um exce-
lente profissional, que na medida do 
possível vai desempenhar a atividade 
da investigação criminal. Vamos ten-
tar fazer com que a gente otimize e 
consiga dar um pouco mais de gás na 
investigação criminal, tratar esta de-
manda que a população carece, para 
que possa, no fim do ano, colher os 
frutos desta semente que estamos 
plantando agora em Maravilha, que 
é a vinda do novo delegado”, aponta 
Muxfeldt.

Trabalho entre as polícias 
Militar e Civil

Conforme o delegado Regio-
nal, o trabalho com a Polícia Mili-
tar é fundamental. A Militar tem o 
trabalho ostensivo e preventivo da 
segurança pública, e quando acon-
tece o delito, a Militar apresenta na 
Delegacia para a Polícia Civil fazer 
a investigação. “É um trabalho em 

conjunto, assim como a Polícia pre-
cisa da comunidade para que traga 
informações e a polícia desempe-
nhe sua tarefa, que é buscar autoria 
e a materialidade das infrações para 
que haja punições de alguma forma”, 
afirma. 

Delegacia de Maravilha 
O delegado Muxfeldt agradeceu 

o esforço das entidades municipais e 
estaduais que estiveram envolvidas 
para trazer um delgado titular para 
Maravilha. “Esperamos estar sem-
pre atendendo a população. A Po-
lícia Civil não trabalha sozinha, ela 
não serve para si mesma, mas sim a 
população”, finalizou.

Specht, delegado de Maravilha, 
informou que inicialmente irá man-
ter o expediente de atendimento 
regular das 13h às 19h, mas sempre 
haverá um policial de plantão para 
quem necessitar em uma situação 
de emergência. 

Delegado Regional e o delegado de Maravilha foram entrevistados pelo repórter da Rádio Líder Celso Antônio Ledur

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Show será realizado na quinta-feira (9), 
no CTG Juca Ruivo, com início às 20h30

SHOW HUMORÍSTICO

ISABEL MüLLER

A Rádio Líder FM traz para Maravilha show 
humorístico com o Guri de Uruguaiana. O 
personagem conquista e cativa cada vez 
mais espectadores com seu carisma, cria-

tividade e talento musical. O show será realizado na 
quinta-feira (9), no CTG Juca Ruivo, a partir das 20h30.

Guri de Uruguaiana apresenta um espetáculo ale-
gre para todas as idades, no qual conta causos hilá-
rios, como o do tempo que era viciado em erva-mate. 
Versões do famoso Canto Alegretense são interpreta-
das em diversas melodias, como Garota de Ipanema, 
Amor de Chocolate, Help e YMCA.

Quem é o Guri de Uruguaiana
O personagem foi criado por Jair Kobe, 

humorista mais lembrado, segundo o Prêmio 
Top Of Mind, da revista Amanhã. Natural de 
Porto Alegre, nascido em 6 de setembro de 
1959, Kobe casou-se com Silvia Helena e tem 
duas filhas, Rafaella e Júlia.

Antes de ser humorista cursou três facul-
dades, iniciou o curso de Análise de Sistemas, 
na PUC (79/81); Música, na UFRGS (80/82); e 
Ciências Contábeis, na UFRGS (81/83). Mas 
não concluiu nenhuma delas.

Trabalhou em escritório de contabilida-
de; foi vendedor de roupas, como sacoleiro; 
tornou-se dono da Boutique Atmosfera e 
do restaurante Catamarã, em Capão da Ca-
noa; trabalhou em uma agência publicitária, 
na qual atendia clientes e criava; realizou 
e apresentou eventos como “Concurso de 
Cães”, “Domingo na Praça” e “Concursos de 
Beleza”; tornou-se fotógrafo profissional e 
cobriu o Festival Internacional de Cães, em 
Milão, na Itália; e depois de passar por tantos 
trabalhos na vida, Kobe descobriu seu talen-
to ao apresentar o show “Seriamente cômico”, 
no Teatro Ipê, ingressando a partir de então 
na carreira artística. 

Em entrevista exclusiva para o Jornal O 
Líder, Jair Kobe destacou a criação do perso-
nagem e o sucesso do Guri de Uruguaiana. 
“Estreei em 2001 com o espetáculo “Seria-
mente cômico”, onde tinham vários perso-
nagens, mas foi em 2008 que um dos perso-
nagens do espetáculo, o Guri de Uruguaiana, 
tomou dimensão”, afirma.

Kobe criou o personagem junto com ou-
tros personagens e com o tempo o Guri de 
Uruguaiana começou a ter mais espaço, mais 
texto, e quando percebeu já tinha muito mate-
rial, como a família do Guri, a mulher, a sogra, 
o ajudante, e já tinha uma história grande 
pra contar. Com isso, em janeiro de 2008, 
no projeto Porto Verão Alegre, foi realizado 
o primeiro show do Guri de Uruguaiana, no 
teatro. Kobe diz que começou a lotar os tea-
tros, e desde lá realiza o show, sempre ino-
vando e melhorando cada vez mais. 

“Hoje é um show completo que tem 
dança, bailarinos, participação de vários 
artistas, como o Licurgo - o gaúcho Emo, o 

chuleador, sendo este o formato atual do 
show. Temos temporadas todos os anos, um 
mês inteiro, lotando o Teatro São Pedro, que é 
o mais renomeado do Rio Grande do Sul, com 
sessões duplas e triplas nos fins de semana. 
E a pauta do Teatro São Pedro, todos os anos 
no mês de abril, é para o Guri de Uruguaiana”, 
enfatiza Kobe.  

Outros teatros também lotam com o 
show humorístico, principalmente 
do Rio Grande do Sul, Paraná e 
Santa Catarina. Kobe afirma 
que esse sucesso 
vem da força 
que a internet 
proporciona. 
“Essa visibili-
dade hoje do per-
s o n a g e m 
vai além 
por conta 
da internet, 
com a publica-
ção de vídeos todas as terças e 
quintas-feiras no blog, a fan page 
no Facebook do Guri é a maior do 
Rio Grande do Sul, com 2,4 milhões  de 
seguidores”, afirma.

São realizados cerca de 15 a 18 shows 
por mês, realizando até 30 shows em me-
ses de temporada. Para Kobe, durante a sua 
carreira como humorista o show que mais 
marcou foi no Planeta Atlântida, que tinha 
mais de 50 mil pessoas. “Colocar um per-
sonagem como esse, gaúcho, em um even-
to de música foi gratificante. Participamos 
muito de feiras, expofeiras, chegando às 
vezes a atingir público de mais de 30 mil 
pessoas. É um show que se suporta bem 
para um público de 500 pessoas em um tea-
tro, como para um grande público”, aponta.

É a primeira vez que o show vem para 
Maravilha e Kobe acredita que o público no 
município e região é simpatizante da cul-
tura gaúcha, por isso a Cidade das Crian-
ças foi escolhida para receber o espetáculo, 
com a parceria da Rádio Líder. Ele convida 
a todos para prestigiar e dar muitas garga-
lhadas. 

Fotos: Divulgação
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Simone Hübner

V/02

Um Toque de Requinte

Espero que 
tenham gostado 
das dicas, e não 

faça encomenda 
indesejada 

ao viajante.
Excelente fim de 
semana a todos!

E ponto final! 
Boa viagem!

E
u sei que é quase irresistível, mas 
quando um conhecido viaja, ele 
não tem obrigação alguma de trazer 
seus objetos de desejo.

Quem tem o costume de viajar 
sabe o quanto é desagradável sair da rota dos 
passeios para comprar as encomendas dos 
conhecidos.

Hoje em dia é muito fácil comprar impor-
tados pela internet e muitos estão disponíveis 
nas lojas do nosso país. Não vale a pena cha-

tear alguém por tão pouco.
Aliás, por mais que você ache que é um 

objeto comum e fácil de achar, pode ser uma 
tarefa difícil. A única exceção são os remédios. 
Ninguém se incomoda de comprar, mas o re-
médio tem que ser permitido e não pode ter 
qualquer restrição de entrada no nosso país.

É claro que algumas pessoas podem ser 
mais íntimas e não se incomodariam de trazer 
algo para você. Mesmo assim, não abuse e 
siga as seguintes dicas.

Jamais encomende:
- Objetos caros.

- Itens que comprometam a cota de importação 
do viajante, tais como eletrônicos.

- Líquidos.

- Itens pesados ou difíceis de carregar. O viajante 
pode querer usar todas as malas que tem direito e 
até extrapolar e pagar excesso, se for o caso, mas 
nunca por causa do amigo abusado; e, claro, faci-
lite a vida do viajante.

- Se você puder comprar on-line, mande entregar 
no hotel.

- Se você combinou com o viajante que vai man-
dar entregar um determinado objeto, não se ani-
me na loja  on-line, comprando vários itens. Só 
envie o que foi combinado.

- Diga ao viajante que ele deve abrir o pacote. Isso 
é importante para diminuir o volume e principal-
mente porque ninguém é obrigado a carregar o 
que não viu. É uma questão de segurança.

- Não peça para que o viajante faça pesquisa de 
preços.

- Limite-se a objetos pequenos e leves, quase im-
perceptíveis.

- Pague com antecedência. Não peça para o via-
jante incluir no cartão de crédito dele, que já es-

tará pra lá de comprometido.

E, claro, se o viajante voltar sem o seu pedido. 
Agradeça mesmo assim.
E se você é o viajante, pode recusar um pedido 
desses?
Sim, a viagem é sua, a mala é sua e o tempo é 
seu. Fale com jeitinho, mas nem precisa mentir. 
Basta dizer que não será possível.
Eu viajo muito e meus conhecidos já sabem a 
minha opinião. É muito raro alguém me pedir 
encomendas, se não for algo absolutamente 
necessário, fácil e permitido. E eu só trago para 
alguém bem próximo. Bem próximo mesmo. E 
que mereça. Muito!
E não esqueçam: a viagem é para ser curtida e 
não para se tornar um compromisso de enco-
mendas.
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Galeria
V/03

Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

Na quarta-feira (1º) foi realizada a Festa Julina da Escola 
Especial Marisol – Apae de Maravilha. A festa contou 
com a presença da Escola Especial Renascer – Apae 
de Cunha Porã, que apresentou a dança Mamolengo, 
e em seguida a Escola de Maravilha apresentou o pau 
de fita, casamento caipira e quadrilha. A tarde teve 
muita animação, dança e comida típica. A Escola e Apae 
agradecem a presença da Escola Especial Renascer e 
a equipe da Escola Marisol, a todos os presentes, as 
pessoas que fizeram doações e em especial ao Lar de 
Convivência, por ceder o espaço.

Show com Xirú Missioneiro foi realizado na 
noite de quinta-feira (2), no Restaurante 
Degusta. Mais uma vez foi sucesso de 
público. Mais fotos estão disponíveis no 
site WH3. Parabéns aos organizadores!

Fotos: WH Comunicações

Fotos: Divulgação

A Copema parabeniza os colaboradores Diego Rodrigo Bugs, Caroline Laurieny Martiori e Jean Ferri, pelos 
aniversários comemorados hoje (4), terça-feira (7) e quinta-feira (9), respectivamente. “Muitas felicidades, 

sucesso, saúde e realizações. São os desejos de seus colegas da Copema”.

Neocléia Damiani 
festeja mais 
um aniversário 
na quarta-feira 
(8) e recebe 
as felicitações 
dos familiares e 
amigos! Parabéns!

Hoje (4) Marco 
Antônio Müller de 
Oliveira completa 
três anos. Os avós 
José e Lourdes 
parabenizam esta 
linda criança, que 
é a alegria de suas 
vidas. “Que os 
anjos abençoem 
este lindo ser, por 
toda a sua vida. 
Parabéns, de 
toda família, pais 
Antônio Carlos e 
Cristiane e irmã 
Isabela!”.
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Em Destaque
V/04

Profissão: Instrutora de pilates no Espaço Studio Pilates

Idade: 25 anos

Hobbies: Caminhar ao ar livre e andar de bicicleta

Música: Romântica

Filme: Comédia

Livro: Nuno Cobra: A Semente da Vitória

Esporte: Voleibol

Formação: Educação Física - licenciatura e bacharel, 
pela Horus Faculdade de Pinhalzinho (SC), de 2008 a 2012.

Especialização: Pós-graduada em Educação Física e 
Práticas Contemporâneas, em Educação Física Escolar, Ativi-
dade Física, Saúde e Qualidade de Vida e Treinamento Des-
portivo. 

Especialização em Pilates pela Tao Pilates, em 2012.

Profissão: Escolhi minha profissão para poder contribuir 
com a sociedade com algo produtivo, que proporcione qua-
lidade de vida, bem-estar, e que eleve todos os dias a autoes-
tima das pessoas que passarem por mim, deixando elas mais 
dispostas e com um corpo e mente mais saudável. 

Carreira: Comecei minha caminhada na escola, sendo 
professora de Educação Física nas escolas municipais de Ma-
ravilha. Logo que terminei minha especialização em Pilates 
comecei atuar no município. Algum tempo depois optamos 
por abrir nosso próprio espaço, hoje atuo em meu Studio.

Planos: Continuar contribuindo com a saúde e qualida-
de de vida das pessoas, sendo muito feliz e realizada em mi-
nha profissão. 

Maravilha no futuro: Espero que cada dia mais a nossa 
cidade se adapte para que as pessoas possam viver com mais 
qualidade de vida.

Isabel Müller/O Líder
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/05

Área Vip
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CINDERELLA
Após a trágica e inesperada morte do seu pai, 
Ella (Lily James) fica à mercê da sua terrível 
madrasta, Lady Tremaine (Cate Blanchett), 
e suas filhas Anastasia e Drisella. Passeando 
na floresta, ela se encanta por um corajoso 
estranho (Richard Madden), sem descon-
fiar que ele é o príncipe do castelo. Cinder-
ela recebe um convite para o grande baile 
e acredita que pode voltar a encontrar sua 
alma gêmea, mas seus planos vão por água 
abaixo quando a madrasta má rasga seu ves-
tido. Agora, será preciso uma fada madrinha 
(Helena Bonham Carter) para mudar o seu 
destino...

HACKER
Nicholas Hathaway (Chris Hemsworth) é um 
ex-prisioneiro que é também um gênio da 
informática. Liberado pela polícia para aux-
iliar em uma investigação, ele participa de 
uma emboscada a uma rede de criminosos, 
que o faz viajar a Chicago, Los Angeles, Hong 
Kong e Jacarta.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/06

Karine Müller Moda & Estilo
Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

As tendências são lançadas e o públi-
co é quem define se serão um sucesso de 
vendas ou não.

A fashionistas, blogueiras e formado-
ras de opinião falam sobre e vestem o que 
elas gostam influenciando o uso, mostran-
do qual a melhor forma de usar uma peça 
ou outra. 

A peça que vamos falar hoje ainda está 
sendo apresentada ao mercado, não virou 
febre, mas tem tudo pra ser.

O cropped não é segredo pra ninguém, 
ele foi super aprovado. O que vocês me di-
zem de um SUÉTER CROPPED?

O frio não está tão apavorante este ano, 
e nas tardes de sol dá, sim, para usar algo 

mais fininho em cima, com uma saia lon-
ga bem grossa e quentinha para equilibrar, 
afinal o sol se põe e o friozinho volta. 

O suéter cropped fica legal de várias 
formas, com saias longas, ou curtas com 
meia e bota, com uma bela calça de cintu-
ra alta, ou até mesmo sobreposto em uma 
camisa “tendência do momento, sobrepo-
sição”. 

O cuidado que precisamos ter com essa 
tendência é o mesmo que tivemos com os 
croppeds no verão, ele deve ser acompa-
nhado sempre por peças de cintura alta.  

Se inspirem nas imagens e acrescen-
tem essa peça aos seus looks românticos 
ou despojados. 

SUÉTER CROPPED! 

O destaque 
#jornalOlíder vai para 
Karine Alis Mentges, 
que foi fotografada 
pelas lentes da equipe 
Perotti Fotografias!
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Livros
Em “Como se apresentar bem e 
alcançar o sucesso”, aprenda a evitar 
ruídos na comunicação com chefes e 
subordinados ao tornar seu discurso 
eficaz e sua mensagem bem escrita. 
A partir de exemplos que abordam 
desde conversas particulares a grandes 
apresentações no ambiente corporativo, 
Dale ensina a transformar uma reunião 
monótona em algo divertido, com a comunicação feita de maneira 
clara, concisa e interessante. Com as dicas apresentadas, com-
preenda a linguagem corporal dos ouvintes assim como a precisão 
da sua oralidade para construir uma carreira bem-sucedida.

Todo mundo conhece 
Sócrates, Platão, Descartes 
e Nietzsche, pelo menos de 
nome. Mas poucos seriam 
capazes de explicar as 
teorias em que se baseiam 
suas ideias ou citar frases 
que os tornaram famosos 
e os fizeram entrar para os 
registros da História. Escrito 
num estilo ágil e acessível, 
este livro traz informações 
básicas sobre a vida e a obra 
dos grandes filósofos, além 
de oferecer uma abordagem 
leve e atual da filosofia, aju-
dando-nos a entender com 
facilidade teorias complex-
as, muitas vezes resumidas 
em aforismos brilhantes.

Você tem ideia de como você se vê? Já parou 
para refletir sobre suas crenças a respeito 
de amor, trabalho, relacionamento, dinhei-
ro, família e sexo? Coragem para viver conta 
a história de pessoas que, dominadas pelas 
ilusões do mundo, tomaram medidas ex-
tremas para solucionar seus problemas e 
chegaram ao fundo do poço, mas cada uma, 
à sua maneira, deu a volta por cima e re-
descobriu o verdadeiro gosto pela vida.

Games Henrique Hübner

Mortal Kombat X

Variedades
V/07

É um jogo de luta da série Mortal Kom-
bat. Foi produzido pelo estúdio Nether Realm 
Studios e realizado por Ed Boon, um dos cria-
dores da série. É o décimo título principal da 
série e foi lançado pela Warner Bros. Home 
Entertainment em 14 de abril de 2015 para Mi-
crosoft Windows, PlayStation 4 e Xbox One, 
e planeado ser portado em 2015 para PlaySta-
tion 3 e Xbox 360 pelo estúdio High Voltage 
Software. Também foi criada uma versão para 
os sistemas iOS e Android por uma equipe da 
Nether Realm Studios, lançadas em 7 de abril 
de 2015 e 4 de maio de 2015, respectivamente.

Um sucesso comercial, com Boon a referir 
que o jogo foi “o maior lançamento da história 
de Mortal Kombat”.

Como nos jogos anteriores da série, Mortal 
Kombat X é um jogo de combate/luta em que 
dois jogadores lutam um contra o outro numa 
variedade de ataques, movimentos especiais 
e  fatalidades  macabras. A “barra especial”, 
incluída pela primeira vez no  título anterior, 
permite de novo aos jogadores fazer várias téc-
nicas como os ataques Raio-X. Similar aInjusti-
ce: Gods Among Us, o jogo anterior da  Nether 
Realm Studios, os lutadores podem interagir 
com o ambiente, como por exemplo, usar par-
tes do cenário como armas. O jogo também in-
troduz a “barra de resistência” (stamina), usada 
pela última vez em Mortal Kombat 4. Localiza-
da por baixo da “barra de energia”, a barra está divi-
dida em duas partes que são usadas quando o joga-
dor faz certas ações (no entanto, nem todas as ações 
consomem uma parte por inteiro). Correr, que já foi 
usado também noutros jogos da série, ou interagir 
com o cenário, consome “resistência”. A barra volta 

Por hoje foi isso, pessoal! Espero que tenham 
gostado! Bom fim de semana! Fiquem 

com Deus e até semana que vem!

a ser enchida quando o jogador não fizer nenhuma 
ação por alguns segundos.

O ovo aumenta o colesterol?

Praticar exercícios em 
jejum emagrece?

Vinho tinto faz bem ao coração 
e o vinho branco não?

Mito. O ovo, por conter em sua gema 
aproximadamente 213mg de coleste-
rol, foi considerado um vilão da 
dieta e sua recomendação foi 
limitada durante muito tempo. 
Hoje muitos estudos demons-
tram uma relação inversa entre 
o consumo de ovo e aumento de 
colesterol e enfatizam os benefí-
cios que podem trazer à saúde, entre eles 
memória, capacidade cognitiva e formação de novos neurônios. 
Estudos científicos comprovam que as doenças cardiovasculares 
estão mais relacionadas com as complicações hereditárias e maus 
hábitos alimentares, como ingerir gorduras saturadas, principal-
mente as trans, do que com os níveis de colesterol dos ovos.

Mito. A queima de calorias 
depende dos estoques de 
carboidratos do organis-
mo, que diminuem quando 
ficamos em jejum. Assim, 
exercícios em jejum causam 
diminuição da massa mus-
cular e não de gordura, além 
do risco de hipoglicemia e 
hipotensão durante o exercí-
cio. Nunca pratique nenhum 
exercício físico em jejum ou 
em intervalo maior do que quatro horas entre a última refeição. 

Verdade. A diferença entre o 
vinho tinto e o branco é que o tinto 
é preparado com a casca da uva e 
o branco não. Os compostos fenó-
licos são substâncias antioxidantes 
presentes na casca, por essa razão, 
somente os vinhos tintos são ricos 
nesses compostos e, consequente-
mente, fazem bem ao coração. Os 
antioxidantes presentes na uva têm 
o papel de melhorar a função endo-
telial, induzir a dilatação das artérias 
e inibir a oxidação do colesterol LDL 
(lipoproteína de baixa densidade). Há evidências de que os fenóli-
cos encontrados em uvas e vinhos tintos podem inibir a oxidação 
in vitro da LDL, assim como é possível seu uso na prevenção de 
aterosclerose. Apesar do vinho tinto ser recomendado para preven-
ção de doenças cardiovasculares, seu consumo deve ser moderado 
e feito sob a supervisão e orientação de nutricionista ou médico.

https://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_luta
https://pt.wikipedia.org/wiki/Mortal_Kombat
https://pt.wikipedia.org/wiki/Mortal_Kombat
https://pt.wikipedia.org/wiki/Ed_Boon
https://pt.wikipedia.org/wiki/Warner_Bros.
https://pt.wikipedia.org/wiki/Warner_Bros.
https://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
https://pt.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Windows
https://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_One
https://pt.wikipedia.org/wiki/Xbox_360
https://pt.wikipedia.org/wiki/Jogo_eletr%C3%B4nico_de_luta
https://pt.wikipedia.org/wiki/Finaliza%C3%A7%C3%A3o_(Mortal_Kombat)
https://pt.wikipedia.org/wiki/Mortal_Kombat_(jogo_eletr%C3%B4nico_de_2011)
https://pt.wikipedia.org/wiki/Injustice:_Gods_Among_Us
https://pt.wikipedia.org/wiki/Injustice:_Gods_Among_Us
https://pt.wikipedia.org/wiki/Mortal_Kombat_4
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4/7
Jantar da Codorna – Salão 
Paroquial Católico – Clube 

de Lions Maravilha Oeste

5/7
Festa dos idosos – Salão 
Lª Primavera Baixa – Gru-

po de Idosos Primavera Baixa

Almoço da Colheita – Salão 
Igreja Evangélica de Confissão 
Luterana no Brasil - Comunida-
de Evangélica 

11/7
Festa das Etnias e Encon-
tro de Corais - 15h - Cen-

tro Sociocultural – Administra-
ção municipal e Departamento 
de Cultura

12/7
 Festa da Integração – 
10h - Salão Paroquial Ca-

tólico – Volkstanzgruppe Wun-
derbar e Centro Cultural 25 de 
Julho

16/7 e 18/7
3ª Mostra de Teatro – 
19h30 - Centro Sociocul-

tural – Departamento de Cultu-
ra e Unidade Imaginária

18/7
Festa de idosos – 10h - 
Salão Paroquial Católico 

- Grupo de Idosos Lar de Con-
vivência

19/7
Festa de idosos – 10h - 
Salão da Comunidade do 

Bairro União – Grupo de Idosos 
Unidos para Vencer

24/7
Lançamento da 16ª Feci-
mar – 19h30 - Câmara de 

Vereadores de Maravilha – Ad-
ministração municipal e Sinctur

 25/7
2º Encontro de Corais – 
16h - Salão Comunitário 

do Bairro Cohab – Acalmar

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Felipe discute com Júlia e vai 
embora de casa. Arthurzinho 
pede dinheiro a Vicente e ele dá 
a dica de um lugar para o irmão 
trabalhar. Laila chega com as 
malas na casa de Júlia e as duas 
conversam sobre Miguel. Esther 
conta um pouco da sua história 
para Eriberto. Felipe volta para 
casa e se reconcilia com Júlia. 
Durval fala para Marlene que 
a imobiliária irá fechar. Iara 
vê Arthurzinho tocando piano 
em um supermercado e fica em 
choque. Miguel pergunta a Júlia 
se ainda há sentimento entre ela 
e Pedro.

Inês orienta Nilson a provocar 
medo em Beatriz. Inês pede a 
Evandro para voltar a trabalhar 
na empresa. Estela e Simone 
comemoram o sucesso do res-
taurante e parabenizam Regina. 
Otávio garante a Inês que seu 
golpe contra a Souza Rangel 
está em andamento. Sérgio de-
siste de encontrar Ivan. Aderbal 
e Inês se reencontram. Aderbal 
decide enfrentar a milícia de 
Jatobá. Inês se revela para Be-
atriz, ameaça a rival e orienta 
Nilson a deixá-la em uma rua 
deserta. Inês chega à casa de 
Olga e encontra Murilo.

Grego não entende por que 
Mari está com Gabo. Benjamin 
e Grego se enfrentam e acabam 
presos. Clarice liberta Benjamin 
e Grego, e o empresário não 
gosta de saber que foi Ximena 
quem pagou sua fiança. Mari e 
Benjamin se beijam. Cícero se 
nega a ajudar Grego. Rosicler 
aceita trabalhar para Grego, 
mas se preocupa com Cícero. 
Benjamin avisa a Soraya que 
ela pagará caro se prejudicar 
Mari.

Miguel questiona Júlia sobre 
seus sentimentos por Pedro e 
o motivo real de sua viagem 
com Felipe. Durval luta contra 
seu vício em apostas e afirma 
a Marlene que continuará pro-
curando um emprego. Miguel 
pede a Lígia para ver Joaquim 
e garante que não desaparece-
rá novamente da vida do filho. 
Bernardo e Pedro se surpre-
endem com o envolvimento de 
Miguel. Zé Renato fica confuso 
com a revelação de que Esther 
foi casada com Vivian. Lígia 
conta a Vicente sobre a visita 
de Miguel. Júlia decide não 
viajar com Felipe.

Inês provoca Murilo, que tenta 
disfarçar a tensão para Olga 
e Alice. Diogo inventa uma 
desculpa para justificar sua 
ausência para Gabi e Dora 
desconfia. Úrsula Andressa 
chega ao prédio de Clóvis e 
Norberto. Inês promete a Otávio 
que se afastará de Beatriz por 
um tempo. Wolnei vai a Jatobá 
pegar uma encomenda a pedido 
de Murilo e é baleado. Aderbal 
concorda em trabalhar com 
Luís Fernando para reverter a 
crise da imagem de Jatobá. Luís 
Fernando afirma a Aderbal que 
fará a imprensa acreditar que 
Wolnei é o culpado.

Sereno consegue liberar a 
carga na alfândega usando o 
crachá de Cícero, e Rosicler 
teme que ele se prejudique. 
Tinoca aconselha Deodora a 
ser mais enérgica com Lilica. 
Soraya propõe a Mari que 
as duas sejam confidentes, 
em troca da união com 
Benjamin. Margot avisa a 
Benjamin que não admite 
a presença de Mari em seu 
projeto. Mirela vê Raul 
beijando Claudete e decide 
se vingar, dizendo a Fradique 
que o rapaz a seduziu. 
Soraya, Mari, Margot e Ben-
jamin se encaram.

Luís Fernando cria uma 
estratégia para o discurso 
de Aderbal e revela a uma 
repórter a identidade de 
Wolnei. Vinícius acompanha 
Tadeu até Jatobá. Norberto 
e Osvaldo veem a foto de 
Valeska beijando Clóvis no 
restaurante de Estela. Evan-
dro readmite Inês. Aderbal 
ameaça a milícia de Jatobá. 
Karen critica a falta de ética 
de Luís Fernando em auxiliar 
Aderbal. Beatriz convence 
Diogo a usar o relógio que 
comprou para ele. Diogo é 
assaltado e Regina e Carlos 
Alberto veem a cena.

Margot estranha que Mari 
esteja trabalhando para 
Soraya. Cícero encontra seu 
crachá na mesa de Grego 
e avisa ao bandido que não 
quer mais vê-lo. Raul é 
perseguido por Expedito e 
Fradique, que pensam que 
o executivo seduziu suas 
filhas. Janice ameaça contar 
para todo mundo que Dilson 
hospedou uma ex-presidiária 
em sua casa, se ele não a 
recomendar como babá dos 
filhos de Soraya. Benjamin 
sugere que Cícero assuma o 
cargo de presidente da Asso-
ciação de Moradores. 

Com a ajuda de Carlos Alberto, 
Diogo consegue vencer o 
assaltante. Regina desconfia 
do relógio de Diogo. Vinícius 
revela a Murilo que Wolnei 
está detido. Clóvis e Norberto 
descobrem que Úrsula é avó 
de Gabi. Osvaldo jura vingança 
contra Clóvis e Valeska. Wolnei 
confessa a Vinícius que foi a 
Jatobá a mando de Murilo. 
Helô seduz Aderbal. Teresa ini-
cia sua ação contra a prefeitura 
de Jatobá. Diogo e Beatriz so-
nham com um futuro. Vinícius 
procura Murilo.

Danda revela a Patrícia que é 
namorada de Lindomar. Mari 
comenta com Eva que receia 
que Jávai e Grego entrem em 
conflito na disputa pelo coman-
do de Paraisópolis. Janice dá 
doces aos filhos de Soraya para 
conquistar as crianças. Com 
a ajuda de Grego e Ximena, 
Janice apresenta referências de 
trabalho falsas para Soraya. 
Raul comenta com Gabo que 
há um traidor na equipe de 
Grego. Paulucha vai até a casa 
de Soraya para devolver o 
cheque que Izabelita lhe deu e, 
ao abrir sua bolsa, percebe que 
foi roubada.

Murilo disfarça e afirma 
para Vinícius que não 
se envolveu com Wolnei. 
Paula e Bento decidem se 
separar. Regina encontra 
as roupas que Beatriz deu 
para Diogo escondidas em-
baixo da cama do irmão. 
Murilo é intimado pela 
Justiça e Alice pede ajuda 
a Inês. Paula conta a Regi-
na que Luís Fernando está 
trabalhando com Aderbal. 
Inês defende Murilo para 
agradar Alice. Aderbal 
propõe que Teresa se una 
a ele para separar Laís de 
Rafael.

Paulucha acredita que foi 
assaltada no ônibus, e Soraya 
impede que ela deixe sua 
casa. Benjamin passeia com 
Mari, Lourenço e Pedroca, e 
Janice tenta se aproximar das 
crianças. Jávai não aceita o 
cheque roubado de Primo, que 
o vende para Sabão. Paulucha 
é detida e Benjamin pede ajuda 
a Clarice. Paulucha desabafa 
com Eva, e as duas se recon-
ciliam. Bruna pede um beijo 
a Grego. Tomás tenta reatar 
com Clarice. Gabo propõe que 
Mari se case com Benjamin 
e o convença a voltar para os 
Estados Unidos com ela.

Teresa exige que Aderbal deixe 
Laís e Rafael em paz. Inês re-
vela para Olga que Murilo está 
sendo acusado de corrupção 
de menor. Maria José enfrenta 
Aderbal. Cilene confessa a 
Ivete que mora no morro 
da Babilônia e é demitida. 
Aderbal pede que Laís namore 
Rafael em segredo. Úrsula 
aconselha Gabi a se manter 
longe de Osvaldo. Vinícius 
discute com Olga por causa de 
Murilo, e Cris o apoia. Vinícius 
deixa claro para Cris que é 
apenas seu amigo. Aderbal 
se declara para Inês. Murilo 
seduz Cris.

Mari não cede às ameaças 
de Gabo. Tomás e Clarice 
lamentam o afastamento dos 
filhos. Danda observa Lindomar 
com Patrícia e Cícero com 
Gilda. Mari resgata Bruna e 
Natasha no escritório de Grego 
e revela ao bandido que Bruna 
é sua irmã. Lindomar afirma 
que ama Patrícia. Benjamin se 
declara para Mari. Tomás reve-
la a Clarice que é pai de Mari. 
O salão de Gilda é destruído e 
Cícero e Benjamin se revoltam 
contra Grego. Margot tem um 
enjoo e Patrícia a convida para 
morar com ela. Gilda procura 
Grego.
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RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

RESUMO NãO 
DISPONíVEL

SEGUNDA tERçA QUARtA QUINtA SEXtA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes
2 latas de leite condensado

1 pacote de gelatina em pó sabor morango
2 colheres (sopa) de manteiga ou margarina

Margarina para untar
Açúcar cristal para enrolar os docinhos

Modo de preparo
Em uma panela, misture uma lata de leite con-

densado, a gelatina de morango e metade da 
manteiga/margarina. Leve ao fogo baixo, me-
xendo por dez minutos ou até soltar do fundo 
da panela. Transfira para um prato e deixe es-

friar. Com as mãos levemente untadas, modele 
as bolinhas pequenas de cada sabor. Una uma 

bolinha do brigadeiro e passe pelo açúcar cristal. 
Coloque em forminhas de papel antes de servir.

Dica: Você pode trocar os sabores da gelatina, fazen-
do também com dois sabores, e coloque na geladeira

Bom apetite!

BRIGADEIRO DE GELATINA

Variedades
V/08
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Variedades
V/09

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 53

Caracterís-
tica mar-
cante do

trocadilho

A substân-
cia mais
dura da
natureza

A brasilei-
ra é orien-
tada pelo
Itamaraty

(?) Quebra-
da, destino

turístico 
do Ceará

Fluido rare-
feito em
grandes
altitudes

Principal
serviço
secreto
dos EUA

Laço do
vaqueiro

(pl.)

Erro de
percepção

dos
sentidos

Classi-
ficação

zoológica
da abelha

 Doença
que afeta
as articu-

lações

Formiga,
em inglês

Letra da
roupa do

Robin (HQ)

Gerada;
produzida

Aquele que
é dado a
chiliques

É da com-
petência

de 

"Meio de 
transporte"
do extra-
terrestre

Substância
proibida ao
atleta pro-
fissional

Ana (?),
pioneira

 da enfer-
magem

Érico Ve-
ríssimo,
escritor

brasileiro

(?) a 
pena: ser
proveitoso 

Urso, em
espanhol

Aparelho como o
"smartphone"

Motivação ambiental
do Protocolo de Quioto

Causa do
desgaste

de objetos

Parte inexistente na
blusa to-
mara que

caia

(?) Fleming,
escritor 
Modelo 

de brinco

Chá, em
inglês

Greco-(?),
luta

Museu de Arte
Moderna (sigla)

(?) das Ro-
sas, postal
de Goiânia
Monstruoso

Anseio
(?) Gar-

gantas, hi-
drelétrica

Suave;
delicado

Sufixo de
"mioma"

Medida 
de remédio
Peças de

segurança

Mercedes 
(?), cantora
"Origem", 
em "albino"

Último,
em inglês

 Casa legislativa presi-
dida por Renan Calhei-

ros (2014)(?) dos
Santos, ginasta

Forma de
venda de 

chocolates

Jogador
argentino

do Ju-
ventus
(2014)

A R

DDS
AMBIGUIDADE

USOSAIAN
DIPLOMACIA

CANOAARAD
NOSENGANO
ÇINSETOEB

LASTOLAGOR
CRIADATEA
LVNTRAVAS

FRICOTEIRONI
MAMOMAL

ANABOLIZANTE
TEVEZNERI

I
CEVVALER

TABLETEOSO

3/ant — oso — tea. 4/last — sosa. 5/atroz — tévez. 6/engano — travas. 10/fricoteiro.

O dinheiro e a bebida
- Quanto paga pela dose de 

whisky? – Pergunta a mulher.
- Cerca de R$10,00. – Responde o 

homem.
- Há quanto tempo você bebe?
- 20 anos.
- Uma dose de whisky custa 

R$10,00 e você bebe três por dia. São 
R$ 900,00 por mês, R$ 10.800,00 por 
ano. Certo?

- Correto.
- Se em um ano você gasta R$ 

10.800,00, sem contar a inflação, em 20 
anos você gastou R$ 216.000,00. Certo?

- Sim. Correto!

- Você sabia que com esse dinheiro 
aplicado e corrigido com juros com-
postos durante 20 anos você poderia 
comprar uma Ferrari?

- Você bebe? – Pergunta o homem.
- Não! – Responde a mulher.
- Então, cadê a bendita da sua Fer-

rari???

ônibus da seleção
O ônibus da seleção foi parado por 

uma blitz por alguns motivos: 
- Sem volante.
- Sem lateral.
- Grandes problemas na frente.
- E estava transportando todos os 

tipos de droga, menos crack.

Joãozinho falou demais
- Joãozinho, o seu pai está?
- Não senhor! Ele saiu.
- E que horas ele vai voltar?
- Não sei, não, senhor! A gen-

te nunca sabe quando ele vai voltar 
quando ele manda dizer que não está 
em casa!

PiaDas

HORóSCOPO 
áries
Passeios e programas diferentes fa-

rão muito bem à união. Fale do futuro e 
dos planos em comum que você dese-
ja conquistar com seu par. Forte com-
panheirismo. No trabalho, não tenha 
medo de mostrar que quer aprender 
e crescer. Pode ter sucesso em curso 
ou promoção. Você vai querer liderar e 
proteger a família.

Touro 
O clima anda tenso na vida amo-

rosa, portanto, não seja tão duro com 
o parceiro. É aconselhável investir na 
conversa e fazer acordos, saiba ceder. 
Sair da rotina pode aliviar os proble-
mas a dois. No trabalho, hora de aceitar 
mudanças e novos desafios. Pode ini-
ciar um bom curso e dar uma virada na 
carreira. Pechinche antes de comprar. 

Gêmeos
A Lua traz mais companheirismo, 

união e sedução ao romance. Mas os 
astros dizem para controlar o ciúme 
para não colocar tudo a perder. Alegria 
em passeio ou viagem com seu bem. 
No trabalho, pode ter sucesso em acor-
dos e parcerias. Adapte-se aos impre-
vistos, siga a intuição. Pode entrar uma 
grana extra. 

Câncer
Dê apoio e ajude o parceiro no que 

puder. Nesta semana a Lua vai estimu-
lar o romantismo e a intimidade com 
sua cara-metade. Forte sensualidade 
vai favorecer a paquera. Hora de mos-
trar todo seu potencial e dedicação no 
serviço. Una-se aos colegas com quem 
tem afinidades. Boa fase para poupar. 
Sintonia e entendimento com paren-
tes. Você vai zelar pelo conforto e segu-
rança da família. 

Leão
A Lua está enviando ótimas vibra-

ções para sua vida afetiva. Fase descon-
traída e carinhosa ao lado do seu amor. 
Apoie seu amado e reforce o compa-
nheirismo. Você vai animar os colegas 
de trabalho e dará exemplo de deter-
minação e coragem. Seja prestativo e 
ajude no que puder. Semana indicada 
para apostar na loteria. 

Virgem
A Lua vai deixar você mais cari-

nhoso e protetor. Demonstre todo seu 
amor e carinho e o par vai ficar encan-
tado. Pode programar bons passeios 
a dois. No trabalho, pode retomar um 
antigo projeto. Terá mais sorte, criati-
vidade e carisma. Pode faturar um di-
nheirinho com um “bico”. Você estará 
mais ligado e atencioso com parentes, 
sobretudo com os filhos. Reunir a fa-

mília será prazeroso.

Libra
Diálogo e descontração vão ani-

mar o relacionamento amoroso. Apro-
veite para falar o que deseja e planejar 
o futuro junto com seu par. Divirtam-se 
juntos. No trabalho, faça contatos, tro-
que ideias e ouça com mais atenção as 
opiniões dos colegas. Evite distrações. 
Vai interagir mais com os parentes. 

Escorpião
Valorize a segurança da união, mas 

para não estragar o clima, é bom con-
trolar a possessividade. Resolva tudo 
com diálogo e não com brigas. Invista 
no seu progresso no trabalho. Faça 
contatos, dê ideias e venda seu peixe, 
pois vai estar mais convincente! Di-
nheiro: empenhe-se em ganhar mais. 

Sagitário
Seu charme e bom humor vão 

contagiar o parceiro. Boa hora para 
mostrar o quanto valoriza a união. Se 
tiver alguma pendência com o par, re-
solva tudo com diálogo. No trabalho, 
mostre seus pontos fortes e aprenda 
coisas novas. Agarre oportunidades 
que podem surgir. Fase lucrativa, apro-
veite. 

Capricórnio
Na vida afetiva, mantenha um se-

gredo bem guardado. Reforce a cum-
plicidade e a estabilidade da união, 
mas é melhor controlar o ciúme e a 
vontade de mandar na relação. No 
trabalho, os astros avisam que terá 
que ser discreto. Pode surgir uma gra-
na extra. Cuide da família, mas evite 
ser controlador ou autoritário demais. 
Excesso de proteção pode sufocar.

Aquário
A Lua vai realçar o companhei-

rismo nesta semana. Converse, es-
clareça um mal-entendido e reforce 
a confiança entre o casal. Pense no 
futuro e lute pelo que quer. No servi-
ço, mostre atitude, aposte em ideias 
ousadas, mas não conte seus planos 
a ninguém. Hora de planejar melhor 
os gastos. 

Peixes
Some forças com o parceiro para 

realizar as metas em comum, assim 
vai ficar mais fácil. Conquistas vão for-
talecer a união e a confiança. No tra-
balho, boa semana para sonhar alto, 
mostrar que é ambicioso ou até lutar 
por uma promoção ou mudança de 
cargo. Faça por merecer! O trabalho 
pode tomar mais tempo, mas a família 
dará apoio. Compartilhe suas vitórias 
com as pessoas queridas.
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Movimento faz com que as cooperativas, juntas, possam mostrar a força do cooperativismo

C
inco cooperativas 
atuantes em Cunha 
Porã promovem o 
1º Movimento de 
Intercooperação. A 
primeira atividade 

foi realizada no dia 11 de junho, 
outro evento foi promovido na 
quarta-feira (1º), com a elabora-
ção de uma mesa redonda para 
os presidentes das cooperativas, 
com a finalidade de compartilhar 
experiências e ações promissoras 
vivenciadas.

O objetivo foi integrar e come-
morar o Dia do Cooperativismo, 
celebrado hoje (4). O Sicoob Cre-
dial, Sicredi, Ceraçá, Auriverde e 
Aurora formam a maior força eco-
nômica da região. Intitulado como 
Movimento Intercooperação, a 
ação faz com que as cooperativas, 
juntas, possam mostrar a força do 
cooperativismo. 

Estiveram presentes no debate 
o presidente da Cooperativa Re-
gional Auriverde, Claudio Post;  o 
presidente da Aurora, Ocesc e Ses-
coop, Marcos Zordan; presidente da 
Ceraçá, José Thisen; presidente do 
Sicoob Credial, Hermes Barbieri; e o 

presidente do Sicredi Alto Uruguai  
RS/SC,  Eugenio Poltronieri.

Os dirigentes das cooperativas 
explanaram para a comunidade 
local, lideranças cooperativistas 
e colaboradores de cada coope-
rativa, sobre os seguintes temas: 
cooperativismo: situação atual, 
desafios e expectativas; experiên-
cias cooperativas: case de sucesso 
de sua cooperativa ou de sua car-
reira como líder; cooperativismo 
no mundo: compartilhamento de 
vivências experiências e modelos 

cooperativos conhecidos em ou-
tros países através de viagens de 
estudo; o cooperativismo na visão 
da sociedade: a importância do 
cooperativismo na economia local 
e nacional, como podemos contri-
buir para um mundo melhor.

Hoje (4) será realizada a cami-
nhada da intercooperação, quando 
representantes das cinco coopera-
tivas vão se encontrar na Praça da 
Bandeira, em Cunha Porã, para o 
encerramento do 1º Movimento de 
Intercooperação.

Fotos: Isabel Müller e Estela Serpa/WH Comunicações

Presidentes enalteceram a importância do evento e da troca de experiências Cerca de 400 pessoas participaram do evento 

Presidentes da Auriverde, Aurora, Ceraçá, Sicoob e Sicredi participaram 
de debate sobre o cooperativismo 

Claudio Post
Post salientou que a única for-

ma vista para formar comunidade, 
formar escolas, era a união. As coo-
perativas nasceram e foram se cons-
tituindo pela necessidade de vender 
a produção. “Toda essa necessidade 
que tinha na época com princípios e 
valores fez crescer as cooperativas e 
são essas que fazem a diferença nes-
ta região, que se destaca”. “Para que 
toda empresa tenha sucesso, ela pre-
cisa das pessoas, e o cooperativismo 
também. Com a transparência, qua-
lificação dos profissionais, as coope-
rativas vão se mantendo atualizadas 
e com um público forte elas continu-
arão crescendo e se desenvolvendo”.   

Hermes Barbieri
Barbieri falou da importância 

do cooperativismo para o desen-
volvimento da sociedade e das co-
munidades da região. “As vantagens 
que trouxemos à sociedade é a valo-
rização da pessoa, da conta dela, do 
seu capital. Por isso, onde existem 
cooperativas existe organização, 
crescimento e desenvolvimento. 
Em nossa região, temos a certeza 
que o cooperativismo cresce por-
que as pessoas querem cada vez 
mais o cooperativismo para melho-
rar sua qualidade de vida”. 

José Thisen
“A autogestão do sistema coo-

perativo, principalmente na forma-
ção de lideranças e seus gestores, 
fez com que o cooperativismo desse 
um salto muito grande. Nós passa-
mos a entender, conviver e a sentir 
que o cooperativismo é a solução, 
pois é possível ver quantas vezes o 
dinheiro dos sócios circula em ou-
tras localizações cooperativistas, e 
isso faz com que o sistema se forta-
leça”.    

Marcos zordan
“O cooperativismo sempre cres-

ce em momentos de dificuldades, e 
as cooperativas foram criadas em 
momentos de necessidade. Então, 
atualmente as cooperativas têm 
crescido acima de qualquer expec-
tativa, e quanto pior é a situação, 
melhor o desempenho do coopera-
tivismo, mas com duas particulari-
dades: confiança dos associados e 
que os dirigentes pratiquem a au-
togestão”.

Eugenio Poltronieri
“Os números de crescimento do 

cooperativismo dos últimos cinco 
anos, seja de associados, crescimento 
capital ou quadro social, cresceram 
em torno de 300 a 600%, e isso traz 
uma visão futurista. Nos momentos de 
crise o cooperativismo tem se mostra-
do forte, e além disso, ele é um grande 
idealizador da igualdade social. Não 
tem outra estrutura econômica que 
pode fazer a diferença neste sentido, 
a exemplo do cooperativismo. Não te-
mos dúvidas das perspectivas de que a 
cooperativa deverá ser uma estrutura 
utilizada para a gestão do mundo, seja 
política ou econômica”. 
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Cooperativa completa 30 anos de atividades em agosto. O sistema de crédito 
iniciou com 28 associados, hoje são quase 30 mil

No dia 8 de agosto o Sicoob Credial 
completa 30 anos de atividades. O siste-
ma de crédito iniciou com 28 associados, 
hoje são quase 30 mil. Possui 11 agências em 
nove municípios, sendo Cunha Porã, Mara-
vilha, Iraceminha, São Carlos, Cunhataí, Flor 
do Sertão, Santa Terezinha do Progresso, São 
Miguel da Boa Vista e Tigrinhos, e um ponto 
de atendimento em São José do Laranjal, em 
Iraceminha.  

O Sicoob é o maior sistema de co-
operativas de crédito do Brasil, é uma 
instituição sólida e regulamentada pelo 
Banco Central do Brasil, o que garante 
a proteção dos recursos dos seus asso-
ciados.

Para o presidente do Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, a cooperativa oferece 
todos os produtos e serviços bancários, 

porém de um jeito diferente: compartilha 
os resultados e aplica os recursos capta-
dos na própria comunidade, o que movi-
menta o comércio e a produção, além de 
criar novas oportunidades de emprego e 
renda, gerando inclusão financeira.    

“Uma das nossas metas foi a quali-
ficação do quadro de funcionários para 
que possamos dar um atendimento de 
qualidade e também a melhoria nas 
agências com ambiente de trabalho am-
plo e de segurança. Em breve vamos con-
cluir a agência no centro de Maravilha, 
com espaço mais amplo, seguro e prin-
cipalmente com estacionamento à dis-
posição dos nossos clientes e associados, 
uma vez que o estacionamento vem sen-
do um problema sério em Maravilha com 
o crescimento das empresas”, afirma. 

C
omemora-se hoje (4) o Dia Interna-
cional do Cooperativismo. A data foi 
escolhida pela Organização das Na-
ções Unidas (ONU) em 2012, com o 
objetivo de incentivar governos de 
todo o mundo a criar políticas, leis 

e regulamentações para fomentar a formação, 
crescimento e estabilidade das cooperativas. 

O cooperativismo de crédito rural nasceu na 
Alemanha, em 1848, com o objetivo de fomentar 
o crédito dos agricultores. E em 1867, na cidade 
de Delitzch, também na Alemanha, surgiu o coo-

perativismo de crédito urbano.
Em 1902 o cooperativismo de crédito surgiu 

no Brasil, quando foi fundada a Sociedade Coo-
perativa Caixa de Economia e Empréstimos de 
Nova Petrópolis (RS), por meio do trabalho do 
padre jesuíta Theodor Amstad, que percebeu a 
necessidade de assistência social e econômica. 

Com o tempo e a difusão da doutrina co-
operativista, as cooperativas tiveram sua ex-
pansão num modelo autônomo, voltado para 
suprir as necessidades dos próprios membros, 
e assim se livrarem da dependência dos espe-

culadores.
As cooperativas são organizações humanas 

inspiradas em princípios da conjugação de es-
forços com objetivos econômicos. Os sete prin-
cípios cooperativos, linhas orientadoras por 
meio das quais as cooperativas levam os seus 
valores à prática, expressam com altissonância 
sua natureza: adesão voluntária e livre, ges-
tão democrática, participação econômica dos 
membros, autonomia e independência, educa-
ção/formação/informação, intercooperação e 
interesse pela comunidade.

Presidente do Sicoob Credial, Hermes Barbieri

Divulgação
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Com o significado “amanhecer no campo”, a Auriverde procura proporcionar momentos produtivos 
dentro do ambiente de trabalho, trazendo satisfação e bem-estar aos associados e clientes

A 
Cooperativa Agrícola Mista Cunha Porã Ltda. 
surgiu em 1968. Sessenta e nove agricultores 
se reuniram e criaram a Cooperativa, a fim de 
buscar novos caminhos para a sociedade. Os 
primeiros objetivos desses agricultores foi de-
senvolver as atividades econômicas de forma 

comum, organizar a produção e a comercialização.
De acordo com o presidente da Auriverde, Claudio Post, 

atualmente a cooperativa tem quase cinco mil associados, 
530 funcionários, e fatura mais de R$ 450 milhões. “Portan-
to, é uma cooperativa que nasceu pequena, desenvolveu-se 
com passos firmes e atualmente, congrega grande número de 
pessoas, as quais trabalham com o mesmo objetivo, e conse-
gue desenvolvimento por meio do cooperativismo”, afirma.

O presidente frisa que a cooperativa passa por constante 
inovação. “A cooperativa e a sociedade cresceram muito, mas 
nos últimos 15 anos, para a economia regional, ela foi expres-
siva e a mudança cultural foi grande, o acesso, a tecnologia, 
o envolvimento das pessoas foi grande. Acho que esse cres-
cimento, com conhecimento e informação, vai nos dar base 
para que os próximos anos também sejam de grande desen-
volvimento. Então falar em inovação é aplicar conhecimento 
para que tenhamos uma produtividade maior que vai fazer 

com que, com isso, passemos a ganhar mais”, aponta Post. 
A Auriverde atua em nove municípios na região Oeste, 

com 15 unidades e quatro filiais no Sul do Estado, atuando 
em uma grande região, além dos municípios que têm filiais, 
atende municípios circunvizinhos. “Essa integração com 
o Sul do Estado é bastante positiva em função de que a re-
gião tem uma aptidão maior para a terminação de suínos, e 
a região Sul tem uma vocação maior na criação de leitões”, 
enfatiza.

A cooperativa Auriverde atua em diversos segmentos, 
mas com maior foco voltado para as pessoas, investe muito 
em treinamento de funcionários, treinamento de associados, 
além de assistência técnica para que no desenvolvimento in-
dividual, a soma seja o crescimento de toda a comunidade. 

Para o futuro, conforme o presidente, o plano é continuar 
a investir e com os resultados obtidos dar mais oportunidade 
de trabalho e crescimento para a família Auriverde. 

Presidente 
da Auriverde, 
Claudio Post

Divulgação

Arquivo
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O 
Sicredi Alto Uruguai RS/SC possui 33 
anos de história e atualmente conta 
com 28 unidades de atendimento. 
São mais de 60 mil associados e mais 
de 200 mil pessoas que estão envolvi-
das indiretamente com a cooperativa 

na sua área de atuação.
Em Santa Catarina a cooperativa iniciou suas ati-

vidades em 2007 e hoje os municípios de São Carlos, 
Cunha Porã, Palmitos, Maravilha, Pinhalzinho, Caibi 
e Saudades já possuem forte atuação do Sicredi Alto 
Uruguai RS/SC.

O Sicredi está em Maravilha há sete anos, hoje 
com 2.200 associados ativos. Tem uma projeção de 
crescimento de 300 associados/ano. A cooperativa 
visa apresentar soluções financeiras, onde o asso-
ciado é dono do negócio, fazendo parte da institui-
ção. De acordo com o gerente da unidade, Irajá 
Turchetto, o associado faz parte da cooperativa 
porque ele delibera, levando o voto do seu núcleo. 
“São feitas nucleações na cidade, onde é votado 
um coordenador de núcleo e este coordenador 
participa da assembleia geral do Sicredi, onde ele 
vai apresentar o voto do seu núcleo. Todos os lu-
cros da cooperativa são revertidos em cota capital 
para o associado”, explica.

O gerente salienta que o Sicredi procura estar 
inserido na comunidade em programas sociais, 
contribuindo para o desenvolvimento da sociedade. 
“Fornecendo recursos o meio rural e as empresas 
vão expandir, gerando mais emprego, mão de obra 
e resultados positivos para o município. Nos progra-
mas sociais visamos participar dentro do município, 
contribuindo com o desenvolvimento de Maravilha. 

Também temos outras 
ações, como o progra-
ma “A união faz a vida”, 
que é uma tendência 
implantá-lo na Cidade 
das Crianças. Esse é um 
programa em parceria 
com o poder público 
municipal, voltado para 
as escolas, ensinar des-
de pequeno o que é o 
cooperativismo, não o 
Sicredi, mas o coope-
rativismo, pois o cami-
nho se torna mais fácil 
quando se constrói algo 
com a ajuda mútua de 
pessoas”, afirma. Outras 
campanhas desenvol-
vidas são “Super Sorte 
Cooperada”, em outu-
bro é realizada uma campanha voltada para o Dia 
das Crianças e no mês de dezembro ocorre a dis-
tribuição do capital, quando se divulga o resultado 
da unidade. 

A unidade de Maravilha é ampla, com totais 
condições para atender o público de Maravilha, 
com as melhores tecnologias, buscando sempre 
atender a necessidade do associado e para que ele 
consiga ficar satisfeito com o Sicredi. O gerente afir-
ma que a unidade está de portas abertas para aten-
der a todos e estão sempre dispostos à sugestão para 
contribuir com o crescimento e desenvolvimento do 
município e principalmente do associado.

a/24

Hoje conta com 2.200 associados ativos e visa apresentar soluções financeiras, onde 
o associado é dono do negócio, fazendo parte da instituição 

O Sicredi oferece seguros (imóvel, auto-
móvel, para empresa, rural); consórcios (au-
tomóvel, motocicletas, imóvel, estética, en-
tre outros); diversas linhas de crédito, como 

comercial e crédito rural; além de outros 
produtos, como cheque especial, cartão de 
crédito, cartão de débito, previdência, en-
tre outros produtos e serviços.   Gerente da unidade de Maravilha, Irajá turchetto

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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A 
Sulcredi foi fundada com o objetivo 
de prestar serviços administrativos, 
contábeis, econômicos e educativos 
em benefício de seus associados, com 
o propósito de fortalecer as práticas 
de agricultura familiar sustentável. 

Com sede em São Miguel do Oeste, a Sulcredi 
possui atualmente cinco unidades de atendimento, 
sendo a sede, e filiais em Paraíso, Iraceminha, São 
José do Cedro e Flor do Sertão. Hoje fazem parte do 
quadro social mais de 3.500 associados. 

A cooperativa de crédito oferece serviços de 
conta corrente, talão de cheques, limite de cheque 
especial, aplicações financeiras, financiamentos, 
refinanciamentos, consórcios e seguros. Desenvolve 
campanhas de capitalização, campanhas de aplica-
ção financeira, campanhas para crédito imobiliário, 
entre outras.

As inovações mais recentes da Sulcredi São Mi-
guel são relacionadas com o atendimento de uma 
necessidade do quadro social, com a construção de 
habitações, proporcionando a construção de novas 
habitações para mais de 300 associados, que pude-
ram acessar as políticas públicas em face da orga-
nização social da cooperativa. Outra inovação é a 
participação da Sulcredi na Central Fronteira Oeste, 
hoje são mais de 15 cooperativas que participam 
dessa organização. “Entendemos que é a melhor ex-
periência de organização social que se conhece no 
Estado de Santa Catarina, pois mobiliza as pessoas 
para melhorar seus ganhos na compra e venda de 
produtos de forma conjunta”, destacam os gestores 
da Sulcredi.

Para o futuro, a cooperativa trabalha para a 
abertura de mais duas novas agências na região. E 
hoje ela presa por proporcionar soluções financei-
ras para os associados, por meio da cooperação, 
contribuindo com o desenvolvimento regional sus-
tentável. Além de ser uma cooperativa referência no 
atendimento às necessidades de seu quadro social.

Cooperativa presa em proporcionar soluções financeiras para os associados, por 
meio da cooperação, contribuindo com o desenvolvimento regional sustentável
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Municípios
M/01

Secretaria de Obras é a responsável pelas obras executadas 

Trecho de Bom Jesus do Oeste a 
Maravilha recebe melhorias

BOM JESUS DO OESTE

Trabalho de melhorias e con-
servação das estradas de acesso a 
Bom Jesus do Oeste vem sendo re-
alizado pela Secretaria de Estradas 
e Obras do município, por meio 
de seu secretário, Irineu Ceschini, 
e subsecretário, Ivo Schmitt. Nas 
duas últimas semanas a equipe re-
aliza a recuperação da estrada ge-
ral, que dá acesso ao município de 
Maravilha, com limpeza e alarga-
mento da rodovia, e patrolamento, 
com a colocação de material para 
assentamento e de cascalho com a 
devida compactação.

Devido ao grande fluxo de 
veículos leves e pesados diaria-
mente, esta estrada exige recupe-
ração constante, principalmente 
por ser uma ligação que encurta 
distâncias entre os estados do Pa-
raná, Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul. 

A administração municipal 
tem dado prioridade aos trabalhos 
de recuperação e conservação em 
todas as estradas municipais. Ces-

Divulgação

Prefeito e secretário acompanham os trabalhos e a equipe do DMER

chini relata que foram executados 
serviços de patrolamento, recu-
peração, cascalhamento, limpeza 
das laterais e dos bueiros em todas 
as comunidades do município. 
“Tudo isso visa melhorar o acesso 
dos produtores rurais, escoação da 

safra e atender ao período de plan-
tio que chega ao município”, frisa 
Ceschini.

O prefeito, Airton Reinehr, dis-
se que a administração tem reali-
zado grande trabalho de recupera-
ção das estradas rurais.

Modelo 
Grupo de Idosos Conviver 
realiza festa junina

Na quinta-feira (25) foi realiza-
do o arraiá do Grupo de Idosos Con-
viver de Modelo. No encontro, Emi-
liana Provin iniciou as atividades 
realizando uma oração e cantando 
uma música. O presidente, Elmo 
Rucks, desejou as boas-vindas aos 
presentes e deixou sua mensagem.

Também esteve presente o pre-
feito, Ricardo Maldaner; primeira-
dama, Karine Maldaner; o vice-pre-
feito, Clóvis Schlosser; e sua esposa, 
Elis Sehnem; a diretora do Depar-
tamento de Assistência Social, Ma-

rizete Floss; coordenadora dos gru-
pos de idosos, Patrícia Machado; e a 
equipe do Cras.

Durante a tarde foi realizada 
a apresentação de músicas, casa-
mento caipira e dança da quadrilha, 
que foi apresentada pelo Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos dos Idosos - Viver Melhor 
do Centro.

Na oportunidade foi realizada 
a premiação do caipira e a caipira 
mais enfeitados, além de muita ani-
mação e comidas típicas.

Ascom/Modelo

Ricardo e Karine Maldaner, juntamente com Elis Sehnem, Marizete 
Floss, Patrícia Machado; presidente do Grupo de Idosos de Linha Salete, 
Hilário Sausen, e esposa, Normélia; Elmo Rucks e sua esposa, Merceldi
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Maravilha
M/02

Cerca de 650 idosos participaram da festa 

Músicas caipiras e comidas 
típicas marcam o 3º Arraiá 
da Terceira Idade 

FESTA JUNINA 

Foi realizada no sábado (27) a 
tradicional festa junina dos idosos, 
no Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha. 
A promoção foi da administração 
municipal, por meio da Assistência 
Social.

Comidas típicas, casamento 
caipira, quadrilha e músicas tradi-
cionais de São João fizeram parte 
do evento. O 3º Arraiá reuniu os 
18 grupos de idosos do município. 
Este ano cerca de 650 idosos se di-
vertiram na festa, que foi realizada 
das 13h às 17h.   

A secretária de Assistência So-
cial, Flávia Figueiredo, e a coorde-
nadora da terceira idade, Leonice 

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações 

Castanha, agradeceram a equipe da 
secretaria que organizou o evento, 
ornamentou o espaço e trabalhou 
na festa preparando e servindo os 

pratos típicos. A prefeita, Rosimar 
Maldaner, também festejou e desta-
cou a grande participação dos gru-
pos de idosos.

Coordenadora da terceira idade, secretária de Assistência Social, prefeita 
e soberanas da terceira idade fizeram parte da mesa de honra 

Casamento caipira foi apresentado 

Quadrilha foi uma das atrações 

No sábado (27) a Associação 
Maravilhense de Futsal (AMF) fez a 
entrega de uniformes de treino para 
todos os alunos/atletas da Escolinha 
de Iniciação e das categorias de ren-
dimento. Foram contemplados atle-
tas dos núcleos de treinamento do 
Tomatão, Salão Paroquial Católico e 
Ginásio da Escola Nossa Senhora da 
Salete.

As camisas de treino foram ad-
quiridas em parceria com os pais dos 
alunos/atletas e os Patrocinadores 
da AMF, sendo 13 empresas parcei-
ras neste ano: Kasa Imóveis, Sicoob 
Credial, Auriverde Supermercados, 
Tabuleiro dos Esportes, De Gaspe-
ri Seguros, Trennepohl Comercial, 
Copema Distribuidora de Auto Pe-
ças, Multi-Aço, Aracnomania, Best 
Comercial Importadora, Pablo Ruan 
Representações, Kitimar e Odi Sports.

De acordo com o coordenador 
da modalidade, Beni de Lima, a AMF 
vem trabalhando com cerca de 300 
atletas, fazendo da iniciação ao ren-
dimento no naipe masculino e com 

cerca de 70 atletas no naipe feminino. 
Desse total, cerca de 90% adquiriram 
a camiseta de treino.

Participaram da entrega o pre-
sidente da Câmara de Vereadores e 
professor voluntário da AMF, Odair 
José Batistello; o diretor de Esportes, 
Marcelo Dartora Heinz; o coordena-
dor da AMF, professor Beni de Lima; 
os empresários Luciano Folle, da 
Kasa Imóveis; Vilson Bernardi, da Co-
pema; o gerente do Sicoob, Eliandro 
Biasi; e os professores da AMF, Jeffer-
son Breda e Douglas Fillipin.

Conforme Beni de Lima, a AMF 
está em um processo de afirmação 
junto à comunidade maravilhense, 
sendo cada vez mais aceita e é bem 
recebida por pais, alunos, poder pú-
blico municipal e empresariado local. 
“Procuramos desenvolver um traba-
lho sério e comprometido com nos-
sos alunos, incutir neles valores mo-
rais e sócio inerentes à modalidade 
de futsal e que os ajudarão para que 
tornem-se atletas de ponta e homens 
de bem”, enfatiza. 

Futsal
Atletas da AMF recebem 
uniformes

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Departamento de Esportes realizou a entrega com a presença dos pais, 
treinadores e patrocinadores da modalidade

Camisetas foram adquiridas com auxílio das empresas patrocinadoras

Avanço 

Administração faz nova operação 
tapa-buracos

A Secretaria de Transportes, 
Obras e Urbanismo de Maravilha re-
alizou, durante a semana, nova ope-
ração de melhorias e tapa-buracos 
nas avenidas e ruas. Foram utiliza-
das mais de 100 toneladas de asfalto.

Os pontos foram na Avenida Pre-
feito Albino Cerutti Cella, ruas Nin-
dolfo Carlos Matje, Pastor Armando 
Claas, Vitor Meirelles e Eloi Luiz 
Dadan, na subida para o Bairro Bela 
Vista. A prefeita, Rosimar Maldaner, 
e o vice-prefeito, Sandro Donati, 
acompanharam o trabalho visitan-
do os locais, junto com o secretá-
rio, Neivo Sartori, e o diretor, Airton 
Gonçalvez.

De acordo com Donati, as ope-
rações tapa-buracos são permanen-
tes e novos investimentos em pavi-

mentação serão feitos em breve. “Já 
temos recursos de emendas parla-
mentares para novas pavimentações 
e encaminhamos para a Câmara de 

Vereadores um projeto para que pos-
samos realizar operação de crédito 
junto ao Badesc e investir em asfalto”, 
afirmou.

Prefeita e vice-prefeito conferiram os trabalhos realizados pela Secretaria 
de transportes, Obras e Urbanismo

Ascom/Maravilha
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Tigrinhos
M/03

Na tarde de terça-feira (30), no 
Clube dos Idosos Sagrado Coração 
de Jesus, de Tigrinhos, foi realizada a 
formatura da 15ª turma do Programa 
Educacional de Resistência às Dro-
gas (Proerd). As aulas tiveram início 
no mês de abril e foram desenvolvi-
das nas turmas do 5º ano 1 e 2 do 
Centro de Educação Professor Ivo 
Luiz Honnef, tendo como instru-
tor o policial Jonathan Dalla Corte, 
desenvolvendo diversas atividades 
com os 28 alunos.

Em Tigrinhos o Proerd teve 
início em 2001, com o objetivo de 
sensibilizar pais e educadores para 
o trabalho de prevenção ao uso 
indevido de drogas e à prática da 
violência. Conforme Dalla Corte, 
o Proerd é realizado por profissio-
nais especializados da Polícia Mili-
tar de Santa Catarina, em parceria 

Aulas tiveram início no mês de abril e foram 
desenvolvidas nas turmas do 5º ano 1 e 2 do Centro de 
Educação Professor Ivo Luiz Honnef

Proerd realiza mais uma 
formatura em Tigrinhos

NÃO àS DROGAS

Elisangela Rossatto/Ascom

Vinte e oito alunos receberam o certificado de conclusão do programa

com o município, ministrado para 
alunos do 5º ano, com atividades 
educacionais em sala, para preve-
nir e reduzir o uso de drogas e a 
violência entre crianças e adoles-
centes.

Na última aula do Proerd, os 
alunos escreveram uma redação a 
partir dos conteúdos trabalhados, 

sendo escolhida uma para repre-
sentar a turma na formatura. Foi 
eleita a redação do aluno Daniel 
Cibulski, do 5º ano 1, e da aluna 
Diandra Dummer, do 5º ano 2.

A solenidade contou com a pre-
sença de lideranças municipais e 
educacionais, além de pais e repre-
sentantes da Polícia Militar.

Tradição

São João 

Escolas municipais realizam 
festa junina

E.E.B. Osvaldo Ferreira de Mello 
promove tradicional festa junina

Como forma de descontração e 
interação da comunidade escolar, a di-
reção do Centro de Educação Professor 
Ivo Luiz Honnef e do Centro de Educa-
ção Infantil Proinfância Criança Sorriso 
realizaram, no último dia 26, festa ju-
nina para alunos, professores e equipe 
pedagógica. Atrações como a dança de 
quadrilha, desfile caipira, dança do pau 
de fita, apresentações artísticas e brin-
cadeiras foram realizadas. Também 
teve comidas típicas, como pé de mole-
que, pão de queijo e pipoca.

Para a secretária de Educação, Vera 
Lúcia Baczisnki, que acompanhou as 
atividades, o momento foi importante 
para reforçar os valores culturais, e de 
forma didática, manter os costumes ju-
ninos no ambiente escolar.

De acordo com a diretora da escola, 
Iara Golhke, todos os anos as duas ins-
tituições realizam o arraiá das crianças. 
“O que mais marca a festa é ver o diver-
timento das crianças. Não existe nada 
mais gratificante para nós, educadores”, 
disse.

Elisangela Rossatto

Dança do pau de fita foi apresentada pelas crianças

A Escola de Educação Básica Osvaldo 
Ferreira de Mello, da Linha Lajeado Tigre, 
promoveu, no sábado (27), no Salão da Co-
munidade Católica, tradicional festa juni-
na. Apresentações dos alunos, como qua-
drilha, casamento caipira, dança do pau de 
fita, desafios e outras, marcaram a festa.

As comidas típicas também não 
poderiam faltar. Foram comercializa-
das rapaduras, pipoca e bolo de fubá, 

entre outras.
A direção e professores agradecem 

os alunos e pais que participaram, bem 
como toda a comunidade em geral que 
prestigiou o evento.

Os professores e alunos ressaltam 
que a festa junina é um momento muito 
esperado e gratificante, pois aproxima a 
família da escola, numa atividade alegre 
e saudável. 

Divulgação

Danças tradicionais de São 
João marcaram a festa

Educação e cultura

Apresentação de peça teatral atrai 
pais e alunos 

Na segunda-feira (29) os alu-
nos e pais da Escola de Educação 
Básica Osvaldo Ferreira de Mello, 
da Linha Lajeado Tigre, assisti-
ram à peça teatral “Filhos da dor”, 
apresentada pelo grupo de teatro 
Dass em Cena, do município de 
Saudades. 

A peça teatral foi mais uma 
das atividades desenvolvidas pelo 
Programa Saúde na Escola (PSE), 
organizado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde, com parceria da Se-

cretaria Municipal de Educação.  
A peça enfatizou temas relati-

vos à prevenção da gravidez e das 
doenças sexualmente transmissí-
veis (DSTs), bem como ao uso de 
drogas lícitas, como o álcool, e os 
prejuízos que este pode vir a cau-
sar na vida de uma pessoa. 

Na abertura, a enfermeira da 
Unidade de Saúde abordou a for-
mação do Grupo Adolescentes 
Multiplicadores. É um total de 
25 alunos que receberão capaci-

tação por parte dos profissionais 
da Secretaria Municipal de Saú-
de e poderão auxiliar os demais 
alunos e jovens da comunidade. 
Os adolescentes multiplicadores 
terão a incumbência em repas-
sar o aprendizagem adquirido, da 
mesma forma que desenvolverão 
algumas atividades relativas na 
própria escola. 

A direção, professores, alunos 
e pais agradecem aos organizado-
res do evento pela oportunidade.
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Cunha Porã
M/04

No dia 24 de junho foi realiza-
da a formatura de mais dois cursos 
profissionalizantes - Vendedor e 
Auxiliar Administrativo. Os cur-
sos foram viabilizados por meio de 
parceria entre governo municipal e 
Senac - Unidade de São Miguel do 
Oeste. O ato solene contou com a 
presença dos 26 formandos, além 
do coordenador do Eixo Tecnoló-
gico: Gestão e Negócios, do Senac, 
Ivandro Spengler, e da diretora de 
Indústria e Comércio e coordena-
dora do Pronatec do município, Vi-
viane Müller.

O curso de Vendedor teve como 
objetivo formar profissionais atu-
antes no controle dos processos 
operacionais de vendas, e que de-
senvolvam atividades relacionadas 

ao atendimento de clientes em or-
ganizações de pequeno, médio e 
grande porte. As aulas iniciaram em 
dezembro de 2014 e somaram 175 
horas.

Já o curso de Auxiliar Adminis-
trativo teve o propósito de formar 
profissionais que atuem nos proces-
sos administrativos de organizações 
de pequeno, médio e grande porte, 
tanto públicas como do terceiro se-
tor. Além de profissionais respon-
sáveis na execução de atividades de 
apoio nas áreas administrativas, de 
recursos humanos e finanças, sempre 
observando os procedimentos ope-
racionais e a legislação em vigor com 
responsabilidade e organização. Esta 
capacitação iniciou em outubro de 
2014 e somou 210 horas/aula.

O prefeito de Cunha Porã, Jairo 
Ebeling, firmou convênio no valor de 
R$ 50 mil, que será repassado à Apae 
com o intuito de promover melhorias 
e ampliação da sede da escola espe-
cial. A assinara do convênio foi no 
dia 24 de junho, com a presença do 
presidente da Associação dos Amigos 
dos Excepcionais (Apae), Luiz Carlos 
Hübner, e da diretora da Escola Espe-
cial Renascer, Roseli Franz. 

De acordo com Ebeling, contri-
buir com a Apae é um dos compro-
missos assumidos pela atual gestão, 

juntamente com os deputados es-
taduais Mauro de Nadal, Maurício 
Eskudlark e Marcos Vieira. “A atual 
administração tem dado grande 
apoio à Apae, a exemplo do repas-
se de ônibus para o transporte dos 
alunos, cedência de servidores 
para execução de trabalhos na ins-
tituição, além do repasse mensal e 
outras ações das quais somos par-
ceiros. Nossa intenção é contribuir 
com as atividades direcionadas aos 
nossos munícipes”, enalteceu o líder 
do Executivo.

Em cumprimento com o que prevê 
a lei federal nº 13.005, de 25 de junho de 
2014, a Câmara de Vereadores aprovou, 
em segunda votação, o Plano Muni-
cipal de Educação (PME) de Cunha 
Porã. Projeto este que também já foi 
sancionado pelo prefeito, Jairo Ebeling, 
conforme lei nº 2.669, de 24 de junho de 
2015. O Plano Municipal de Educação 
contém metas para a educação pelos 
próximos dez anos, sendo que a cada 
dois anos todas essas propostas aprova-
das passam por avaliação novamente.

As primeiras discussões sobre o 
PME de Cunha Porã tiveram início 
em novembro de 2014, com a nome-
ação das comissões coordenadora e 
técnica. Os trabalhos de pesquisa ini-
ciaram em fevereiro deste ano, sendo 
que foram respeitadas todas as etapas 
conforme orientação do Ministério da 
Educação (MEC).

De acordo com a secretária-adjun-
ta de Educação, Marise Schmidt, o Pla-
no Municipal de Educação de Cunha 
Porã foi construído na coletividade, 
contando com a participação da edu-

cação especial, através da Apae, escolas 
estaduais e municipais, creches, pré-es-
colas, acadêmicos, vereadores, alunos 
e equipe gestora do Pronatec, Ceja e 
Secretaria Regional de Palmitos. “É um 
Plano estratégico do município num 
todo, sendo que a Secretaria de Edu-
cação almeja atingir a maior parte das 
metas propostas, visto que nosso lema 
é: educar para viver melhor. É isso que 
esperamos, uma vez que a educação é 
sinônimo de construção de uma socie-
dade produtiva e feliz”, declara Marise.

O PME de Cunha Porã contém 
dados da educação municipal de 
2007/2014, que mostra a evolução 
nesta área. Segundo Marise, os gráfi-
cos constantes no Plano mostram que 
Cunha Porã tem uma educação de alta 
qualidade. “Se analisarmos os dados 
em níveis nacional e estadual percebe-
mos que o município supera quase to-
talmente as médias avaliadas”, declara a 
secretária-adjunta.

Para a secretária de Educação, Cri-
sane Frey, a partir da aprovação o Pla-
no Municipal passa a ser lei, contendo 

metas a serem cumpridas que são de 
suma importância para os educandos. 
“O Plano tem o propósito de melhorar a 
qualidade do ensino para educandos e 
educadores. Ao mesmo tempo, aumen-
ta a responsabilidade dos gestores da 
educação em todas as esferas”, pondera.

Crisane destaca que em Cunha 
Porã buscou-se cumprir todas as da-
tas para aprovação do PME, e isso só 
foi possível graças ao envolvimento de 
toda comunidade. “Não contratamos 
uma empresa particular para criar o 
Plano, visto que nossa intenção era 
justamente estudar e traçar metas que 
viessem ao encontro da realidade do 
município. O projeto é um filho da co-
munidade cunha-porense, e levando 
em conta que o lema da nossa gestão 
é: ‘cuidar das pessoas é nossa maior 
conquista’, a efetivação deste Plano de-
monstra o nosso comprometimento 
com a população”, finaliza a secretária 
de Educação. Quem ainda não conhece 
e tem interesse em saber mais sobre o 
PME de Cunha Porã pode buscar infor-
mações na Secretaria de Educação.

Projeto foi sancionado pelo prefeito, Jairo Ebeling, conforme lei 
nº 2.669, de 24 de junho de 2015

Plano Municipal de Educação é 
aprovado

LEI Qualificação

Escola Especial Renascer

Governo municipal e Senac 
formam duas turmas em 
cursos profissionalizantes

Administração e Apae firmam 
convênio no valor de R$ 50 mil

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Alunos de Auxiliar Administrativo e Vendedor receberam certificado 
de formação 

Recurso será para promover melhorias e ampliação da sede da escola 
especial

Viviane Seben/Ascom prefeitura



 - MARAVILHA - S C, 4 de julho de 2015 - edição 336

Cunha Porã
M/05

Tiveram início ontem (3) as festi-
vidades alusivas ao aniversário de 57 
anos de emancipação político-admi-
nistrativa de Cunha Porã. A progra-
mação foi realizada na Associação dos 
Servidores de Cunha Porã (Ascup), 
com abertura oficial, seguida de apre-
sentações culturais com o Coral Muni-
cipal e talentos locais. A noite contou 
com jantar organizado pelo Grupo de 
Apoio à Sociedade Morada do Verde 
(Gasmov).

Hoje (4), a partir das 11h, será 
realizada a inauguração do calça-
mento no Bairro Colina Verde. A obra 
contempla 5.500 m² de calçamento e 
soma investimentos de R$ 300 mil, que 
foram viabilizados pelo governo muni-
cipal e Fundo de Apoio aos Municípios 
(Fundam). Às 23h, no Centro Cultural 
25 de Julho, terá baile animado pela 
Banda Porto do Som. A programação 
é organizada pelo Centro Cultural 25 
de Julho.

Em continuidade aos eventos, no 
domingo (5), a partir das 7h, o Centro 
de Tradições Gaúchas Pouso do Tro-
peiro promove Mateada e apresen-
tações gauchescas, na Praça da Ban-
deira. Às 9h30 será realizada Corrida 

Rústica, na Praça da Bandeira, cuja 
organização é da Allgym e administra-
ção municipal e contará com apoio da 
Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, 
Leo Clube, Clube de Lions, Escoteiros 
Lírios do Campo e SER Auriverde.

Conforme os professores da All-
gym, Nádia e Leandro Dembinski, as 
inscrições para a corrida serão feitas 
no domingo pela manhã, até às 9h15, 
na Praça da Bandeira. A atividade é 
gratuita e haverá premiação em me-
dalhas do 1º ao 3º lugar, nas categorias 
feminina e masculina. “É importante 
que aqueles que têm interesse em 
participar da corrida busquem infor-
mações com seus médicos, a fim de 
não colocar a saúde em risco e sempre 
respeitando os limites de cada um”, 
ponderam.

Ao meio-dia a programação segue 
com festa da padroeira da Linha Cen-
tral, tendo como local o Salão Comuni-
tário da Linha Central. A organização é 
da Comunidade Católica.

Acompanhe as categorias e 
percursos para a Corrida Rústica

Categoria seis a oito anos – 500 
metros: Percurso saindo do cruza-

mento da Rua Euclides da Cunha 
com a 7 de Setembro, passando pela 
Avenida do Canal e retorno à pista de 
chegada na Rua Moura Brasil.

Categoria nove a 11 anos e 12 a 13 
anos – 700 metros: Percurso saindo do 
cruzamento da Rua Euclides da Cunha 
com a 7 de Setembro, passando pela 
Avenida do Canal e retorno à pista de 
chegada na Rua Moura Brasil.

Categorias 14 a 19 anos; 20 a 24; 
25 a 29; 30 a 34; 35 a 39; 40 a 44; 45 
a 49; 50 a 54; 55 a 59; e acima de 60 
anos – 4 quilômetros (com escolta da 
Polícia Militar e Corpo de Bombeiros): 
Sai do cruzamento da Rua Euclides da 
Cunha com a 7 de Setembro, passando 
à direita da Rua Moura Brasil, entran-
do na Rua 13 de Maio, prosseguindo 
pela esquerda da Avenida do Canal, 
faz o contorno e segue em direção à 
esquerda da Rua Santa Catarina, indo 
em direção ao trevo da cidade na Auto-
mecânica Foresti. Retornando pela Rua 
Espírito Santo, à direita da Moura Brasil, 
subindo à esquerda da Rua Clóvis Bevi-
lácqua, seguindo na Rua Rui Barbosa, 
contornando a rótula da Avenida do 
Comércio e se deslocando até o ponto 
final da corrida na Rua Moura Brasil. 

Para hoje (4) estão programadas inaugurações e baile. Já amanhã 
(5) será realizada mateada e apresentações gauchescas, a corrida 
rústica e festa da padroeira da Linha Central

Programação de aniversário do 
município tem início 

Crianças do SCFV realizam apresentação

57 ANOS

São João

No dia 26 de junho a Escola de 
Educação Básica Professor Patrício 
João de Oliveira promoveu a tradi-
cional festa de São João, na SER Au-
riverde. Durante a programação as 
crianças que frequentam o Serviço 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCVF) também parti-
ciparam, apresentando uma dança 
típica coreografada pela professora 
Luana Frandoloso.

De acordo com Luana, a dança 

faz com que a criança se desen-
volva, tenha mais iniciativa e con-
fiança em si mesmo. “Ao realizar as 
atividades propostas, a criança es-
timula mais sua autoconfiança, se 
expressando mais, tendo seus valo-
res e demonstrando suas atitudes”, 
destaca.

Conforme a coordenadora do 
SCFV, Carla Bogado, a Secretaria 
de Assistência Social confeccionou 
os vestidos típicos usados pelas 

meninas durante a apresentação, 
buscando resgatar o verdadeiro 
espírito das festas juninas, de sim-
plicidade e cooperação. “Agradeço 
as crianças pela dedicação e com-
prometimento, assim como o em-
penho das professoras e equipe da 
Secretaria da Assistência Social de 
Cunha Porã, que não mediram es-
forços para que as crianças partici-
passem desta apresentação”, enal-
tece Carla.

Assistência Social

Aomar

Mulheres do Paif participam 
de oficinas de artesanato

Exposição de pássaros é 
realizada na Praça da 
Bandeira

Em continuidade às oficinas 
artesanais que vem sendo ofere-
cidas para as mulheres que in-
tegram o Programa de Atenção 
Integral à Família (Paif ), na se-
gunda-feira (29) foi proporcio-
nada atividade de patchcolagem 
com orientação da assistente so-
cial Terezinha Inês Rampi. 

As oficinas de artesanato são 
iniciativas da Secretaria de As-
sistência Social de Cunha Porã, 
e estão sob responsabilidade da 
coordenadora de Programas So-

ciais, Irma Kesseler. Além da pat-
chcolagem, já foram feitos traba-
lhos em crochê, entre outros. 

De acordo com as profissio-
nais da Secretaria de Assistência 
Social, essas atividades são de-
senvolvidas com o intuito de for-
talecer os vínculos comunitários 
e de grupo entre as participan-
tes. Além disso, é uma oportuni-
dade de relaxamento e de poder 
aprender algo a mais, que pode 
ser agregado ao dia a dia das fa-
mílias.

Viviane Seben/Ascom prefeitura

Durante todo o mês de julho 
Cunha Porã vivencia as festivida-
des alusivas aos 57 anos de eman-
cipação. Entre os atrativos está a 
Exposição de Pássaros, nos dias 19 
e 20, tendo como local a Praça da 
Bandeira, a partir das 10h. A atra-
ção é organizada pelos expositores 
e criadores de pássaros de Cunha 
Porã, filiados à Associação Regio-
nal de Criadores de Pássaros de 
Maravilha (Aomar).

A Aomar foi criada em julho de 
2011, com o objetivo de legalizar 
e organizar os criadores de pás-

saros da região. No decorrer dos 
dois dias serão expostos canários, 
periquitos, agapornis, calopsitas, 
calafates, manons, mandarins e 
ring necks. Conforme os organiza-
dores, todos os pássaros estarão à 
venda.

“Venha conhecer os pássaros 
de diferentes espécies que esta-
rão expostos. Esta também será 
uma oportunidade para conversar 
com os profissionais que atuam no 
ramo de criação de pássaros”, con-
vidam os integrantes da Aomar, 
em Cunha Porã.



 - MARAVILHA - S C, 4 de julho de 2015 - edição 336

Modelo
M/06

A administração de Modelo, 
juntamente com os departamen-
tos municipais, convidam todos 
para participar do 4º Sábado Fa-
mília, com tema de São João. O 
evento será realizado hoje (4), a 
partir das 13h30, no Salão Mul-
tiuso.

Neste dia serão realizadas di-

versas apresentações artísticas 
e culturais, além de música ao 
vivo e comidas típicas. O Sábado 
Família é um evento que busca 
atingir e contemplar toda a famí-
lia, ou seja, desde a criança até o 
idoso. É um momento de integra-
ção e diversão entre as famílias do 
município.

Na segunda-feira (29) foi reali-
zada a assinatura da ordem de ser-
viço para a terceira etapa da pavi-
mentação asfáltica da estrada geral 
da Linha Salete. A Empresa Gaia 
Rodovias foi a vencedora do pro-
cesso licitatório para a pavimenta-
ção asfáltica e drenagem pluvial da 
Etapa III, compreendendo os ser-
viços de instalação de placa, terra-
plenagem e pavimentação, sendo: 
regularização e compactação, base 
para pavimentação e transporte, 
drenagem pluvial e sinalização. 
Com extensão de 325,25 metros, to-
talizando uma área de 3.102,20 m2, 
no valor de R$ 393.349,48.

O Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento da Infraes-

trutura Rodoviária (Cidir) reali-
zará os serviços de pavimenta-
ção e sinalização, no valor de R$ 
103.465,94. O recurso do convênio 
com o Ministério do Turismo foi 
conseguido por meio da indicação 
parlamentar do ex-senador Ca-
sildo Maldaner (PMDB), no valor 
de R$ 487.500 mil, e contraparti-
da do município de Modelo de R$ 
9.315,42. Tendo o valor total da 
obra de R$ 496.815,42.

Participaram da assinatura o 
prefeito, Ricardo Maldaner; vice
-prefeito, Clóvis Schlosser; verea-
dores; secretários e diretores mu-
nicipais; lideranças comunitárias; 
e o deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB).

Linha Salete

Festa

Ordem de Serviço da terceira 
etapa da pavimentação 
asfáltica é assinada

Sábado Família com tema de 
São João será hoje

Ascom/Modelo

Repasse da ordem de serviço foi realizada no gabinete do prefeito e 
acompanhada pelo deputado Maldaner e secretários municipais  

Reunião

Mudanças

Conselho Municipal do Idoso cria comissões permanentes 

Administração decreta turno único em alguns 
departamentos

No dia 25 de junho foi realizada 
reunião com os membros do Con-
selho Municipal do Idoso (CMI), no 
Centro de Referência de Assistência 
Social (Cras) de Modelo. No encon-
tro a psicóloga Patricia Machado e a 
diretora da Assistência Social, Mari-
zete Floss, efetuaram a leitura do re-
gimento do Conselho Municipal do 

Idoso, que em seguida foi aprovada 
pelos membros do CMI.

Na oportunidade, foram criadas 
as comissões permanentes, de acor-
do com o artigo 24º do Regimento 
Interno do CMI, ficando composta 
pelos seguintes conselheiros: Co-
missão de Políticas, Divulgação e 
Comunicação: Eliana Kothe, Patricia 

Machado e Hilário Sausen. Comis-
são de Normas: Marizete Floss, Emi-
liana Provin e Jussane Frandoloso. 
Comissão de Orçamento e Finanças: 
Antônio Bernardi, Marines Zanini e 
Márcia Jacoby.

Para finalizar a reunião, foi ela-
boração o calendário das reuniões 
do CMI até o fim do ano 2015.

Ações são para minimizar os problemas enfrentados em 
dias de fortes chuvas 

DMER realiza diversos trabalhos 
no interior do município 

MELHORIAS

Durante a semana o Departamento 
Municipal de Estradas e Rodagens, Obras 
e Serviços Urbanos de Modelo executou 
diversos trabalhos. Na Linha Pitinga foi 
reformada a ponte, com colocação de 
pranchas e madeira nova. Também foi 
colocado corre roda.

Na Linha Ouro Verde foram colocadas 
galerias para dar mais vazão de água em 
um lugar que gerava grandes estragos com 
as fortes chuvas. Segundo o diretor, Alcedir 
de Souza, a vazão de água foi aumentada 
em 80%, serviço esse que faz parte do Pro-
grama de Alargamento de Estradas.

Na Linha Esperança foi colocada 
nova tubulação, onde havia um bueiro 
de madeira que frequentemente gerava 
problemas no trânsito, buscando maior 
vazão de água e servirá como passador 
de gado. 

Ponte da Linha Pitinga foi reformada com colocação de pranchas e 
madeira nova

Divulgação

A administração de Modelo ade-
riu ao turno único nos departamentos 
do DMER, Obras e Serviços Urbanos 
e Agricultura, com atendimento das 
12h às 18h. O turno único entrou em 
vigor na quarta-feira (1º), consideran-
do o interesse público e atendimento à 

Lei de Responsabilidade Fiscal, com a 
fixação de turno único para os depar-
tamentos que realizam atividades com 
máquinas e equipamentos rodoviá-
rios, face às solicitações climáticas que 
dificultam as operações com a umida-
de do solo e neblina.

Também foi considerada a neces-
sidade de promover economia, segu-
rança e produtividade, com melhor 
aproveitamento da funcionalidade, da 
conservação e manutenção das má-
quinas e equipamentos rodoviários no 
período do inverno.
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DOÇURAS

Mel é produzido pela agroindústria Mel K’Delícia e melado é feito pela Produtos K’Doçura

O casal Ademar e Élide 
Klein iniciou a produ-
ção de mel em 2004, na 
Linha Três Coqueiros, 

com a agroindústria Mel K’Delí-
cia. De lá para cá, houve uma evo-
lução em relação à venda. “Antes 
produzia-se cerca de 80 kg por 
mês. Hoje a produção gira em tor-
no de 300 kg por mês. Entregamos 
para mercados e para clientes di-
versos”, explica o casal.

A produção de mel é uma ati-
vidade que exige cuidado e conhe-
cimento. Atualmente, trabalham 
com abelhas fecanizadas. “Temos 
56 caixas, e cada uma possui cer-
ca de 60 mil abelhas. Nós tiramos 
cerca de duas vezes por ano o mel, 
depende da época”, frisa Ademar.

De acordo com Élide, os cur-
sos são fundamentais para auxi-
liar nessa atividade. “Quando tem 
curso o Ademar sempre participa. 

Sempre tem novidades”, destaca. 
Para tirar o mel, a caixa tem uma 
sobrecaixa, que fica na parte supe-
rior. “Aí tiramos o mel, passamos 
na centrífuga e embalamos”, expli-
ca Ademar.

A rainha coloca ovos todos os 
dias, e assim vai substituindo as 
abelhas. “As abelhas se alimentam 
de flores e folhas, mas o principal 

alimento é a uva Japão”, enfatiza 
Ademar. Uma abelha operária vive 
em torno de 45 dias e o zangão 80 
dias, já a abelha rainha pode vier 
até cinco anos.   

A troca de rainhas também é 
automática. Para que elas possam 
se reproduzir e produzir o mel, 
precisam de caixas que já conte-
nham cera. “Colocamos caixinha 

de isca e as abelhas vêm atraídas 
pelo cheiro da cera. Colocamos 
favo de outras abelhas ou compra-
do”, esclarece Élide.

Depois do inverno, o casal 
realiza a troca dos favos velhos. 
“Quando a abelha nasce, vai tendo 
o serviço dela. Primeiro ela limpa 
a célula, depois ela vai a campo. 
O mel ela carrega em sua barriga, 

daí chega na caixa e despeja o mel”, 
enaltece.

Além da atividade, Élide está 
trabalhando com artesanatos 
feitos à base de palha de milho. 
“Meus pais já faziam isso com pa-
lha de milho. Estou fazendo para 
as floriculturas e para festas. Aos 
poucos estamos ganhando merca-
do”, reflete.

Também na Linha Três Coquei-
ros, está localizada a agroindústria 
Produtos K’Doçura, de propriedade 
de Ilaci Schwertner, que conta com 
a colaboração do esposo, Bruno, e 
do filho Mateus.

Desde setembro de 2011 a fa-

mília se associou à Cooperativa de 
Produção Agroindustrial Familiar 
de Maravilha (Copamar). “As facili-
dades para comercialização foram 
os principais motivos para nós par-
ticiparmos da cooperativa”, explica 
Bruno.

A produção de melado gira em 
torno de 50 kg por semana. “Ven-
demos na feira da Copamar e para 
diversos clientes”, enaltece Ilaci. A 
casa onde a agroindústria se encon-
tra foi construída em 2010. “Inves-
timos aproximadamente R$ 20 mil 

na construção e compra de equipa-
mentos”, analisa.

Ilaci ressalta que a agroindús-
tria está crescendo a cada dia. “Os 
clientes vêm aqui e observam que é 
tudo limpo, então, cada vez aumen-
ta o número. Temos muito cuidado 

com a limpeza. Mais tarde temos 
interesse em produzir rapadura e 
açúcar mascavo”, pontua.

A agroindústria conta com dois 
hectares de cana plantados. “Como 
não entregamos nos mercados, a 
cana dá para o ano todo. Depois de 
setembro, cozinhamos conforme os 
pedidos, pois no inverno aumenta 
o consumo e no verão diminui. E 
como não usamos conservantes, 
vamos fazendo conforme os pedi-
dos”, destaca Ilaci.

Segundo ela, nada fica estoca-
do. “Vendemos embalagens de um 
quilo e de cinco quilos. Tudo que 
produzimos é vendido”, enaltece.

Para chegar ao produto final, o 
melado é cozido em torno de cinco 
a seis horas. Depois ele é batido e 
embalado. 

Fotos: Jornal O Líder

Mel K’Delícia tem uma produção de 300kg de mel por mês

Produtos K’Doçura produz 50 kg de melado por semana
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Trânsito 
Duas pessoas ficam feridas 
em acidente na BR-282

No domingo (28) aconteceu, em 
Iraceminha, no km 619,4 da BR-282, 
às 19h15, uma colisão frontal. De 
acordo com informações da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), envolve-
ram-se no acidente o veículo VW/
Gol, de Iraceminha, conduzido por 
Alasir Puntel, de 43 anos, que teve 
lesões graves, o passageiro, Adir 
Puntel, de 34 anos, teve lesões leves. 

Outro veículo foi uma Scania/G 420, 
com placas de Encantado (RS), con-
duzido por Nereu Sessi, de 33 anos, 
que ficou ileso. O Gol teria invadido 
a contramão de direção. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, as vítimas estavam 
conscientes e orientadas, sendo en-
caminhadas ao Hospital São José de 
Maravilha.

Veículo teve danos materiais de grande monta

Divulgação PRF

Divulgação

PNEUS DESGASTADOS
Muitas tragédias no trânsito poderiam ser evitadas se os motoristas 

tivessem a preocupação de manter a perfeita conservação dos compo-
nentes do automotor. O pneu do veículo, neste particular, é de suma 
importância para garantir a estabilidade e dirigibilidade do veículo, em 
especial por ocasião das chuvas, quando é muito grande a possibilidade 
de acúmulo de água na pista, podendo, dependendo da velocidade de 
deslocamento, gerar a aquaplanagem.

A Resolução nº 558/1980 do Conselho Nacional de Trânsito, a qual 
trata da fabricação e reforma de pneumático com indicadores de profun-
didade, foi recepcionada pelo Código de Trânsito de Brasileiro de 1997. 
A referida Resolução estabelece que todo pneu deverá ser fabricado ou 
reformado com indicadores de desgastes colocados no fundo do desenho 
da banda de rodagem. Trata-se do TWI (Tred Wear Indicator), ou indica-
dor de desgaste da banda de rodagem.

Neste sentido, a Resolução em tela proíbe a circulação de veículo au-
tomotor equipado com pneu cujo desgaste da banda de rodagem tenha 
atingido os indicadores (TWI), ou cuja profundidade remanescente da 
banda de rodagem seja inferior a 1,6 mm. A profundidade remanescente 
será constatada visualmente pelo agente fiscalizador através da análise 
dos indicadores de desgaste.

Dirigir veículo automotor com pneus desgastados além do TWI (lisos) 
constitui infração de natureza grave (5 postos), cuja penalidade é a multa 
no valor de R$ 127,69, além da retenção do veículo para regularização.

Prefeito de Dionísio Cerqueira, Altair Rittes, foi afastado 
do cargo após a prisão de quatro servidores municipais

Polícia Civil prende secretários 
e funcionários do município de 
Dionísio Cerqueira

Fisioterapeuta do Hospital Regional 
morre em colisão frontal na BR-163

R$ 6 MILHõES DESVIADOS

São Miguel do Oeste

Quatro servidores públicos de 
Dionísio Cerqueira tiveram mandado 
de prisão temporária cumprido nesta 
quarta-feira (1º), em operação defla-
grada pela Polícia Civil de Dionísio 
Cerqueira, com apoio de policiais ci-
vis da região e o Serviço Aeropolicial 
(Saer). Foram presos o secretário mu-
nicipal de Saúde, de 54 anos; a direto-
ra do hospital municipal, de 35 anos; 
a secretária da Assistência Social, de 
51 anos; e um servidor público do 
município, de 55 anos. O prefeito de 
Dionísio Cerqueira, Altair Rittes, foi 
afastado do cargo no início da noite 
de quarta-feira por conta da suspeita 
de improbidade administrativa. Eles 
são investigados por várias fraudes, 
como pagamento indevido de horas
-extras a alguns servidores, com os 
quais há suspeita que tenha ocorrido 
um dano aos cofres públicos do mu-
nicípio que pode passar dos R$ 6 mi-
lhões. Há também indícios de fraude 
em licitações, cujos cálculos ainda 
não foram apurados.

Segundo o delegado de Polícia 
Civil de Dionísio Cerqueira, Eduardo 
Mattos, na investigação, que durou 
cerca de seis meses, os suspeitos res-
ponderão pelos delitos de formação 

Rossy Ledesma/ Portal tri

Operação foi deflagrada pela Polícia Civil de Dionísio Cerqueira, com 
apoio de policiais civis da região e o Saer

de quadrilha, corrupção ativa, cor-
rupção passiva, estelionato, peculato, 
falsidade ideológica, além de atos de 
improbidade administrativa. Durante 
as buscas em uma das residências, fo-
ram encontradas duas armas de fogo 
modificadas para comportar calibre 
.22, além de munições, culminando 
na prisão em flagrante de uma pes-
soa que não é investigada na opera-
ção, denominada Última Hora.

O delegado acredita que mais 
prisões ocorrerão no decorrer das 
investigações. Há comprovação da 
participação de mais de 20 pesso-
as, as quais serão indiciadas no in-
quérito policial em curso. Após os 
procedimentos cartorários, todos os 
presos foram encaminhados à Uni-
dade Prisional Avançada (UPA) de 
Maravilha, onde estão à disposição 
da justiça.

Uma colisão frontal entre dois ve-
ículos na manhã de quarta-feira (1º), 
em Linha Três Curvas, nas proximi-
dades da sede da Polícia Civil (PC) em 
São Miguel do Oeste, tirou a vida da 
fisioterapeuta Gabriela Urnau, de 25 
anos. Gabriela, que integrava a equipe 
de colaboradores do Hospital Regio-
nal Terezinha Gaio Basso, não resistiu 
aos ferimentos e morreu antes de dar 
entrada no Hospital. A Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) de Guaraciaba 
também atendeu a ocorrência e vai 
investigar as causas do acidente. 

A fisioterapeuta seguia sentido 
São Miguel do Oeste/Guaraciaba, 
quando teria perdido o controle do 
veículo, um Peugeot 207, e acabou 
colidindo com uma Fiorino que tran-
sitava no sentido contrário. Apesar da 
gravidade do acidente, o condutor da 
Fiorino, Anderson Ody, de 42 anos, so-
freu apenas ferimentos leves. Ainda na 
manhã de quarta-feira o Hospital Re-
gional encaminhou nota à imprensa 

Gabriela Urnau morreu após o veículo em que estava colidir com uma 
Fiorino que seguia no sentido contrário

lamentando o falecimento e registran-
do condolências à família de Gabriela. 
A instituição destacou que a profissio-

nal fazia parte da equipe desde 2013, 
onde “prestava seus serviços de forma 
exemplar”.

Reprodução/Portal SMO
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DELEGADO ELóI 
GONÇALVES 
DE AzEVEDO  

Morreu na se-
gunda-feira (29), aos 
69 anos, o delegado 
Elói Gonçalves de 
Azevedo. Ele atuou 
por mais três décadas na Polícia Civil e lu-
tava contra um câncer. O delegado estava 
internado havia quatro meses no Hospital 
de Caridade, em Florianópolis. Natural de 
Pato Branco (PR), Azevedo fez carreira em 
SC. Nos anos 1970 ele ficou conhecido por 
prender o cantor Gilberto Gil em um hotel 
de Florianópolis. Anos mais tarde, prendeu 
um famoso assaltante conhecido como 
Papagaio. Por oito anos foi diretor da Divi-
são de Investigações Criminais (Deic). Em 
2013, Azevedo lançou o livro “O sequestro 
de 10 milhões de dólares”, baseado na his-
tória real do  sequestro de um empresário 
de Lages, na Serra, que durou 66 dias.

CHRIS SQUIRE
O baixista da 

banda Yes morreu 
no sábado (27), na 
cidade de Phoenix, 
Arizona. Ele tinha 
67 anos e havia sido 
diagnosticado com 
um tipo raro de leucemia no ano passa-
do. Natural de Londres, Squire foi um dos 
fundadores das bandas mais emblemáti-
cas do rock progressivo. Ele fundou o gru-
po no fim da década de 1960, juntamente 
com o vocalista Jon Anderson, quando 
tinha 20 anos. A turnê em comemoração 
aos 45 anos do Yes, que passou por Porto 
Alegre em 2013, acabou registrando suas 
últimas apresentações – no fim de 2014, a 
banda saiu em nova turnê, pela primeira 
vez sem contar com a presença de Squire. 

NICHOLAS 
WINTON

C o n h e c i d o 
como o “Oskar 
Schindler” inglês 
por ter salvado 669 
crianças dos hor-
rores nazistas da 
Segunda Guerra Mundial, morreu na 
quarta-feira (1º), aos 106 anos. Considera-
do uma lenda viva, o britânico recebeu di-
versas homenagens por ter organizado os 
“trens da vida”, entre o Leste europeu e o 
Reino Unido. Antes de a Segunda Guerra 
Mundial começar, durante uma viagem a 
Praga, na então Tchecoslováquia, Winton 
percebeu o risco que os refugiados pro-
venientes de áreas recém-anexadas pela 
Alemanha nazista estavam correndo e de-
cidiu agir para uma evacuação em massa. 
O inglês trabalhou em duas frentes. Por 
um lado, organizou oito trens e persuadiu 
os alemães a não bloquearem a operação. 
Por outro, fez uma intensa campanha nos 
jornais ingleses para encontrar famílias 
que pudessem receber as crianças, em 
sua maioria judias. Voltando para Londres, 
continuou com sua missão até setembro 
de 1939, quando a Segunda Guerra come-
çou. Os “meninos de Winton” e seus des-
cendentes vivem agora na Grã-Bretanha, 
Israel, Canadá e muitos outros países. A 
história do “Schindler britânico” foi conta-
da pela primeira vez há 50 anos, quando 
sua esposa, Greta, encontrou guardado um 
álbum com fotos do período em que o ma-
rido havia estado em Praga. 

TEREzA FERREIRA DA ROSA
Faleceu no dia 25 de junho, no Hospi-

tal Regional de SMOeste, aos 73 anos. Seu 
corpo foi velado na Igreja São Francisco 
de Assis de Barra Bonita e sepultado no 
cemitério da comunidade.

SANTO ARUDA
Faleceu no dia 25 de junho, no Hos-

pital de Palmitos, aos 72 anos. Seu corpo 
foi velado na Igreja do Bairro Sagrado Co-

ração de Jesus, SMOeste, sendo sepultado 
no cemitério municipal.

VILMO HOPE
Faleceu no dia 25 de junho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 81 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mortuária da 
Igreja Matriz de Anchieta, sendo sepulta-
do no cemitério municipal.

JOSÉ ANTôNIO ANDRETTA
Faleceu no dia 26 de junho, no Hospi-

tal Regional de São José, em Florianópolis. 
Seu corpo foi velado na Capela Mortuária 
da Igreja Matriz de SMOeste, sendo sepul-
tado no cemitério municipal.

ROMILDO zATTA
Faleceu no dia 26 de junho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 64 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Mortuária da 
Igreja Matriz de Descanso, sendo sepulta-
do no cemitério municipal.

CELSO LUIz PIRES
Faleceu no dia 29 de junho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 60 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela do Bairro Pro-
gresso, SMOeste, sendo sepultado no ce-
mitério de Linha Cruzinhas.

ERNA SCHERNER
Faleceu no dia 27 de junho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 76 anos. Seu 
corpo foi velado na Igreja São Jorge, em 
Descanso.

OTILIA TONIN ROSIN
Faleceu no dia 27 de junho, no Hos-

pital de Descanso. Seu corpo foi velado 
na Igreja Católica de Linha Itajubá, Des-
canso, sendo sepultado no cemitério da 
comunidade.

ALMERINDA DE LIMA DOS SANTOS
Faleceu no dia 27 de junho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 77 anos. Seu 
corpo foi velado na Igreja Católica de Li-
nha Índio, Guaraciaba, sendo sepultado 
no cemitério da comunidade.

ALDOMIRO ALVES DE OLIVEIRA
Faleceu no dia 29 de junho, no Hospi-

tal São Lucas de Guaraciaba, aos 54 anos. 
Seu corpo foi velado na Igreja do Evange-
lho Quadrangular de Linha 25 de Maio, 
em Barra Bonita, sendo sepultado no ce-
mitério da comunidade.

VIVALDINO ALVES DIAS
Faleceu no dia 30 de junho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 80 anos. Seu 
corpo foi velado no salão da comunidade 
de Linha Prateleira, Anchieta, sendo se-
pultado no cemitério da comunidade.

ANÍBAL NUNES PALMEIRA
Faleceu no dia 1º de julho no Hospital 

São Lucas de Guaraciaba, aos 80 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela Santa Luzia, de 
Linha Cordilheira, Guaraciaba, sendo se-
pultado no cemitério da comunidade.

CARMEM FáTIMA SANDINI DA SILVA
Faleceu no dia 1º de julho, no Hos-

pital Regional de SMO, aos 48 anos. Seu 
corpo foi velado na Capela do Bairro San-
ta Rita, SMOeste, sendo sepultado no no 
cemitério da comunidade.

WERNO EDGAR WASEM
Faleceu com 75 anos, ocorrido na 

terça-feira (30), no Hospital São José. Seu 
corpo foi velado na Capela da Igreja Ma-
triz e sepultado no cemitério municipal 
de Maravilha. 

ELVIRA BADIA
Faleceu na quinta-feira (2), às 17h, 

no Hospital São José de Maravilha, aos 
92 anos. Seu corpo foi velado na comu-
nidade de Rainha da Serra, Bom Jesus do 
Oeste, sendo sepultado no cemitério da 
comunidade. 

A Polícia Militar de Maravilha 
contou com o apoio de guarnições 
de municípios vizinhos, além do 
Pelotão de Patrulhamento Tático 
de São Miguel do Oeste, na noite de 
sábado (27), para deter um homem 
por tráfico de drogas. 

A ocorrência de tentativa de ho-
micídio, posse de arma de fogo, trá-
fico de drogas, resistência à prisão, 
desobediência, infrações de trânsi-
to, crime de trânsito por direção pe-
rigosa e corrupção de menores foi 
registrada por volta das 23h30.

Conforme a Polícia Militar 
(PM), a guarnição efetuava rondas 
na Avenida Anita Garibaldi, próxi-
mo à Fruteira Hermann, quando 
se deparou com um GM/Monza de 
Maravilha, de cor preta, com cinco 
pessoas no interior do veículo. No 
dia anterior havia informações de 
que este veículo viria de Chapecó 
com entorpecentes para comercia-
lizar na cidade. 

Diante dos fatos, a guarnição 
tentou efetuar a abordagem do ve-
ículo com sinais luminosos e so-
noros, sendo que o condutor não 
parou e empreendeu fuga pelas vias 
da cidade em alta velocidade. O veí-
culo só foi abordado na Rua Dr. Leal 
Filho, momento em que o motorista 
empreendeu fuga a pé, sendo per-
seguido por um soldado da PM. 

De acordo com relatos da PM, 
durante o acompanhamento ele 
correu pela Av. Anita Garibaldi e 
próximo à Fruteira Hermann, o 
mesmo virou-se para trás e fez um 
disparo de arma de fogo contra o 
policial, que revidou, porém o acu-
sado conseguiu adentrar em outra 
via e esconder-se atrás de barracões 
de oficina e materiais de construção 
existentes no local. Durante a fuga, 
ele largou um saco de plástico con-
tendo 12 buchas com substância 
semelhante à maconha, todas em-
baladas de forma semelhante, que 
foram recolhidas pelo policial. 

Com apoio da guarnição da 
Polícia Militar Ambiental, além de 
mais uma viatura da PM, foram 
realizadas as buscas. “Durante as 
buscas os policias chegaram aos 
fundos de uma residência, onde 
perceberam que havia uma janela 

Guilherme de Lima Linhares, popular De Deus, está 
preso preventivamente na UPA de Maravilha

Polícia prende traficante 
em Maravilha 

PRISÃO 

aberta. Desconfiaram que o mesmo 
estivesse no interior da residência, 
ao verificar no interior da mesma 
através da janela, foi avistado o ho-
mem, que saiu correndo para fora 
da residência e novamente houve 
troca de tiros entre os policiais e o 
acusado”, consta no relatório da PM.

Com reforço de policiais dos 
municípios vizinhos, além da guar-
nição do Pelotão de Patrulhamento 
Tático de São Miguel do Oeste, para 
fazer buscas no local foi cercada 
toda a área a fim de localizar o sus-
peito, sendo encontrado escondido 
em meio a materiais de construção 
do depósito da empresa Casa Forte, 
embaixo de uma caixa d’água, em 
meio aos entulhos de tijolos, ferros 
e outros.

No momento da abordagem o 
homem investiu contra os policiais 
com socos e chutes e foi necessário 
uso da força física para imobilizá-lo. 
Foi dada voz de prisão ao mesmo 
e conduzido até a viatura policial, 
onde foi identificado e constatado 
que possui vários Boletins de Ocor-
rência, como furto, furto qualificado 
e posse de drogas. Também foram 
identificadas as outras pessoas que 
estavam no veículo, sendo duas mu-
lheres, uma de 28 e outra de 19 anos, 
um homem de 19 e um menor de 17 
anos. Todos foram submetidos à 
busca pessoal, sendo que nada foi 
encontrado. 

No veículo foi localizada, em 

baixo do banco dianteiro direito, 
uma sacola com 25 buchas seme-
lhantes à maconha. Um facão de 35 
cm de lâmina; um revólver calibre 
32, com três cápsulas no tambor, 
todas deflagradas; três chaves de 
fenda; quatro chaves michas, que 
são utilizadas para abrir fechadu-
ras; duas chaves de boca; além de 
uma toca bala clava de cor preta, 
que provavelmente seriam utiliza-
dos durante a noite para possíveis 
práticas de crimes na cidade de Ma-
ravilha.

Todos os envolvidos foram 
conduzidos à Delegacia de Polícia 
para os procedimentos cabíveis, o 
veículo foi notificado pelas infra-
ções cometidas e recolhido para 
averiguação e por estar em débitos 
de licenciamento. Após pesadas, as 
substâncias recolhidas resultaram 
no total de 98,9 gramas.

Guilherme de Lima Linhares, 
popular De Deus, está preso pre-
ventivamente na Unidade Prisional 
Avançada (UPA) de Maravilha e 
deve responder por tentativa de ho-
micídio doloso, corrupção de me-
nores, posse de arma de fogo, tráfico 
de drogas, desobediência, resistên-
cia, infração de trânsito e crime de 
trânsito (direção perigosa).

Participaram, em apoio à ocor-
rência, o delegado Daniel Régis, 
o agente da Polícia Civil Fabiano 
Drescher, policiais de São Miguel do 
Oeste e de toda região.

Fotos: Divulgação/PM

Polícia Militar prendeu revólver e ferramentas que estavam no veículo  

Grande quantidade de droga foi apreendida 

Guilherme de Lima Linhares, 
popular De Deus, foi preso
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Futsal masculino

Municipal 2015

Cunha Porã

Atletas de Modelo conquistam o 3º lugar 
nos Joguinhos Abertos

Finais do campeonato de bocha são hoje (4)

Equipe feminina da ADCP participa 
dos Joguinhos Abertos de SC

O município de Modelo parti-
cipou, em São Lourenço do Oeste, 
da fase regional dos 28º Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina. O futsal 
masculino conquistou vaga direta 
na semifinal por ter a melhor cam-
panha e enfrentou São Lourenço do 
Oeste pela semifinal, sendo derrota-

do por 7 a 2.
Disputou o terceiro lugar com a 

equipe de Concórdia, vencendo por 
6 a 4, ficando com o terceiro lugar 
da competição. Somente os dois pri-
meiros colocados garantiam vaga na 
fase estadual, que será realizada em 
Itajaí, no fim do mês.

Divulgação

Atletas 
do futsal 
masculino 
e feminino 
participantes 
da competição

A Taça Oeste Tintas de futsal 
2015 teve os últimos jogos realiza-
dos no dia 26, na segunda-feira (29) 
e na quarta-feira (1º), no Parque de 
Exposições Carlos Alberto Begrow. 
No último dia 26 teve rodada na ca-
tegoria veterano, com Imobiliária 
Boeira/Lema Arquitetura 5 x 7 Atlé-
tico MH/Mec.Buffon; Trator Peças 
Almeida 2 x 1 Sicoob/Atlético. Na 
livre, Canarinho PA/Bella Casa 1 x 
1 Atlético MH; Funerária Marmora-
ria Franke 3 x W0 Mundial Motos/
Nhoatto Alimentos; SER Aurora 1 x 

1 Construtora Donhauser; Loja Max 
Veste 2 x 0 Leandro Lavacar/Água 
Parada.

Na segunda-feira (29) teve dois 
jogos no feminino, entre You Lose 
0 x 8 Zanotto Turismo/Rapa Nui; 
Odi Sports/Rogerinho Entregas 3 
x 2 SER Aurora. Na categoria livre, 
Brutscher Ferro Velho Guindastes 
7 x 9 Expresso São Miguel; CRH Au-
tomóveis 1 x 1 Amigos do Cristiano; 
CPM CAR/Grupo MDJ 4 x 0 Mun-
dial Motos/Nhoato Alimentos. 

Na quarta-feira (1º) ocorreu a 

sétima rodada do campeonato. No 
feminino jogaram Ponto Beer 2 x 2 
Kasa Nobre Imobiliária; You Lose 0 
x 6 SER Aurora. Na categoria espe-
cial enfrentaram-se Iraceminha 0 
x 3 Bom Jesus do Oeste; Serra Alta 
WO x 3 Tigrinhos. No veterano, SER 
Aurora 2 x 3 Sicoob/Atlético; Imobi-
liária Boeira/Lema Arquitetura 1 x 4 
Trator Peças Almeida.

Ontem (3) foi realizada a oitava 
rodada. Confira os resultados dos 
jogos na próxima edição do Jornal 
O Líder.

Após a conquista da vaga na eta-
pa microrregional, a equipe feminina 
da Associação Desportiva Cunha Porã 
(ADCP) esteve no município de São 
Lourenço do Oeste, onde disputou 
pontos válidos pelos Joguinhos Abertos 
de Santa Catarina. O primeiro confron-
to foi contra Mondaí, o qual a equipe da 
Morada do Verde perdeu por 5 x 0. 

No segundo dia da competição as 
atletas da ADCP enfrentaram São Car-
los, equipe campeã na etapa microrre-
gional, vencendo por 2 x 1. Com esses 
resultados, só a vitória diante do muni-
cípio de São Miguel do Oeste garantia a 
classificação para a fase seguinte, mas 
as atletas da ADCP foram eliminadas 

da competição. 
De acordo com o professor da 

equipe, Rodrigo Pandolfo, as meninas 
se superaram. “Estou há três meses no 
comando da equipe e percebo uma 
evolução muito significativa, não ape-
nas na parte tática e técnica, como tam-
bém na união das atletas dentro e fora 
de quadra”, destaca Pandolfo.

Agora o futsal feminino se prepara 
para disputar os Jogos da Juventude Ca-
tarinense (Olesc), entre os dias 10 e 14 
de julho, em Quilombo. A Associação 
Desportiva Cunha Porã parabeniza as 
atletas e comissão técnica pelo desem-
penho e deseja boa sorte nas demais 
competições.

Foram realizados na tarde de 
sábado (27) os jogos finais do Cam-
peonato Interno de Futebol Sete 
2015 da SER Aurora. No final das 
partidas foi entregue a premiação, 
no Ginásio de Esportes.

De acordo com o coordenador 
técnico, Edinar Zardo, foram rea-
lizados, durante o campeonato, 58 
jogos, divididos em nove rodadas. O 
campeonato teve início no dia 11 de 
abril, com 14 equipes na categoria 
Livre, cinco na categoria feminino 
e quatro na veteranos, envolvendo 
aproximadamente 270 atletas. Os jo-
gos foram realizados no Ginásio de 
Esportes da SER Aurora, aos sábados 
à tarde.

Confira os resultados: 
Feminino - Defesa menos vazada 

foi para a equipe Roma, com média de 
0.5 gols sofridos por jogo. Goleadora: 
Josieli de Moura, da equipe do Milan, 
com cinco gols marcados
1º lugar (medalhas + R$ 250,00) – Real 
Madri 
2º lugar (medalhas + R$ 200,00) – Bar-
celona 
3º lugar (medalhas + R$ 150,00) – Milan 

Veterano - Defesa menos vazada 
foi para a equipe Ferrari, com média 
de 0.6 gols sofridos por jogo. Golea-
dor: Empatados entre Livanio Eichler - 
equipe Ferrari, com seis gols marcados; 
e Celso Zanchet - equipe Willians, com 
seis gols marcados.
1º (medalhas + R$250,00) - Honda 
2º (medalhas + R$200,00) – Ferrari 
3º (medalhas + R$150,00) – Willians 

Livre - Defesa menos vazada foi 
para os Mercenários, com 0.66 de gols 
sofridos por jogo. Goleador: Rogerio 
Aguiar, da equipe Os Bem Queridos, 
com seis gols marcados.
 1º (medalhas + R$350,00) –Mercená-
rios 
2º (medalhas + R$ 250,00) –Calibre 12 
3º (medalhas + R$180,00) –Expedição  

Foi realizado no sábado (27) o pri-
meiro jogo da final do Campeonato 
Municipal de Bocha 48 em equipe de 
Maravilha. O jogo foi entre Amigos da 
Bocha 48 1.210 x 1.135 Bar do Orlan-
do Machado. A partida final está mar-
cada para hoje (4), no Bar do Orlando 

Machado, às 14h, onde disputam o 
terceiro lugar Sanga Silva A x Romil-
do Tur/Bar dos Amigos e logo após 
Bar do Orlando Machado x Amigos 
da Bocha 48 disputam o troféu do pri-
meiro lugar. No final da partida será 
realizada a entrega das premiações. 

Mesmo sem o título, equipe feminina mostrou que vem evoluindo dentro 
da modalidade 

Divulgação/Ascom prefeitura

Jogos finais foram realizados na tarde de sábado (27)

Campeonato interno da SER Aurora 
encerra com entrega de premiações 

FUTEBOL SETE 

Fotos: Estela Serpa/WH Comunicações

Real Madri conquistou o 1º lugar no feminino 

Honda ficou campeão da categoria veterano 

Na Livre, Mercenérios conquistou o 1º lugar

Futsal 2015

Taça Oeste Tintas tem continuidade
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Brasileirão 2015

Vinte ex-presidentes receberam troféu de menção honrosa por 
contribuir com o desenvolvimento e crescimento do clube 

Esporte Clube Cunha Porã presta 
homenagem aos ex-presidentes 

HONRARIA 

ISABEL MüLLER

O Esporte Clube Cunha Porã rea-
lizou, na noite de quarta-feira (1º), em 
ato solene, a homenagem aos ex-presi-
dentes em comemoração aos 65 anos 
de fundação. 

De acordo com o presidente, Ne-
odir Echer, o objetivo do evento foi 
resgatar a história do clube. “Nestes 
65 anos de fundação nunca havia sido 
feito um evento como esse, de home-
nagear todos os ex-presidentes que 
contribuíram para o crescimento do 
clube. Então, trazer 20 ex-presidentes 
é gratificante, principalmente poder 
proporcionar reconhecimento a essas 
pessoas, alguns com 90 anos, pela pri-
meira vez recebem uma homenagem”, 
afirma. 

Hoje o clube conta com 75 associa-
dos e tem um espaço que comporta o 
campo e a sede social. “É uma entidade 
bem consolidada, com finanças fortes, 
e nosso próximo investimento será 
climatizar a sede social para propor-
cionar melhores condições para quem 
frequenta o clube. Temos um evento 
social realizado em novembro, que é 
a marca do clube, baile de casais no 
qual reunimos todos os sócios, seus fa-
miliares e amigos para confraternizar”, 
enfatiza. 

Echer agradece a todos que parti-
ciparam do evento e informou que foi 
um trabalho árduo para a realização do 
evento, mas que foi possível concretizá
-lo e o tornar um sucesso. 

Receberam homenagem os ex
-presidentes Arnaldo Krambeck (em 
memória), Armindo Bergamnn (em 
memória), Armindo Arend (em me-
mória), Edgar Eitelvein, Gilberto Sie-
bert, Helvin Gressler, Lecir Herbes, 
Ingon Rodrigues, Francisco Lauro 
Canova, Lenoir de Oliveira, Lomar Im-
mich, Mario Schappo, Nelson Bruneto, 
Nestor Schmidt, Oswaldo Schmidt, 
Palomar Brandt, Sadir Alves, Verni 
Schenkel, Waldomiro Schmidt e Neo-
dir Echer. 

Após a solenidade foi servido co-
quetel e os presentes puderam presti-
giar show com Xirú Missioneiro e Mi-
rim & Pai.

Jornal Voz Regional

Ex-presidentes foram homenageados com troféu
Fotos: Isabel Müller e Estela Serpa/O Líder

Placa da diretoria atual e da diretoria de 1950 foi descerrada pelo atual e 
ex-presidentes

Atual diretoria do Esporte Clube 

Sócios, homenageados e seus familiares e convidados participaram 
do evento 

Xirú Missioneiro animou os 
presentes    

Futsal
ADCP é campeão invicto na fase 
regional dos Joguinhos Abertos de SC

Mesmo participando do Campe-
onato Estadual de Futsal, a equipe da 
Associação Desportiva Cunha Porã 
(ADCP) se deslocou, entre os dias 26 
e 30 de junho, até o município de São 
Lourenço do Oeste para disputar a eta-
pa regional dos 28º Joguinhos Abertos 
de Santa Catarina.

Além da ADCP, a chave contava 
com Caibi, São Lourenço do Oeste e 
Ipira. Nos primeiros confrontos, o time 
dirigido pelo professor Fabricio Muller 
obteve duas vitórias e um empate na 
primeira fase. No decorrer deste con-

fronto foi para a final contra a equipe 
de São Lourenço do Oeste, garantindo 
vitória na prorrogação. 

Para o professor, o título veio para 
coroar um trabalho realizado nos trei-
namentos, em que os meninos treinam 
e se dedicam todos os dias da semana. 

A equipe da ADCP conquistou o 
bicampeonato invicto da competição. 
A fase estadual será em Itajaí, entre os 
dias 25 de julho e 1º de agosto. A ADCP 
agradece os patrocinadores e governo 
municipal pelo apoio ao esporte cunha
-porense.

Divulgação/Ascom prefeitura

Atletas e equipe técnica comemoraram título do bicampeonato
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No domingo (28) Flor do Ser-
tão jogou contra as equipes de Ti-
grinhos pela 3ª rodada da 5ª Copa 
Integração Regional de Futsal de 
Categorias de Base. As disputas fo-
ram realizadas em Flor do Sertão, no 
Centro Esportivo Padre Luis Muhl. 
Os resultados: sub-9 masculino, 
Flor do Sertão 1 x 0 Tigrinhos; sub-
11 feminino, Flor do Sertão 1 x 0 Ti-

grinhos; sub-11 masculino, Flor do 
Sertão 1 x 2 Tigrinhos; sub-13 femi-
nino, Flor do Sertão 0 x 6 Tigrinhos; 
sub-13 masculino, Flor do Sertão 5 x 
0 Tigrinhos; sub-15 feminino, Flor do 
Sertão 1 x 3 Tigrinhos; sub-15 mas-
culino, Flor do Sertão 0 x 0 Tigrinhos; 
sub-17 feminino, Flor do Sertão 1 x 4 
Tigrinhos; e sub-17 masculino, Flor 
do Sertão 0 x 2 Tigrinhos. 

A atleta Daniela Ferraz, conheci-
da como Dani Maravilha, e o técnico 
Douglas Lago embarcam para São 
Paulo, onde será realizada, neste fim 
de semana, a primeira etapa nacio-
nal do Circuito Caixa Loterias. 

Daniela vai competir os 100, 200 
e 400 metros ao lado dos maiores no-
mes do paradesporto do país. O Cir-
cuito Caixa Loterias é o maior evento 
do esporte paralímpico brasileiro. De 
acordo com informações do Comitê 
Paralímpico Brasileiro, a etapa vai 
contar com 518 participantes, sendo 
332 do atletismo e 186 da natação. As 
provas das duas modalidades serão 
realizadas no Conjunto Desportivo 
Constâncio Vaz Guimarães, o Ibira-
puera, na Zona Sul de São Paulo.

A atleta e o técnico contam com 
o apoio de Departamento de Espor-
tes da prefeitura de Maravilha para 
participar da competição. O diretor 
de Esportes, Marcelo Heinz, avalia 
que o esporte maravilhense está vi-
vendo um excelente momento com 
competições importantes sendo dis-
putadas e obtendo bons resultados 
nas modalidades. “Classificamos 
atletas para o estadual dos Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina e temos a 
Daniela levando o nome de Maravi-
lha no paradesporto. Disputamos o 
internacional de xadrez, em Concór-
dia, e nossas escolinhas de voleibol, 
futebol e ginástica estão atendendo 
mais de 1.500 crianças em diversas 
modalidades”, enfatiza Heinz.

Atletas das modalidades de fute-
bol feminino, atletismo (masculino e 
feminino) e tênis de mesa (masculi-
no) já estão com as vagas garantidas 
para disputar a etapa estadual dos 
Joguinhos Abertos de Santa Catari-
na, em Itajaí, no fim de julho. 

Na etapa Oeste, em São Louren-
ço do Oeste, o futebol feminino e o 
voleibol masculino conquistaram 
a terceira colocação. A expectativa 
dos dirigentes esportivos de Maravi-
lha é que a delegação que vai à fase 
estadual seja composta por apro-
ximadamente 50 atletas. “Teremos 
uma das maiores delegações dos 

últimos anos representando Mara-
vilha na fase estadual”, disse diretor 
de esportes, Marcelo Heinz.

A comissão técnica das mo-
dalidades que disputaram em São 
Lourenço do Oeste foi formada pe-
los treinadores Thomas Zardo (vo-
leibol), Paulo Ferreira (futebol de 
campo e salão feminino), Vinícius 
Pugliero e Eliéser Livinalli (futebol 
masculino) e Fernando Gruger (fu-
tebol campo masculino e femini-
no).  Os chefes de delegação foram 
Edinar Zardo e Adenir José Bona-
migo, além do diretor, Gilmar Cas-
tanha.

Equipe feminina se prepara para a fase estadual, que 
será de 25 de julho a 1º de agosto, em Itajaí

AMF conquista vaga para o 
estadual dos Jasc

FUTEBOL FEMININO 

A equipe feminina da AMF/Ace-
ma/Kasa/Auriverde/Sicoob participou 
da fase regional dos Joguinhos Abertos 
de Santa Catarina (Jasc), em São Lou-
renço do Oeste, com as modalidades 
de futsal e futebol de campo, em parce-
ria com o Genoma Colorado.

Durante a competição foram inau-
gurados os novos uniformes de jogo e 
de passeio da equipe. Para o uniforme 
de jogo e agasalhos, além do apoio do 
Departamento de Esportes do municí-
pio, a equipe teve o apoio de empresas 
patrocinadoras. 

A equipe de futsal foi eliminada na 
primeira fase, com duas derrotas e uma 
vitória. Já a equipe de futebol de campo 
conquistou o terceiro lugar, após duas 
vitórias e duas derrotas. A classificação 
para a fase estadual veio após jogo con-
tra São Carlos, com vitória de 2 a 1 para 
as maravilhenses. A equipe se prepara 
para a fase estadual, que será de 25 de 
julho a 1º de agosto, em Itajaí.

O professor Paulo Ferreira agrade-
ce o apoio das empresas parceiras, do 
Departamento de Esportes, aos profes-
sores, Eliéser Livinalli, Vinicius Puglie-
ro, Fernando Krüger e Italo Stieven, e 
o empenho das atletas que representa-
ram Maravilha dentro e fora de campo.

No decorrer do mês de julho a 

equipe adulta da AMF/Acema/Kasa/
Auriverde/Sicoob participará da divi-
são especial da Taça Oeste Tintas de 
Futsal 2015. A equipe maravilhense já 
estreou contra Iraceminha com empa-
te em 2 a 2. Na quarta-feira (8) enfren-
tará Flor do Sertão em jogo válido pela 
segunda rodada da competição.

Equipe de Maravilha conquistou vitória ganhando de São Carlos pelo 
placar de 2 a 1  

Divulgação

Joguinhos Abertos

Paradesporto

5ª Copa Integração Regional de Futsal 

Maravilha garante vagas para 
o estadual 

Dani Maravilha disputa etapa 
nacional do atletismo

Flor do Sertão e Tigrinhos se 
enfrentam

Divulgação/Fesporte

Imagens meramente ilustrativas
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GRÊMIO 1 X 0 CRUZEIRO
Acompanhei o segundo tempo da 

partida, estávamos na transmissão de 
Chapecoense e Palmeiras. Depois dei uma 
conferida nos melhores momentos da pri-
meira etapa. Posso escrever, sem medo de 
errar, que Grêmio e Cruzeiro fizeram um 
jogo de grandes. Foi uma partida de muita 
movimentação, intensidade, aplicação e 
de técnica. No Grêmio o grande destaque 
foi o jovem Luan. No Cruzeiro o destaque 
foi o goleiro Fábio. Quando o goleiro do 
time adversário é eleito o melhor em cam-
po, podemos deduzir que o Grêmio foi su-
perior no jogo. Fábio evitou uma goleada, 
mas não escapou de uma derrota. Com a 
vitória, o Imortal assume posição no G-4.

MOMENTO 
Vamos sofrer com os desfalques durante esse 

longo campeonato, nosso plantel é muito reduzi-
do. Mas o momento é de curtir a boa fase!  E aqui 
eu preciso destacar as grandes atuações de Luan. 
Atacante assumiu a responsabilidade de ser a refe-
rência técnica do time. Neste jogo contra a Raposa 
só faltou o gol para Luan se consagrar ainda mais.

MARASMO 
Mais do que jogar bem, e a 

volta da motivação com o téc-
nico Roger, o Grêmio é um time 
organizado. Alguns jogadores 
ganharam mais confiança com o 
novo técnico. Luan é um caso, ele 
está jogando muito bem. O pró-
prio Douglas, hoje, é um jogador 
que está dando, à sua maneira, a 
resposta positiva, atuando num 
espaço de campo mais reduzido. 
Além dos garotos, Pedro Rocha 
até não foi tão bem contra o Cru-
zeiro, mas é outro que se firmou 
com o novo comandante. Wallace 
cresceu também. Baseado nessa 
organização e motivado, o Grêmio 
vai ganhando, foram quatro vitó-
rias consecutivas no Campeonato 
Brasileiro. Roger Machado está 
conseguindo tirar o Grêmio da-
quele marasmo do meio da tabela.

DUAS FORA
Amanhã (5), às 

16h, na Vila Belmiro, o 
Grêmio encara o Santos. 
Atenção, torcedores da 
região, o Imortal estará 
em Chapecó na quar-
ta-feira (8), na Arena 
Condá. Tricolor volta a 
jogar em casa no sábado 
(11), contra o Vasco.

CHAPE X VASCO 
Depois de perder para o Palmeiras em São Paulo, a 

Chapecoense recebe hoje, às 21h, na Arena Condá, o Vasco. 
Comandado pelo “simpático” Celso Roth, o time carioca 
vem de duas vitórias seguidas. Chama a atenção os valores 
dos ingressos, o mais barato é R$ 100,00. Como diria o Xirú 
Missioneiro, “é pra acabar com o cheque do leite”. Estaremos 
com a equipe Líder, 92.3, transmitindo ao vivo de Chapecó.

COMPLICOU
Diego Aguirre e a direção do Inter vão ter 

que se virar para fazer o colorado ser campeão 
da Libertadores. Desdenharam o Campe-
onato Brasileiro. Tem torcedor jogando a 
toalha no Brasileirão? O último título foi em 
1979. Agora que mostrem para a torcida que 
os 10 milhões de folha de pagamento valem 
a pena. O Grêmio já sentiu isso na carne.

A pior partida...
... Foi esta do Inter diante do Sport Recife, que é apenas um time médio, que briga para 

se manter na elite do futebol nacional. Surpresa é que o representante pernambucano 
segue na liderança isolada da série A do futebol brasileiro. Na quarta-feira (1º), debaixo 
de muita chuva, o colorado não foi páreo com seu time reserva para o Sport, que liquidou 
com a fartura de três gols marcados ainda no primeiro tempo e venceu com tranquilida-
de. Os três gols foram marcados por André, de pênalti, Marlone e novamente André.

Com 22 pontos...
... O Sport está sozinho na liderança e 

é o único time invicto, com seis vitórias e 
quatro empates, e tem um dos melhores 
ataques, com 18 gols marcados. Já o Inter-
nacional ocupa a intermediária na tabela 
e não consegue emplacar no Campeonato 
Brasileiro, e em duas semanas voltará 
as atenções para a semifinal da Copa 
Libertadores, contra o Tigres do México.

Lembrei do Fossati...
... Ao final do primeiro tempo dos 

3 x 0, Alan Costa, zagueiro colorado, 
declarou que isso é uma vergonha. 
Neste momento o Inter dá áreas de 2010, 
quando demitiu Fossati e contratou Celso 
Roth. Certamente não demitirá Aguire 
porque joga pela semifinal da Liberta-
dores no dia 15, até porque Celso Roth 
foi contratado pelo Vasco da Gama.

O próximo jogo...
... Do Internacional será amanhã (5), às 18h30, no Beira-Rio, diante do Atlé-

tico Mineiro. Para esta partida o técnico Diego Aguire deverá ter à sua disposi-
ção todos os titulares, e o torcedor quer que ele escale os melhores, pois vencer o 
Atlético é fundamental para melhorar a colocação colorada no campeonato.

É fundamental...
... Que o técnico coloque em campo 

aqueles jogadores que comprovadamente 
já mostraram ser titulares, como é o caso de 
Rodrigo Dourado, Willians e Geferson; e que 
recém subiram da base, um deles, o Gefer-
son, até esteve na seleção brasileira na Copa 
América. Mas os principais são D’Alessandro, 
que como diz o torcedor, o Inter com ele é 
um, e sem é outro. Também deverá estar de 
volta, em breve, Aránguiz, que ainda está 
na Copa América, onde defenderá seu país, 
o Chile, na disputa do título, amanhã (5).

Além...
... Deste jogo com o Atlético, o 

Inter fará mais um na sequência, 
jogando em casa com o Flamengo. 
Vencer estas duas partidas é funda-
mental, pois se o Inter não conseguir 
o seu objetivo de chegar na final da 
Libertadores, como consequência 
não conquista lá, e se ficar muito 
distante dos primeiros colocados 
do Brasileirão, restará como con-
solo dos colorados a conquista do 
Campeonato Gaúcho, somente.
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Maravilha realiza 6ª Conferência 
Municipal da Saúde

A/19

Isabel Müller/ O Líder

Participaram mais de 300 pessoas, que debateram o tema 
“Saúde pública de qualidade para cuidar bem das pessoas”

ELOGIáVEL
Círculo de debates é promovido 
pela Escola de Pais em Maravilha

A/07

LUIz CLÁUDIO CARPES

VERGONHA?
Meu amigo parou, protegeu o 
cigarro com a palma da mão e 
com a outra acendeu o isqueiro

A/09

LUIz CARLOS PRATES

A/13

GEOVANI DELEVATI

PREVENÇÃO
Dez dicas de como prevenir 
doenças respiratórias de cri-
anças no inverno
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